Приложение

к Протоколу № 134 от «20» декабря 2024 г.

заседания Совета директоров

Акционерного общества «Тульский аграрный центр»

|  |
| --- |
| **УТВЕРЖДЕНО** |
| **Советом директоров**  **Акционерного общества**  **«Тульский аграрный центр»** |
| **Протокол № 134 от «20» декабря 2024 г.** |
|  |
|  |

**ПОЛОЖЕНИЕ О ЗАКУПКЕ**

**АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА**

**«ТУЛЬСКИЙ АГРАРНЫЙ ЦЕНТР»**

(новая редакция)

**г. Тула, 2024**

ОГЛАВЛЕНИЕ

[1. Общие положения 3](#_Toc185266125)

[2. Термины и определения 4](#_Toc185266126)

[3. Организация закупочной деятельности 7](#_Toc185266127)

[4. Планирование закупок 9](#_Toc185266128)

[5. Информационное обеспечение закупки 11](#_Toc185266129)

[6. Способы закупки и условия их применения 17](#_Toc185266130)

[6-1. Предоставление национального режима при осуществлении закупок 22](#_Toc185266131)

[7. Особенности проведения конкурентных закупок 24](#_Toc185266132)

[8. Общий порядок установления требований при проведении закупки 33](#_Toc185266133)

[9. Особенности участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупке, осуществляемой отдельными заказчиками 43](#_Toc185266134)

[10. Особенности осуществления конкурентной закупки в электронной форме и функционирования электронной площадки для целей осуществления конкурентной закупки, участниками которой могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства 46](#_Toc185266135)

[11. Общий порядок заключения и исполнения договоров 57](#_Toc185266136)

[12. Закупка путем проведения конкурса 60](#_Toc185266137)

[13. Закупка путем проведения аукциона 67](#_Toc185266138)

[14. Запрос котировок 74](#_Toc185266139)

[15. Запрос предложений 78](#_Toc185266140)

[16. Закупка у единственного поставщика 84](#_Toc185266141)

[17. Закупка сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд 88](#_Toc185266142)

[18. Порядок определения и обоснования цены договора 89](#_Toc185266143)

[19. Заключительные положения 95](#_Toc185266144)

# 1. Общие положения

* 1. Положение о закупке - документ, регламентирующий закупочную деятельность АО «ТАЦ» и содержащий требования к закупке, в том числе порядок определения и обоснования начальной (максимальной) цены договора, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), включая порядок определения формулы цены, устанавливающей правила расчета сумм, подлежащих уплате заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику) в ходе исполнения договора (далее - формула цены), определения и обоснования цены единицы товара, работы, услуги, определения максимального значения цены договора, порядок подготовки и осуществления закупок способами, установленными настоящим Положением, порядок и условия их применения, порядок заключения и исполнения договоров в целях:
* создания условий для своевременного и полного удовлетворения потребностей в товарах, работах, услугах, в том числе для целей коммерческого использования, с необходимыми показателями цены, качества и надежности;
* эффективного использования денежных средств;
* расширения возможностей участия юридических и физических лиц в закупке товаров, работ, услуг (далее также - закупка) для нужд заказчика;
* развитие добросовестной конкуренции;
* обеспечение гласности и прозрачности закупки;
* предотвращения коррупции и других злоупотреблений.
  1. При закупке товаров, работ, услуг Заказчик руководствуется Конституцией Российской Федерации, Гражданским кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 18.07.2011 N 223-ФЗ "О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц", Федеральным законом от 26.07.2006 № 135-ФЗ "О защите конкуренции", Федеральным законом от 02.12.1994 N 53-ФЗ «О закупках и поставках сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия для государственных нужд», Постановлением администрации Тульской области от 19.06.2008 N 351 «О порядке формирования регионального продовольственного фонда в Тульской области», другими применимыми федеральными законами и иными нормативными правовыми актами Российской Федерации, а также настоящим Положением о закупке.
  2. При закупке товаров, работ, услуг заказчик руководствуется следующими принципами:
* информационная открытость закупки;
* равноправие, справедливость, отсутствие дискриминации и необоснованных ограничений конкуренции по отношению к участникам закупки;
* целевое и экономически эффективное расходование денежных средств на приобретение товаров, работ, услуг (с учётом при необходимости стоимости жизненного цикла закупаемой продукции) и реализация мер, направленных на сокращение издержек заказчика;
* отсутствие ограничения допуска к участию в закупке путём установления неизмеряемых требований к участникам закупки.
  1. Положение о закупке АО «ТАЦ» утверждается Советом директоров общества. Настоящее Положение и изменения к нему вступают в силу со дня утверждения.
  2. Требования Положения обязательны для всех подразделений и должностных лиц Заказчика, членов комиссии по осуществлению конкурентных закупок и иных работников Заказчика, принимающих участие в его закупочной деятельности.

1.6. Настоящее Положение обязательно для применения при проведении закупки на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг для нужд АО «ТАЦ» за исключением случаев, указанных в части 4 статьи 1 Федерального закона № 223-ФЗ.

1.7. Положение не распространяется на договоры, заключённые ранее утверждения Положения в установленном Федеральным законом № 223-ФЗ порядке.

1.8. Положения Федерального закона № 223-ФЗ и настоящее Положение о закупке не применяются в случаях, когда Заказчик не осуществляет закупку товаров, работ, услуг либо федеральным законодательством установлен иной порядок осуществления закупки и заключения договора.

В частности, настоящее Положение не распространяется на:

* обеспечение прав работников в рамках социально-трудовых отношений, регулируемых трудовым законодательством РФ, в том числе возмещение командировочных расходов и выплату прочих компенсаций;
* совершение за наличный и безналичный расчет платежей, сборов, в том числе налоговых и иных, производимых на счета федеральных, региональных, муниципальных органов власти и/или их территориальных подразделений, за совершение юридически значимых действий, включая выдачу заключений, справок и других документов;
* закупку имущества в рамках договоров финансовой аренды (лизинга), заключаемых на основании заявок контрагентов, если в соответствии с условиями таких договоров выбор предмета лизинга и поставщика предмета лизинга осуществляется лизингополучателем.

1.9. Положение о закупке, изменения, вносимые в указанное Положение, подлежат размещению в единой информационной системе не позднее чем в течение пятнадцати дней со дня утверждения в порядке, установленном Правительством Российской Федерации.

# 2. Термины и определения

**Аукцион** – форма торгов, при которой победителем аукциона, с которым заключается договор, признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее низкую цену договора путем снижения начальной (максимальной) цены договора, указанной в извещении о проведении аукциона, на установленную в документации о закупке величину (далее - "шаг аукциона"). В случае, если при проведении аукциона цена договора снижена до нуля, аукцион проводится на право заключить договор. В этом случае победителем аукциона признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее высокую цену за право заключить договор.

**Документация о закупке** (конкурсная документация, аукционная документация) – комплект документов, содержащий полную информацию о предмете, условиях участия и правилах проведения процедуры закупки, правилах подготовки, оформления и подачи предложения участником процедуры закупки, критериях и порядке оценки и сопоставления заявок, установленных требованиях, а также об условиях заключаемого по результатам процедуры закупки договора.

**Единая информационная система (ЕИС) -** совокупность указанной в ч. 3 ст. 4 Федерального закона от 05.04.2013 N 44-ФЗ информации, которая содержится в базах данных, информационных технологий и технических средств, обеспечивающих формирование, обработку, хранение этой информации, а также ее предоставление с использованием официального сайта ЕИС в сети «Интернет» (http://www.zakupki.gov.ru).

**Заказчик** – акционерное общество «Тульский аграрный центр» (АО «ТАЦ») - юридическое лицо, для удовлетворения нужд и за счет средств которого осуществляются закупки товаров, работ, услуг.

**Закрытые способы закупки** – закупки, в которых могут принять участие специально приглашённые заказчиком лица. Случаи проведения закрытых способов закупки устанавливаются частью 1 статьи 3.5. Федерального закона № 223-ФЗ.

**Закупка** - совокупность действий заказчика, направленных на определение поставщика (подрядчика, исполнителя) и (или) заключение договора для удовлетворения потребности Заказчика в товарах (работах, услугах).

**Закупка в электронной форме** - процедура закупки, в ходе которой взаимодействие Заказчика и участников закупки осуществляется программно-аппаратными средствами электронной площадки без использования документов на бумажном носителе.

**Закупка у единственного поставщика** - способ закупки товаров, работ, услуг, при котором договор на поставку товаров (выполнение работ, оказание услуг) заключается без проведения конкурентных процедур.

**Запрос котировок** – форма торгов, при которой победителем запроса котировок признается участник закупки, заявка которого соответствует требованиям, установленным извещением о проведении запроса котировок, и содержит наиболее низкую цену договора.

**Запрос предложений** – форма торгов, при которой победителем запроса предложений признается участник конкурентной закупки, заявка на участие в закупке которого в соответствии с критериями, определенными в документации о закупке, наиболее полно соответствует требованиям документации о закупке и содержит лучшие условия поставки товаров, выполнения работ, оказания услуг.

**Заявка на участие в закупке (заявка)** – комплект документов, содержащий предложение участника процедуры закупки, направленное Заказчику по форме и в порядке, установленном документацией.

**Извещение о закупке (Извещение)** - являющийся неотъемлемой частью Документации о закупке документ, содержащий установленные ФЗ от 18.07.2011 г. № 223-Ф3 и настоящим Положением сведения о конкретной Закупке, которые должны соответствовать сведениям, содержащимся в Документации о закупке.

**Инициатор закупки** - структурное подразделение (специалист) Заказчика, определяющее потребность в товарах (работах, услугах), формирующее заявку на проведение закупки, сопровождающее заключение договора или выполнение иных действий в соответствии с настоящим Положением.

**Комиссия по осуществлению закупок (закупочная комиссия)** - коллегиальный орган, созданный Заказчиком для принятия решений в рамках процедур закупки, отдельных этапов закупки, в т.ч. выбора поставщика, в соответствии с настоящим Положением.

**Конкурс** – форма торгов, при которой победителем конкурса признается участник конкурентной закупки, заявка на участие в конкурентной закупке, окончательное предложение которого соответствует требованиям, установленным документацией о конкурентной закупке, и заявка, окончательное предложение которого по результатам сопоставления заявок, окончательных предложений на основании указанных в документации о такой закупке критериев оценки содержит лучшие условия исполнения договора.

**Лот –** часть закупаемых товаров (работ, услуг), выделенная по определенным критериям, на которую в соответствии с документацией о закупке подается отдельная заявка и заключается отдельный договор.

**Начальная (максимальная) цена договора** – предельно допустимая цена договора, определяемая заказчиком в документации о закупке.

**Оператор электронной площадки** – юридическое лицо, являющееся коммерческой организацией, созданное в соответствии с законодательством Российской Федерации в организационно-правовой форме общества с ограниченной ответственностью или непубличного акционерного общества, в уставном капитале которых доля иностранных граждан, лиц без гражданства, иностранных юридических лиц либо количество голосующих акций, которыми владеют указанные граждане и лица, составляет не более чем двадцать пять процентов, владеющее электронной площадкой, в том числе необходимыми для ее функционирования оборудованием и программно-техническими средствами (далее также - программно-аппаратные средства электронной площадки), и обеспечивающее проведение конкурентных закупок в электронной форме в соответствии с положениями Федерального закона от 18.07.2011 г № 223-ФЗ.

**Открытые способы закупки** –способы закупки, в которых может принять участие неограниченный круг лиц в соответствии с законодательством Российской Федерации и настоящим Положением.

**Переторжка** - процедура, направленная на добровольное изменение участниками конкурса первоначальных предложений с целью повысить их предпочтительность для Заказчика.

**Победитель закупки** - соответствующий требованиям настоящего Положения и документации о закупке (извещения о проведении запроса котировок) участник, предложивший Заказчику наилучшие условия исполнения договора согласно критериям и условиям закупки.

**Поставщик** (подрядчик, исполнитель)- юридическое или физическое лицо, в том числе индивидуальный предприниматель, заключившее с Заказчиком договор на поставку товаров (выполнение работ, оказание услуг).

**Процедура** – установленный способ осуществления деятельности или процесса; последовательность действий.

**Рамочный договор** (договором с открытыми условиями) – договор, определяющий общие условия обязательственных взаимоотношений сторон, которые могут быть конкретизированы и уточнены сторонами путём заключения отдельных договоров, подачи заявок одной из сторон или иным образом на основании либо во исполнение рамочного договора.

**Сайт заказчика** - расположенный в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» сайт АО «ТАЦ» ([www.agrocenter-tula.ru](http://www.agrocenter-tula.ru)).

**Субъекты малого и среднего предпринимательства (субъекты МСП, СМСП)** - зарегистрированные в соответствии с законодательством РФ хозяйственные общества, хозяйственные партнерства, производственные кооперативы, потребительские кооперативы, крестьянские (фермерские) хозяйства и индивидуальные предприниматели, соответствующие условиям, установленным ч. 1.1 ст. 4 Федерального закона от 24.07.2007 N 209-ФЗ "О развитии малого и среднего предпринимательства в Российской Федерации".

**Уклонение от заключения договора** - действия (бездействие) участника закупки, с которым заключается договор, направленные на его незаключение, в том числе непредставление в установленный документацией срок подписанного участником договора; представление договора в иной редакции, чем предусмотрено документацией; непредоставление или предоставление с нарушением условий, установленных документацией (извещением) до заключения договора обеспечения его исполнения или иных документов, которые требуются для заключения договора в соответствии с документацией (извещением) о закупке.

**Усиленная квалифицированная электронная подпись** - электронная подпись, соответствующая признакам, указанным в ч. 4 ст. 5 Федерального закона от 06.04.2011 N 63-ФЗ.

**Участник закупки** – любое юридическое лицо или несколько юридических лиц, выступающих на стороне одного участника закупки, независимо от организационно-правовой формы, формы собственности, места нахождения и места происхождения капитала, за исключением юридического лица, являющегося иностранным агентом в соответствии с Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=0311230418B4A549E879D88BB3034351C0694FD3DF79470909DBD3127D7863996A2899B99525637B7EAF4A6E027DgAI) от 14 июля 2022 года N 255-ФЗ "О контроле за деятельностью лиц, находящихся под иностранным влиянием", либо любое физическое лицо или несколько физических лиц, выступающих на стороне одного участника закупки, в том числе индивидуальный предприниматель или несколько индивидуальных предпринимателей, выступающих на стороне одного участника закупки, за исключением физического лица, являющегося иностранным агентом в соответствии с Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=0311230418B4A549E879D88BB3034351C0694FD3DF79470909DBD3127D7863996A2899B99525637B7EAF4A6E027DgAI) от 14 июля 2022 года N 255-ФЗ "О контроле за деятельностью лиц, находящихся под иностранным влиянием".

**Шаг аукциона** – величина понижения /повышения начальной цены договора.

**Электронная площадка** - программно-аппаратный комплекс, предназначенный для проведения закупок в электронной форме в режиме реального времени на сайте в сети Интернет.

**Электронный документ** – документ, подписанный электронной подписью.

# Организация закупочной деятельности

**3.1. Инициатор закупки**

3.1.1. В целях удовлетворения потребностей в товарах, работах, услугах инициатор закупки (структурные подразделения, специалисты Заказчика) осуществляет следующие функции, связанные с закупочной деятельностью:

а) своевременное определение потребностей подразделения в товарах, работах, услугах и представление обоснованной потребности (заявки на закупку) в целях включения в план закупки, корректировки плана закупки (при необходимости), проведения закупки. Заявка на закупку формируется инициатором закупки с учетом сроков подготовки и проведения закупочной процедуры, но не менее чем за три рабочих дня до запланированной даты размещения извещения о закупке;

б) определение и обоснование начальной (максимальной) цены договора (цены договора, заключаемого с единственным поставщиком; цены единицы товара, работы, услуги; максимального значения цены договора);

в) формирование требований к закупаемым товарам, работам и услугам, условиям поставки и иным условиям заключения и исполнения договора;

г) формирование требований к участникам закупки;

д) участие в разработке и согласование проекта договора;

е) участие в подготовке разъяснений положений закупочной документации по вопросам, связанным с установленными требованиями к закупаемым товарам, работам и услугам;

ж) предоставление закупочной комиссии заключений (при необходимости) на соответствие заявок участников закупки требованиям, выставляемым инициатором закупки к товарам, работам, услугам;

з) участие при необходимости в работе закупочной комиссии;

и) обоснование потребности в закупке у единственного поставщика, формирование рекомендации заключения такого договора;

к) контроль исполнения заключенных договоров.

**3.2. Отдел по финансовой работе, закупкам и аналитическому контролю**

3.2.1. Отдел по финансовой работе, закупкам и аналитическому контролю – организационная структура Предприятия, осуществляющая организационно-техническое обеспечение проведения закупочных процедур, в порядке, установленном Федеральным законом № 223-ФЗ и настоящим Положением.

3.2.2. Основными функциями отдела по финансовой работе, закупкам и аналитическому контролю, связанными с закупочной деятельностью Заказчика, являются:

а) сбор и анализ заявок на закупку товаров, работ, услуг;

б) формирование и корректировка (при необходимости) плана закупки товаров, работ, услуг, плана закупки инновационной продукции, высокотехнологичной продукции, лекарственных средств;

в) участие в определении и согласование начальной (максимальной) цены договора (цены договора, заключаемого с единственным поставщиком; цены единицы товара, работы, услуги; максимального значения цены договора);

г) подготовка и согласование извещения и документации о закупке;

д) организационно-техническое обеспечение проведения закупки;

е) консультационное сопровождение инициаторов закупки;

ж) размещение в единой информационной системе положения о закупке, плана закупки товаров, работ, услуг, плана закупки инновационной продукции, высокотехнологичной продукции, лекарственных средств, информации о закупке, изменений, вносимых в вышеуказанные документы;

з) прием и регистрация заявок участников закупки;

и) подготовка и размещение разъяснений документации о закупке;

к) осуществление контроля за заключением и исполнением договоров;

л) размещение информации и документов в реестре договоров в единой информационной системе;

м) мониторинг закупок товаров, работ, услуг, осуществляемых для нужд Заказчика;

н) формирование отчетов по результатам закупок;

о) формирование предложений по изменению настоящего Положения и прочих нормативных актов Заказчика, регулирующих закупочную деятельность.

**3.3. Закупочная комиссия**

* + 1. Закупочная комиссия АО «ТАЦ» - постоянно действующий коллегиальный орган, обеспечивающий формирование и проведение единой политики закупки товаров, работ, услуг для нужд общества.
    2. Закупочная комиссия осуществляет свою деятельность в соответствии с законодательством Российской Федерации, Уставом, настоящим Положением, приказами и распоряжениями общества, регламентирующими закупочную деятельность, а также Положением о закупочной комиссии АО «ТАЦ».
    3. Состав закупочной комиссии утверждается Приказом Генерального директора АО «ТАЦ».
       1. Руководитель заказчика, член комиссии по осуществлению закупок обязаны при осуществлении закупок принимать меры по предотвращению и урегулированию конфликта интересов в соответствии с Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=31F0501BA5D1970CA4E8137C73CDCD297EB1591BCF91FD56AEC58EC4B902CC163A70AF4072D43726DFEA70B8A883795F00BB07A1C8w65DL) от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ "О противодействии коррупции".
       2. Членами комиссии по осуществлению закупок не могут быть:

1) физические лица, имеющие личную заинтересованность в результатах закупки (определения поставщика (исполнителя, подрядчика) при осуществлении конкурентной закупки), в том числе физические лица, подавшие заявки на участие в закупке, либо состоящие в трудовых отношениях с организациями или физическими лицами, подавшими данные заявки, либо являющиеся управляющими организаций, подавших заявки на участие в закупке. Понятие "личная заинтересованность" используется в значении, указанном в Федеральном [законе](consultantplus://offline/ref=554354891C9C5FE6F83C2C33FB4E797562C7E2BEA5328E9D1AB7B59ABD44E5D72FD557A18CCF5D56D16F0AE4799A46BD0AEED11A4DuC64L) от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ "О противодействии коррупции";

2) физические лица, являющиеся участниками (акционерами) организаций, подавших заявки на участие в закупке, членами их органов управления, кредиторами участников закупки;

3) иные физические лица в случаях, определенных положением о закупке.

3.3.3.3. Член комиссии по осуществлению закупок обязан незамедлительно сообщить заказчику, принявшему решение о создании комиссии по осуществлению закупок, о возникновении обстоятельств, предусмотренных [частью 7.2](#Par0) статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ (п. 3.3.3.2 настоящего Положения). В случае выявления в составе комиссии по осуществлению закупок физических лиц, указанных в [части 7.2](#Par0) статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ (п. 3.3.3.2 настоящего Положения), заказчик, принявший решение о создании комиссии по осуществлению закупок, обязан незамедлительно заменить их другими физическими лицами, соответствующими требованиям, предусмотренным положениями [части 7.2](#Par0) статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ (п. 3.3.3.2 настоящего Положения).

* + 1. Закупочная комиссия осуществляет свою деятельность путем проведения заседаний на основании регламента Положения о закупке, а также указаний Председателя комиссии (при его отсутствии – заместителя Председателя комиссии) по сформированной повестке заседания. Заседание комиссии считается правомочным, если на нем присутствует не менее пятидесяти процентов от общего числа ее членов.
    2. К компетенции закупочной комиссии относится:

а) согласование и утверждение извещения и документации о закупке;

б) определение поставщика по результатам проведения конкурентной закупки, в том числе: принятие решений о допуске или отказе в допуске к участию в процедуре закупки; о признании процедуры закупки несостоявшейся; о выборе победителя процедуры закупки либо о заключении договора с единственным участником конкурентной процедуры в соответствующем случае;

в) привлечение экспертов для разрешения возникающих вопросов, требующих специальных знаний и навыков, как из числа подразделений и сотрудников Заказчика, так и сторонних организаций;

г) запрос и получение в структурных подразделениях Заказчика документов, материалов, разъяснений;

д) рассмотрение спорных вопросов и жалоб в ходе осуществления закупки;

е) обеспечение гласности и прозрачности закупки;

ж) предотвращение коррупции и других злоупотреблений.

3.3.6. Решения Закупочной комиссии оформляются протоколом, который подписывается всеми присутствующими на заседании членами Закупочной комиссии.

# 4. Планирование закупок

4.1. Планирование закупок осуществляется посредством формирования, утверждения и ведения:

плана закупки товаров, работ, услуг;

плана закупки инновационной продукции, высокотехнологичной продукции, лекарственных средств.

4.2. В план закупки включаются сведения о закупке товаров (работ, услуг), необходимых для удовлетворения потребностей заказчика.

Договоры на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг заключаются заказчиком по результатам закупок, осуществляемых в соответствии с планом закупки (если сведения о таких закупках в обязательном порядке подлежат включению в план закупки согласно установленному порядку формирования плана), размещенным в единой информационной системе (если информация о таких закупках подлежит размещению в единой информационной системе в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ), за исключением случаев возникновения потребности в закупке вследствие аварии, иных чрезвычайных ситуаций природного или техногенного характера, непреодолимой силы, при необходимости срочного медицинского вмешательства, а также для предотвращения угрозы возникновения указанных ситуаций.

4.3. План закупки товаров (работ, услуг) формируется на основании внутренних документов, определяющих деятельность заказчика: программ, планов, иных документов, предусматривающих проведение закупки, в том числе заявок структурных подразделений Заказчика.

4.4. План закупки формируется заказчиком в соответствии с [требованиями](consultantplus://offline/ref=4AAC196B56AEB638206646F9EA8CD1059A3CECC6E954CFB94C5A1B4440F7425DB6F1354BAD82077Bk8t1K) к форме плана закупки, утвержденными постановлением Правительства Российской Федерации от 17 сентября 2012 г. N 932.

План закупки должен иметь помесячную или поквартальную разбивку.

4.5. План закупки формируется заказчиком в соответствии с требованиями, установленными нормативными правовыми актами Российской Федерации, локальными актами заказчика, настоящим Положением, в том числе с учетом сроков проведения закупочных процедур исходя из требуемой даты поставки товаров (работ, услуг).

4.6. В план закупки не включается информация о закупках товаров (работ, услуг), сведения об осуществлении которых не подлежат размещению в единой информационной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд в соответствии с [частью 15 статьи 4](consultantplus://offline/ref=57935CD67AE785860C44D709188651DE2988D6B6F4A436670016E77AA5988D114F4F3721B938CC5DA6CEB5D8C9BFA6575878C5ED16A1D607i3s5L) Федерального закона № 223-ФЗ.

В план закупки может не включаться информация о закупках, указанных в [пунктах 1](consultantplus://offline/ref=57935CD67AE785860C44D709188651DE2988D6B6F4A436670016E77AA5988D114F4F3721B938CC5DA1CEB5D8C9BFA6575878C5ED16A1D607i3s5L) - [3 части 15 статьи 4](consultantplus://offline/ref=57935CD67AE785860C44D709188651DE2988D6B6F4A436670016E77AA5988D114F4F3721B938CC5DA3CEB5D8C9BFA6575878C5ED16A1D607i3s5L) Федерального закона № 223-ФЗ, в случае принятия заказчиком решения о неразмещении сведений о таких закупках в единой информационной системе.

Правительство Российской Федерации вправе установить особенности включения закупок, предусмотренных [частью 15](consultantplus://offline/ref=6B895263F1F526460B4E6C2813710A22D0CAB83396063D8555CD93CB29D1E1597DC42B4C23463AC6D3B46678ACA8DE6AC8A3F24F6852B662nCiFO) статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ, в план закупки товаров, работ, услуг и в план закупки инновационной продукции, высокотехнологичной продукции, лекарственных средств.

4.7. План закупки товаров, работ, услуг формируется и размещается в ЕИС на срок не менее чем один год.

План закупки инновационной продукции, высокотехнологичной продукции, лекарственных средств размещается заказчиком в единой информационной системе на период от пяти до семи лет.

Критерии отнесения товаров, работ, услуг к инновационной продукции и (или) высокотехнологичной продукции для целей формирования плана закупки такой продукции устанавливаются федеральными органами исполнительной власти, осуществляющими функции по нормативно-правовому регулированию в установленной сфере деятельности, а также Государственной корпорацией по атомной энергии "Росатом", Государственной корпорацией по космической деятельности "Роскосмос" с учетом утвержденных Президентом Российской Федерации приоритетных направлений развития науки, технологий и техники в Российской Федерации и перечнем критических технологий Российской Федерации.

В случае если период исполнения договора превышает срок, на который утверждаются планы закупок (долгосрочные договоры), в планы закупок также включаются сведения на весь период осуществления закупки до момента исполнения договора.

4.8. Корректировка плана закупки может осуществляться по решению Заказчика, в том числе в случае:

1) изменения потребности в товарах, работах, услугах, в том числе сроков их приобретения, способа осуществления закупки, срока исполнения договора;

2) изменения более чем на 10% стоимости планируемых к приобретению товаров, работ, услуг, выявленного в результате подготовки к процедуре проведения конкретной закупки, вследствие чего невозможно осуществление закупки в соответствии с планируемым объемом денежных средств, предусмотренным планом закупки;

3) включения новых позиций в план закупки в связи с изменением потребности, в том числе при возникновении обязательств исполнителя по договору, возникновении потребности в закупке товаров, работ, услуг, не планировавшейся и/или непредвиденной при составлении плана закупок;

4) исключения позиций из плана закупки в связи с изменением потребности;

5) исправления опечаток, иных технических недочетов;

6) по иным основаниям.

При осуществлении конкурентной закупки внесение изменений в план закупки осуществляется в срок не позднее размещения в единой информационной системе извещения об осуществлении конкурентной закупки, документации о конкурентной закупке или вносимых в них изменений.

4.9. Сроки подготовки плана закупки, плана закупки инновационной продукции, высокотехнологичной продукции, лекарственных средств, а также порядок подготовки соответствующих проектов планов определяются заказчиком самостоятельно с учётом требований, установленных Правительством Российской Федерации, а также требований, предусмотренных нормативными документами заказчика.

4.10. План закупок и изменения к нему утверждаются руководителем Заказчика. Утвержденный план закупки товаров, работ, услуг подлежит размещению в ЕИС в течение десяти календарных дней с даты его утверждения, но не позднее 31 декабря текущего календарного года. Изменения, вносимые в план закупки товаров, работ, услуг, подлежат размещению в ЕИС в течение десяти календарных дней с даты внесения в него изменений.

Размещение в единой информационной системе плана закупки товаров, работ, услуг, информации о внесении в него изменений производится в соответствии с порядком, установленном Правительством Российской Федерации.

# Информационное обеспечение закупки

* 1. Размещение в единой информационной системе, на официальном сайте положения о закупке, типового положения о закупке, информации о закупке, предоставление информации и документов из единой информационной системы производится в соответствии с порядком, установленным Правительством Российской Федерации.
  2. При осуществлении закупки в единой информационной системе, на официальном сайте, за исключением случаев, предусмотренных Федеральным законом № 223-ФЗ, размещаются:

- извещение об осуществлении конкурентной закупки,

- документация о конкурентной закупке,

- проект договора, являющийся неотъемлемой частью извещения об осуществлении конкурентной закупки и документации о конкурентной закупке,

- изменения, внесенные в такие извещение и документацию,

- разъяснения документации о конкурентной закупке;

- протоколы, составляемые при осуществлении закупки, итоговый протокол,

- иная дополнительная информация, предусмотренная в соответствии с [частью 6](consultantplus://offline/ref=364BAFC7319B23140C34389C7E820F2277F010BB3FE0EF5C8A97A564656CBB100937995741C951B873ADC5D4D1E4BFC55BC1548050zEy9O) статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ,

(далее - информация о закупке).

* 1. В случае, если при заключении и исполнении договора изменяются количество, объем, цена закупаемых товаров, работ, услуг или сроки исполнения договора по сравнению с указанными в итоговом протоколе, не позднее чем в течение десяти дней со дня внесения изменений в договор в единой информационной системе размещается информация об изменении договора с указанием измененных условий.
  2. Заказчик дополнительно вправе разместить указанную информацию на сайте заказчика в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет" (<http://www.agrocenter-tula.ru/>), за исключением информации, не подлежащей в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ размещению в единой информационной системе или на официальном сайте.
  3. Извещение об осуществлении конкурентной закупки является неотъемлемой частью документации о конкурентной закупке. Сведения, содержащиеся в извещении об осуществлении конкурентной закупки, должны соответствовать сведениям, содержащимся в документации о конкурентной закупке.
  4. В извещении об осуществлении конкурентной закупки должны быть указаны следующие сведения:

1) способ осуществления закупки;

2) наименование, место нахождения, почтовый адрес, адрес электронной почты, номер контактного телефона заказчика;

3) предмет договора с указанием количества поставляемого товара, объема выполняемой работы, оказываемой услуги, а также краткое описание предмета закупки в соответствии с частью 6.1 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ (при необходимости);

4) место поставки товара, выполнения работ, оказания услуг;

5) сведения о начальной (максимальной) цене договора, либо формула цены и максимальное значение цены договора, либо цена единицы товара, работы, услуги и максимальное значение цены договора;

6) срок, место и порядок предоставления документации о закупке, размер, порядок и сроки внесения платы, взимаемой заказчиком за предоставление документации, если такая плата установлена заказчиком, за исключением случаев предоставления документации в форме электронного документа;

7) порядок, дата начала, дата и время окончания срока подачи заявок на участие в закупке (этапах конкурентной закупки) и порядок подведения итогов конкурентной закупки (этапов конкурентной закупки);

8) адрес электронной площадки в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет" (при осуществлении конкурентной закупки);

8.1.) размер обеспечения заявки на участие в закупке, порядок и срок его предоставления в случае установления требования обеспечения заявки на участие в закупке;

8.2) размер обеспечения исполнения договора, порядок и срок его предоставления, а также основное обязательство, исполнение которого обеспечивается (в случае установления требования обеспечения исполнения договора), и срок его исполнения;

8.3) информация о запрете или об ограничении закупок товаров (в том числе поставляемых при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг), происходящих из иностранных государств, работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых иностранными лицами, о преимуществе в отношении товаров российского происхождения (в том числе поставляемых при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг), работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых российскими лицами, в случае, если такие запрет, ограничение, преимущество установлены в соответствии с [пунктом 1 части 2 статьи 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=614) Федерального закона № 223-ФЗ в отношении товара, работы, услуги, являющихся предметом закупки[[1]](#footnote-1);

9) иные сведения, определенные настоящим положением.

В том числе при необходимости могут быть указаны сроки, место проведения каждого этапа в случае, если конкурентная закупка включает несколько этапов.

5.7. В документации о конкурентной закупке должны быть указаны следующие сведения:

1) требования к безопасности, качеству, техническим характеристикам, функциональным характеристикам (потребительским свойствам) товара, работы, услуги, к размерам, упаковке, отгрузке товара, к результатам работы, установленные заказчиком и предусмотренные техническими регламентами в соответствии с законодательством Российской Федерации о техническом регулировании, документами, разрабатываемыми и применяемыми в национальной системе стандартизации, принятыми в соответствии с законодательством Российской Федерации о стандартизации, иные требования, связанные с определением соответствия поставляемого товара, выполняемой работы, оказываемой услуги потребностям заказчика. Если заказчиком в документации о закупке не используются установленные в соответствии с законодательством Российской Федерации о техническом регулировании, законодательством Российской Федерации о стандартизации требования к безопасности, качеству, техническим характеристикам, функциональным характеристикам (потребительским свойствам) товара, работы, услуги, к размерам, упаковке, отгрузке товара, к результатам работы, в документации о закупке должно содержаться обоснование необходимости использования иных требований, связанных с определением соответствия поставляемого товара, выполняемой работы, оказываемой услуги потребностям заказчика;

2) требования к содержанию, форме, оформлению и составу заявки на участие в закупке;

3) требования к описанию участниками закупки поставляемого товара, который является предметом конкурентной закупки, его функциональных характеристик (потребительских свойств), его количественных и качественных характеристик, требования к описанию участниками закупки выполняемой работы, оказываемой услуги, которые являются предметом конкурентной закупки, их количественных и качественных характеристик;

4) место, условия и сроки (периоды) поставки товара, выполнения работы, оказания услуги;

5) сведения о начальной (максимальной) цене договора, либо формула цены и максимальное значение цены договора, либо цена единицы товара, работы, услуги и максимальное значение цены договора;

6) форма, сроки и порядок оплаты товара, работы, услуги;

7) обоснование начальной (максимальной) цены договора либо цены единицы товара, работы, услуги, включая информацию о расходах на перевозку, страхование, уплату таможенных пошлин, налогов и других обязательных платежей;

8) порядок, дата начала, дата и время окончания срока подачи заявок на участие в закупке (этапах конкурентной закупки) и порядок подведения итогов такой закупки (этапов такой закупки);

9) требования к участникам закупки;

10) требования к участникам такой закупки и привлекаемым ими субподрядчикам, соисполнителям и (или) изготовителям товара, являющегося предметом закупки, и перечень документов, представляемых участниками такой закупки для подтверждения их соответствия указанным требованиям, в случае закупки работ по проектированию, строительству, модернизации и ремонту особо опасных, технически сложных объектов капитального строительства и закупки товаров, работ, услуг, связанных с использованием атомной энергии;

11) формы, порядок, дата и время окончания срока предоставления участникам такой закупки разъяснений положений документации о закупке;

12) дата рассмотрения предложений участников закупки и подведения итогов закупки;

13) критерии оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке;

14) порядок оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке;

15) описание предмета такой закупки в соответствии с частью 6.1 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ;

15.1) размер обеспечения заявки на участие в закупке, порядок и срок его предоставления в случае установления требования обеспечения заявки на участие в закупке;

15.2) размер обеспечения исполнения договора, порядок и срок его предоставления, а также основное обязательство, исполнение которого обеспечивается (в случае установления требования обеспечения исполнения договора), и срок его исполнения;

16) иные сведения, определенные настоящим положением.

В том числе при необходимости могут быть указаны:

- перечень документов, представляемых участниками закупки для подтверждения их соответствия установленным требованиям;

- перечень документов, подтверждающих соответствие товара, работ, услуг требованиям законодательства РФ, если подобные требования предусмотрены по отношению к товару, работе, услуге, являющимся предметом закупки;

- сроки, место проведения каждого этапа в случае, если конкурентная закупка включает несколько этапов.

5.8. Условием предоставления приоритета товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, при осуществлении закупок товаров, работ, услуг путем проведения конкурентных закупок, по отношению к товарам, происходящим из иностранного государства, работам, услугам, выполняемым, оказываемым иностранными лицами является включение в документацию о закупке следующих сведений[[2]](#footnote-2):

а) требование об указании (декларировании) участником закупки в заявке на участие в закупке (в соответствующей части заявки на участие в закупке, содержащей предложение о поставке товара) наименования страны происхождения поставляемых товаров;

б) положение об ответственности участников закупки за представление недостоверных сведений о стране происхождения товара, указанного в заявке на участие в закупке;

в) сведения о начальной (максимальной) цене единицы каждого товара, работы, услуги, являющихся предметом закупки;

г) условие о том, что отсутствие в заявке на участие в закупке указания (декларирования) страны происхождения поставляемого товара не является основанием для отклонения заявки на участие в закупке и такая заявка рассматривается как содержащая предложение о поставке иностранных товаров;

д) условие о том, что для целей установления соотношения цены предлагаемых к поставке товаров российского и иностранного происхождения, цены выполнения работ, оказания услуг российскими и иностранными лицами в случаях, предусмотренных подпунктами "г" и "д" пункта 7.6.3 настоящего Положения, цена единицы каждого товара, работы, услуги определяется как произведение начальной (максимальной) цены единицы товара, работы, услуги, указанной в документации о закупке в соответствии с подпунктом "в" настоящего пункта, на коэффициент изменения начальной (максимальной) цены договора по результатам проведения закупки, определяемый как результат деления цены договора, по которой заключается договор, на начальную (максимальную) цену договора;

е) условие отнесения участника закупки к российским или иностранным лицам на основании документов участника закупки, содержащих информацию о месте его регистрации (для юридических лиц и индивидуальных предпринимателей), на основании документов, удостоверяющих личность (для физических лиц);

ж) указание страны происхождения поставляемого товара на основании сведений, содержащихся в заявке на участие в закупке, представленной участником закупки, с которым заключается договор;

з) положение о заключении договора с участником закупки, который предложил такие же, как и победитель закупки, условия исполнения договора или предложение которого содержит лучшие условия исполнения договора, следующие после условий, предложенных победителем закупки, который признан уклонившемся от заключения договора;

и) условие о том, что при исполнении договора, заключенного с участником закупки, которому предоставлен приоритет в соответствии с настоящим постановлением, не допускается замена страны происхождения товаров, за исключением случая, когда в результате такой замены вместо иностранных товаров поставляются российские товары, при этом качество, технические и функциональные характеристики (потребительские свойства) таких товаров не должны уступать качеству и соответствующим техническим и функциональным характеристикам товаров, указанных в договоре.

5.9. Заказчик по собственной инициативе или в соответствии с запросом участника закупки вправе принять решение о внесении изменений в извещение и (или) документацию о закупке.

5.10. Изменения, вносимые в извещение об осуществлении конкурентной закупки, документацию о конкурентной закупке, разъяснения положений такой документации размещаются в единой информационной системе, на официальном сайте, за исключением случаев, предусмотренных Федеральным законом № 223-ФЗ, не позднее чем в течение трех дней со дня принятия решения о внесении указанных изменений, предоставления указанных разъяснений.

В случае внесения изменений в извещение об осуществлении конкурентной закупки, документацию о конкурентной закупке срок подачи заявок на участие в такой закупке должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в единой информационной системе указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее половины срока подачи заявок на участие в такой закупке, установленного положением о закупке для данного способа закупки.

5.11. Заказчик не несет ответственности, если участник закупки не ознакомился с включенными в извещение и документацию о закупке изменениями, которые размещены надлежащим образом.

5.12. Протоколы, составляемые в ходе закупки, размещаются заказчиком в единой информационной системе, на официальном сайте, за исключением случаев, предусмотренных Федеральным законом № 223-ФЗ, не позднее чем через три дня со дня подписания таких протоколов.

5.13. В случае возникновения технических или иных неполадок, блокирующих доступ к единой информационной системе в течение более чем одного рабочего дня, информация, подлежащая размещению в единой информационной системе, размещается на сайте заказчика <http://www.agrocenter-tula.ru/> с последующим размещением ее в единой информационной системе в течение одного рабочего дня со дня устранения технических или иных неполадок, блокирующих доступ к единой информационной системе, и считается размещенной в установленном порядке.

5.14. Размещенные в единой информационной системе и на сайте заказчика информация о закупке, положения о закупке, планы закупки доступны для ознакомления без взимания платы.

5.15. Не подлежат размещению в единой информационной системе информация о закупках товаров, работ, услуг, сведения о которых составляют государственную [тайну](consultantplus://offline/ref=718E5801D683057523FD3D96F4946E5BD2A2A08202B030E430BA7F2D68473FFD7A00C2BD670EACD938C72DB7DBB027701F095C7E018C647Fw9H), информация о закупке, осуществляемой в рамках выполнения государственного оборонного заказа в целях обеспечения обороны и безопасности Российской Федерации в части заказов на создание, модернизацию, поставки, ремонт, сервисное обслуживание и утилизацию вооружения, военной и специальной техники, на разработку, производство и поставки космической техники и объектов космической инфраструктуры, а также информация о заключении и об исполнении договоров, заключенных по результатам осуществления таких закупок. Информация о закупках, проводимых в случаях, определенных Правительством Российской Федерации в соответствии с [частью 16](consultantplus://offline/ref=718E5801D683057523FD3D96F4946E5BDFA0AC880AB96DEE38E3732F6F4860EA7D49CEBC670EACD2359828A2CAE82872011755691D8E66F970w8H) статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ, а также о заключении и об исполнении договоров, заключенных по результатам осуществления таких закупок, не подлежит размещению на официальном сайте.

5.16. Заказчик вправе не размещать в единой информационной системе следующую информацию:

1) о закупке товаров, работ, услуг, стоимость которых не превышает сто тысяч рублей. В случае, если годовая выручка заказчика за отчетный финансовый год составляет более чем пять миллиардов рублей, заказчик вправе не размещать в единой информационной системе информацию о закупке товаров, работ, услуг, стоимость которых не превышает пятьсот тысяч рублей;

2) о закупке услуг по привлечению во вклады (включая размещение депозитных вкладов) денежных средств организаций, получению кредитов и займов, доверительному управлению денежными средствами и иным имуществом, выдаче банковских гарантий и поручительств, предусматривающих исполнение обязательств в денежной форме, открытию и ведению счетов, включая аккредитивы, о закупке брокерских услуг, услуг депозитариев;

3) о закупке, связанной с заключением и исполнением договора купли-продажи, аренды (субаренды), договора доверительного управления государственным или муниципальным имуществом, иного договора, предусматривающего переход прав владения и (или) пользования в отношении недвижимого имущества.

* 1. Заказчик не позднее 10-го числа месяца, следующего за отчетным месяцем, размещает в единой информационной системе:

1) сведения о количестве и об общей стоимости договоров, заключенных заказчиком по результатам закупки товаров, работ, услуг, в том числе об общей стоимости договоров, информация о которых не внесена в реестр договоров в соответствии с частью 3 статьи 4.1 Федерального закона № 223-ФЗ;

2) сведения о количестве и стоимости договоров, заключенных заказчиком по результатам закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика);

3) сведения о количестве и стоимости договоров, заключенных заказчиком с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком) по результатам конкурентной закупки, признанной несостоявшейся.

5.18. Информация о годовом объеме закупки, которую заказчик обязан осуществить у субъектов малого и среднего предпринимательства, размещается в единой информационной системе не позднее 1 февраля года, следующего за прошедшим календарным годом.

5.19. В течение трех рабочих дней со дня заключения договора, в том числе договора, заключенного заказчиком по результатам закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) товаров, работ, услуг, стоимость которых превышает размеры, установленные частью 15 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ, заказчик вносит информацию и документы, установленные Правительством Российской Федерации, в реестр договоров. Если в договор были внесены изменения, заказчик вносит в реестр договоров такие информацию и документы, в отношении которых были внесены изменения. Информация о результатах исполнения договора вносится заказчиком в реестр договоров в течение десяти дней со дня исполнения, изменения или расторжения договора.

5.20. В реестр договоров не вносятся информация и документы, которые в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ не подлежат размещению в единой информационной системе.

# Способы закупки и условия их применения

**6.1. Основные положения**

6.1.1. Размещение заказа и выбор поставщика может осуществляться с использованием конкурентных и неконкурентных способов закупки.

6.1.2. Решение о способе и форме проведения закупки принимается в соответствии с настоящим Положением исходя из необходимости наиболее полного, своевременного и качественного обеспечения потребностей Заказчика и эффективности расходования средств на приобретение товаров, работ, услуг.

**6.2. Конкурентные способы закупки**

6.2.1. Конкурентной закупкой является закупка, осуществляемая с соблюдением одновременно следующих условий:

1) информация о конкурентной закупке сообщается заказчиком одним из следующих способов:

а) путем размещения в единой информационной системе извещения об осуществлении конкурентной закупки, доступного неограниченному кругу лиц, с приложением документации о конкурентной закупке;

б) посредством направления приглашений принять участие в закрытой конкурентной закупке в случаях, которые предусмотрены статьей 3.5 Федерального закона № 223-ФЗ, с приложением документации о конкурентной закупке не менее чем двум лицам, которые способны осуществить поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом такой закупки;

2) обеспечивается конкуренция между участниками конкурентной закупки за право заключить договор с заказчиком на условиях, предлагаемых в заявках на участие в такой закупке, окончательных предложениях участников такой закупки;

3) описание предмета конкурентной закупки осуществляется с соблюдением следующих требований, определенных частью 6.1 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ:

а) в описании предмета закупки указываются функциональные характеристики (потребительские свойства), технические и качественные характеристики, а также эксплуатационные характеристики (при необходимости) предмета закупки;

б) в описание предмета закупки не должны включаться требования или указания в отношении товарных знаков, знаков обслуживания, фирменных наименований, патентов, полезных моделей, промышленных образцов, требования к товарам, информации, работам, услугам при условии, что такие требования влекут за собой необоснованное ограничение количества участников закупки, за исключением случаев, если не имеется другого способа, обеспечивающего более точное и четкое описание указанных характеристик предмета закупки;

в) в случае использования в описании предмета закупки указания на товарный знак необходимо использовать слова "(или эквивалент)", за исключением случаев:

- несовместимости товаров, на которых размещаются другие товарные знаки, и необходимости обеспечения взаимодействия таких товаров с товарами, используемыми заказчиком;

- закупок запасных частей и расходных материалов к машинам и оборудованию, используемым заказчиком, в соответствии с технической документацией на указанные машины и оборудование;

- закупок товаров, необходимых для исполнения государственного или муниципального контракта;

- закупок с указанием конкретных товарных знаков, знаков обслуживания, патентов, полезных моделей, промышленных образцов, места происхождения товара, изготовителя товара, если это предусмотрено условиями международных договоров Российской Федерации или условиями договоров заказчика, в целях исполнения своих обязательств по заключенным договорам с юридическими лицами, в том числе иностранными юридическими лицами.

6.2.2. Конкурентные способы закупки осуществляются

1) путем проведения торгов в соответствии с подпунктом 1 части 3.1. статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ в форме:

а) конкурса (открытого конкурса, конкурса в электронной форме, закрытого конкурса);

б) аукциона (открытого аукциона, аукциона в электронной форме, закрытого аукциона);

в) запроса котировок (запроса котировок в электронной форме, закрытого запроса котировок);

г) запроса предложений (запроса предложений в электронной форме, закрытого запроса предложений);

2) путем проведения торгов в форме:

а) открытого запроса котировок;

б) открытого запроса предложений.

6.2.3. Заказчик вправе проводить конкурентные закупки как в электронной (конкурс в электронной форме, аукцион в электронной форме, запрос котировок в электронной форме, запрос предложений в электронной форме), так и в неэлектронной форме (открытый конкурс, закрытый конкурс, открытый аукцион, закрытый аукцион, открытый запрос котировок, закрытый запрос котировок, открытый запрос предложений, закрытый запрос предложений).

6.2.4. Конкурентные закупки, участниками которых с учетом особенностей, установленных Правительством Российской Федерации в соответствии с пунктом 2 части 8 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ, могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства, осуществляются в электронной форме.

6.2.5. Правительством РФ устанавливается перечень товаров, работ, услуг, закупка которых осуществляется в электронной форме. Закупка товаров, работ, услуг из утвержденного перечня должна осуществляться в электронной форме за исключением следующих случаев:

- если информация о закупке в соответствии с частью 15 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ не подлежит размещению в ЕИС;

- если потребность в закупке возникла вследствие произошедшей аварийной ситуации, непреодолимой силы, чрезвычайных ситуаций природного или техногенного характера, а также в целях предотвращения угрозы их возникновения;

- если закупка осуществляется у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) в соответствии с положением о закупке.

6.2.6. Проведение конкурентных закупок в электронной форме обеспечивается оператором электронной площадки на сайте в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет". Порядок проведения таких закупок определяется Федеральным законом № 223-ФЗ, настоящим Положением и действующими регламентами электронных площадок.

**6.3. Конкурс**

6.3.1. Конкурс - конкурентный способ закупки, являющийся торгами, при котором победителем признается участник конкурентной закупки, заявка на участие в конкурентной закупке, окончательное предложение которого соответствует требованиям, установленным конкурсной документацией, и заявка, окончательное предложение которого по результатам сопоставления заявок, окончательных предложений на основании указанных в документации критериев оценки содержит лучшие условия исполнения договора.

6.3.2. Открытый конкурс – конкурс, информация о котором сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения извещения и документации в единой информационной системе.

6.3.3. Конкурс в электронной форме - конкурс, проведение которого обеспечивается на электронной площадке оператором электронной площадки и информация о котором сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения в единой информационной системе и на электронной площадке.

6.3.4. Закрытый конкурс – конкурс, проводимый Заказчиком в случаях, предусмотренных статьей 3.5. Федерального закона № 223-ФЗ, информация о котором не подлежит размещению в ЕИС.

6.3.5. Конкурс может применяться для закупки любых товаров, работ, услуг при условии, что выбор победителя должен быть осуществлен по нескольким критериям и начальная (максимальная) цена договора превышает двадцать пять миллионов рублей.

**6.4. Аукцион**

6.4.1. Аукцион - конкурентный способ закупки, являющийся торгами, при котором победителем аукциона, с которым заключается договор, признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее низкую цену договора путем снижения начальной (максимальной) цены договора, указанной в извещении о проведении аукциона, на установленную в документации о закупке величину (далее - "шаг аукциона").

В случае, если при проведении аукциона цена договора снижена до нуля, аукцион проводится на право заключить договор. В этом случае победителем аукциона признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее высокую цену за право заключить договор.

6.4.2. Открытый аукцион **–** аукцион, информация о котором сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения извещения и документации в единой информационной системе.

6.4.3. Аукцион в электронной форме - аукцион, проведение которого обеспечивается на электронной площадке оператором электронной площадки и информация о котором сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения в единой информационной системе и на электронной площадке.

6.4.4. Закрытый аукцион – аукцион, проводимый Заказчиком в случаях, предусмотренных статьей 3.5. Федерального закона № 223-ФЗ, информация о котором не подлежит размещению в ЕИС.

6.4.5. Аукцион может применяться для закупки типовых товаров, работ, услуг, характеристики которых определены и критерием отбора поставщика является только цена, и начальная (максимальная) цена договора превышает пятьдесят миллионов рублей.

**6.5. Запрос котировок**

6.5.1. Запрос котировок - конкурентный способ закупки, являющийся торгами, при котором победителем признается участник закупки, заявка которого соответствует требованиям, установленным извещением о проведении запроса котировок, и содержит наиболее низкую цену договора.

6.5.2. Открытый запрос котировок - запрос котировок, информация о котором сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения извещения в единой информационной системе.

6.5.3. Запрос котировок в электронной форме – запрос котировок, проведение которого обеспечивается на электронной площадке оператором электронной площадки и информация о котором сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения в единой информационной системе и на электронной площадке.

6.5.4. Закрытый запрос котировок – запрос котировок, проводимый Заказчиком в случаях, предусмотренных статьей 3.5. Федерального закона № 223-ФЗ, информация о котором не подлежит размещению в ЕИС.

6.5.5. Выбор поставщика с помощью запроса котировок может осуществляться, если предметом закупки является поставка типовых товаров, работ, услуг, для которых есть функционирующий рынок, критерием отбора поставщика является только цена, а начальная (максимальная) цена договора не превышает пятидесяти миллионов рублей.

**6.6. Запрос предложений**

6.6.1. Запрос предложений - конкурентный способ закупки, являющийся торгами, при котором победителем признается участник конкурентной закупки, заявка на участие в закупке которого в соответствии с критериями, определенными в документации о закупке, наиболее полно соответствует требованиям документации о закупке и содержит лучшие условия поставки товаров, выполнения работ, оказания услуг.

6.6.2. Открытый запрос предложений - запрос предложений, информация о котором сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения извещения и документации в единой информационной системе.

6.6.3. Запрос предложений в электронной форме – запрос предложений, проведение которого обеспечивается на электронной площадке оператором электронной площадки и информация о котором сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения в единой информационной системе и на электронной площадке.

6.6.4. Закрытый запрос предложений – запрос предложений, проводимый Заказчиком в случаях, предусмотренных статьей 3.5. Федерального закона № 223-ФЗ, информация о котором не подлежит размещению в ЕИС.

6.6.5. Выбор поставщика с помощью запроса предложений может осуществляться для закупки товаров, работ, услуг при условии, что выбор победителя должен быть осуществлен по нескольким критериям, и начальная (максимальная) цена договора не превышает двадцати пяти миллионов рублей.

6.6.6. Запрос предложений может применяться, в том числе при закупке:

- информационных, юридических, аудиторских, консультационных, финансовых, образовательных услуг, иных товаров, услуг и работ в случаях, когда Заказчику затруднительно сформулировать подробные спецификации продукции, характеристики услуг или необходимо уточнить характеристики продукции и услуг;

- если на проведение конкурса нет времени или его проведение нецелесообразно.

**6.7. Неконкурентные способы закупки**

6.7.1. Неконкурентной закупкой является закупка, условия осуществления которой не соответствуют условиям, предусмотренным частью 3 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ и пунктом 6.2.1. настоящего Положения.

6.7.2. Неконкурентные способы закупки осуществляются в форме:

1. закупки у единственного поставщика;
2. закупки сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд;
3. закупка малого объема через электронный магазин, участниками которой являются только субъекты малого и среднего предпринимательства (с учетом требований, предусмотренных подразделом 6.10. настоящего Положения).

**6.8. Закупка у единственного поставщика**

6.8.1. Закупка у единственного поставщика **-** неконкурентный способ закупки, при которой Заказчик направляет предложение о заключении договора конкретному поставщику (исполнителю, подрядчику), либо принимает предложение о заключении договора от одного поставщика (исполнителя, подрядчика).

6.8.2. Условия применения и порядок осуществления закупки у единственного поставщика определены разделом 16 настоящего Положения.

**6.9. Закупка сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд**

6.9.1. Закупка сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд - неконкурентный способ закупки, при которой Заказчик заключает договоры на поставку зерна в региональный продовольственный фонд в соответствии с Федеральным законом N 53-ФЗ "О закупках и поставках сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия для государственных нужд" от 02.12.1994г., Постановлением администрации Тульской области N 351 «О порядке формирования регионального продовольственного фонда в Тульской области» от 19.06.2008г. и другими применимыми нормативными правовыми актами.

6.9.2. Порядок проведения закупки сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд определены разделом 17 настоящего Положения.

**6.10. Закупка малого объема через электронный магазин, участниками которой являются только субъекты малого и среднего предпринимательства**

6.10.1. Порядок проведения закупки малого объема через электронный магазин, участниками которой являются только субъекты малого и среднего предпринимательства, предусматривает следующее:

а) осуществление закупки в электронной форме на электронной площадке, предусмотренной частью 10 статьи 3.4 Федерального закона № 223-ФЗ;

б) цена договора, заключенного с применением такого способа закупки, не должна превышать 20 млн. рублей;

в) размещение участником закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства на электронной площадке предварительного предложения о поставке товара, выполнении работы, оказании услуги;

г) размещение заказчиком на электронной площадке информации о закупаемом товаре, работе, услуге, требований к таким товару, работе, услуге, участнику закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства;

д) определение оператором электронной площадки из состава предварительных предложений, предусмотренных подпунктом "в" настоящего пункта, соответствующих требованиям заказчика, предусмотренным подпунктом "г" настоящего пункта, предложений о поставке товара, выполнении работы, оказании услуги участников закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства;

е) определение согласно критериям оценки, утвержденным пунктом 8.6.2. настоящего Положения, заказчиком участника (участников) закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства, с которым (которыми) заключается договор (договоры), из участников закупки, определенных оператором электронной площадки в соответствии с подпунктом "д" настоящего пункта;

ж) заключение с использованием электронной площадки договора (договоров) с участником (участниками) закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства, определенным (определенными) заказчиком в соответствии с подпунктом "е" настоящего пункта, на условиях, определенных в соответствии с требованиями, предусмотренными подпунктом "г" настоящего пункта, а также предложением соответствующего участника закупки о поставке товара, выполнении работы, оказании услуги.

# 6-1. Предоставление национального режима при осуществлении закупок

6-1.1. При осуществлении закупок предоставляется национальный режим, обеспечивающий происходящему из иностранного государства или группы иностранных государств (далее - иностранное государство) товару, работе, услуге, соответственно выполняемой, оказываемой иностранным гражданином или иностранным юридическим лицом (далее - иностранное лицо), равные условия с товаром российского происхождения, работой, услугой, соответственно выполняемой, оказываемой российским гражданином или российским юридическим лицом (далее - российское лицо), за исключением случаев принятия Правительством РФ мер, предусмотренных [п. 1 ч. 2 ст. 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=614) Закона N 223-ФЗ.

6-1.2. Если иное не предусмотрено мерами, принятыми Правительством РФ в соответствии с [п. 1 ч. 2 ст. 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=614) Закона N 223-ФЗ, положения настоящего раздела, касающиеся товара российского происхождения, работы, услуги, соответственно выполняемой, оказываемой российским лицом, применяются также в отношении товара, происходящего из иностранного государства, работы, услуги, соответственно выполняемой, оказываемой иностранным лицом, которым предоставляются равные условия с товаром российского происхождения, работой, услугой, соответственно выполняемой, оказываемой российским лицом.

6-1.3. При осуществлении закупки товара:

1) если Правительством РФ установлен предусмотренный [пп. "а" п. 1 ч. 2 ст. 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=615) Закона N 223-ФЗ запрет закупок товара, не допускаются:

- заключение договора на поставку такого товара;

- при исполнении договора замена такого товара на происходящий из иностранного государства товар, в отношении которого установлен данный запрет;

2) если Правительством РФ установлено предусмотренное [пп. "б" п. 1 ч. 2 ст. 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=616) Закона N 223-ФЗ ограничение закупок товара, не допускаются:

- заключение договора на поставку товара, происходящего из иностранного государства, если поданы заявка на участие в закупке, окончательное предложение, признанные по результатам их рассмотрения соответствующими требованиям настоящего Положения, извещения об осуществлении конкурентной закупки (в случае проведения конкурентной закупки), документации о конкурентной закупке (в случае проведения конкурентной закупки) и содержащие предложения о поставке товара российского происхождения;

- при исполнении договора замена товара на происходящий из иностранного государства товар, в отношении которого установлено данное ограничение, если договор предусматривает поставку товара российского происхождения;

3) если Правительством РФ установлено предусмотренное [пп. "в" п. 1 ч. 2 ст. 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=617) Закона N 223-ФЗ преимущество в отношении товара российского происхождения:

- при рассмотрении, оценке, сопоставлении заявок на участие в закупке, окончательных предложений осуществляется снижение на 15 процентов ценового предложения, поданного в соответствии с [Законом](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901) N 223-ФЗ и настоящим Положением участником закупки, предлагающим к поставке товар только российского происхождения, либо увеличение на 15 процентов ценового предложения этого участника закупки в случае подачи им предложения о размере платы, подлежащей внесению за заключение договора;

- в случае заключения договора с участником закупки, указанным в [абз. 2 настоящего подпункта](#Par12), договор заключается без учета снижения либо увеличения ценового предложения, осуществленных в соответствии с [абз. 2 настоящего подпункта](#Par12);

- при исполнении договора допускается замена товара исключительно на товар российского происхождения, если договор предусматривает поставку товара российского происхождения.

6-1.4. При осуществлении закупки работы, услуги:

1) если Правительством РФ установлен предусмотренный [пп. "а" п. 1 ч. 2 ст. 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=615) Закона N 223-ФЗ запрет закупки таких работы, услуги, соответственно выполняемой, оказываемой иностранным лицом, не допускаются:

- заключение договора на выполнение такой работы, оказание такой услуги с подрядчиком (исполнителем), являющимся иностранным лицом;

- перемена подрядчика (исполнителя) (если эта перемена допускается гражданским законодательством), с которым заключен указанный договор, на иностранное лицо, которое зарегистрировано на территории иностранного государства, в отношении которого установлен данный запрет;

2) если Правительством РФ установлено предусмотренное [пп. "б" п. 1 ч. 2 ст. 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=616) Закона N 223-ФЗ ограничение закупки таких работы, услуги, соответственно выполняемой, оказываемой иностранным лицом, не допускаются:

- заключение договора с участником закупки, являющимся иностранным лицом, если российским лицом поданы заявка на участие в закупке, окончательное предложение, признанные по результатам их рассмотрения соответствующими требованиям настоящего Положения, извещения об осуществлении конкурентной закупки (в случае проведения конкурентной закупки), документации о конкурентной закупке (в случае проведения конкурентной закупки);

- перемена подрядчика (исполнителя) (если эта перемена допускается гражданским законодательством), с которым заключен договор, на иностранное лицо, которое зарегистрировано на территории иностранного государства, в отношении которого установлено данное ограничение, если договор заключен с российским лицом;

3) если Правительством РФ установлено предусмотренное [пп. "в" п. 1 ч. 2 ст. 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=617) Закона N 223-ФЗ преимущество в отношении таких работы, услуги, соответственно выполняемой, оказываемой российским лицом:

- при рассмотрении, оценке, сопоставлении заявок на участие в конкурентной закупке, заявок на участие в неконкурентной закупке, окончательных предложений осуществляется снижение на 15 процентов ценового предложения, поданного в соответствии с [Законом](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901) N 223-ФЗ и настоящим Положением участником закупки, являющимся российским лицом, либо увеличение на 15 процентов ценового предложения этого участника закупки в случае подачи им предложения о размере платы, подлежащей внесению за заключение с ним договора;

- в случае заключения договора с участником закупки, указанным в [абз. 2 настоящего подпункта](#Par23), договор заключается без учета снижения либо увеличения ценового предложения, осуществленных в соответствии с [абз. 2 настоящего подпункта](#Par23);

- перемена подрядчика (исполнителя) (если эта перемена допускается гражданским законодательством), с которым заключен договор, допускается исключительно на российское лицо, если договор заключен с российским лицом.

6-1.5. По итогам года до 1 февраля года, следующего за отчетным годом, в ЕИС размещается отчет об объеме закупок товаров российского происхождения, работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых российскими лицами, который формируется путем обработки содержащейся в ЕИС информации, включенной в реестр договоров, заключенных заказчиками по результатам закупки, а также путем формирования заказчиком информации об объеме закупок, информация о которых не подлежит в соответствии с [Законом](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901) N 223-ФЗ размещению в ЕИС. В случаях, установленных в соответствии с [ч. 8 ст. 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=644) Закона N 223-ФЗ, при которых отчет об объеме закупок товаров российского происхождения, работ, услуг, соответственно выполняемых, оказываемых российскими лицами, не подлежит размещению в ЕИС, заказчик до 1 февраля года, следующего за отчетным годом, составляет и направляет такой отчет в указанный в [ч. 7 ст. 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=643) Закона N 223-ФЗ федеральный орган исполнительной власти.

6-1.6. [Раздел 1.6-1](#Par0) настоящего Положения применяется к отношениям, связанным с осуществлением закупок товаров, работ, услуг, извещения об осуществлении которых размещены в ЕИС и приглашения принять участие в которых направлены либо договоры с единственными поставщиками (подрядчиками, исполнителями) при осуществлении которых заключены с 1 января 2025 г.

# 7. Особенности проведения конкурентных закупок

**7.1. Общие положения**

7.1.1. Конкурентные закупки могут включать в себя один или несколько этапов.

7.1.2. Конкурентные закупки могут осуществляться:

а) с подачей заявок участников в форме электронных документов на электронной площадке (при проведении конкурса в электронной форме, аукциона в электронной форме, запроса котировок в электронной форме, запроса предложений в электронной форме);

б) с подачей заявок участников на бумажных носителях или иным способом, определенным документацией о закупке, при проведении открытого конкурса, открытого аукциона, открытого запроса котировок, открытого запроса предложений, а также при проведении закупок, осуществляемых закрытым способом.

7.1.3. В целях снижения рисков невыполнения поставщиком (исполнителем, подрядчиком) обязательств по договору Заказчик вправе определить целесообразность деления закупки на лоты или провести процедуру закупки без деления на лоты. Не допускается искусственное ограничение конкуренции (состава участников закупки) путем включения в состав одного лота нескольких наименований продукции, функционально или технологически не связанных между собой.

7.1.4. По итогам конкурентной закупки заказчик вправе заключить договоры с несколькими участниками такой закупки в порядке и в случаях, установленных документацией (извещением) о закупке.

7.1.4.1. Возможность выбора нескольких победителей может предусматриваться при проведении любого конкурентного способа закупки. Возможность выбора нескольких победителей допускается, если участники могут подавать предложения на часть поставки в объёме лота (делимый лот).

7.1.4.2. В документации (извещении) о закупке должно быть предусмотрено условие о возможности распределения общего объёма закупки между несколькими участниками закупки, отвечающими требованиям документации о закупке (извещения о проведении запроса котировок).

При отсутствии специальных оговорок устанавливается, что победитель в рамках одной закупки (лота) может быть только один.

**7.2. Порядок осуществления конкурентной закупки**

7.2.1. Конкурентная закупка осуществляется в порядке, предусмотренном статьей 3.2. Федерального закона № 223-ФЗ, настоящим разделом, и на основании требований, предусмотренных статьями 3.3 и 3.4 Федерального закона № 223-ФЗ и разделами 7.3, 7.4 настоящего Положения.

7.2.2. Для осуществления конкурентной закупки заказчик разрабатывает и утверждает документацию о закупке (за исключением проведения запроса котировок в электронной форме), которая размещается в единой информационной системе вместе с извещением об осуществлении закупки и включает в себя сведения, предусмотренные в том числе [частью 10 статьи 4](consultantplus://offline/ref=CF77257F233FC089AEDF134A1AF32B1840EE13780B7646FF87B3F0B1C7D95D5223B5FBEB7A7363EA2F320E73203D2875015D8C117872a5M) Федерального закона № 223-ФЗ и п. 5.7. настоящего Положения.

7.2.3. Заказчик размещает в единой информационной системе извещение о проведении конкурса и документацию о закупке не менее чем за пятнадцать дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в конкурсе.

7.2.4. Заказчик размещает в единой информационной системе извещение о проведении аукциона и документацию о закупке не менее чем за пятнадцать дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в аукционе.

7.2.5. При проведении запроса котировок извещение о проведении запроса котировок размещается в единой информационной системе не менее чем за пять рабочих дней до дня истечения срока подачи заявок на участие в запросе котировок.

7.2.6. При проведении запроса предложений извещение об осуществлении закупки и документация о закупке размещаются заказчиком в единой информационной системе не менее чем за семь рабочих дней до дня проведения такого запроса.

7.2.7. Заявки на участие в конкурентной закупке представляются согласно требованиям к содержанию, оформлению и составу заявки на участие в закупке, указанным в документации о закупке. Форма заявки на участие в запросе котировок в электронной форме устанавливается в извещении о проведении запроса котировок.

7.2.8. Участник конкурентной закупки вправе подать только одну заявку на участие в такой закупке в отношении каждого предмета закупки (лота) в любое время с момента размещения извещения о ее проведении до предусмотренных документацией о закупке даты и времени окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке. Участник конкурентной закупки вправе изменить или отозвать свою заявку до истечения срока подачи заявок. Заявка на участие в такой закупке является измененной или отозванной, если изменение осуществлено или уведомление об отзыве заявки получено заказчиком до истечения срока подачи заявок на участие в такой закупке.

7.2.9. Любой участник конкурентной закупки вправе направить заказчику в порядке, предусмотренном Федеральным законом № 223-ФЗ и Положением о закупке, запрос о даче разъяснений положений извещения об осуществлении закупки и (или) документации о закупке.

7.2.10. В течение трех рабочих дней с даты поступления запроса заказчик осуществляет разъяснение положений документации о конкурентной закупке и размещает их в единой информационной системе с указанием предмета запроса, но без указания участника такой закупки, от которого поступил указанный запрос. При этом заказчик вправе не осуществлять такое разъяснение в случае, если указанный запрос поступил позднее чем за три рабочих дня до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке.

7.2.11. Разъяснения положений документации о конкурентной закупке не должны изменять предмет закупки и существенные условия проекта договора.

7.2.12. Заказчик вправе отменить конкурентную закупку по одному и более предмету закупки (лоту) до наступления даты и времени окончания срока подачи заявок на участие в конкурентной закупке.

7.2.13. Решение об отмене конкурентной закупки размещается в единой информационной системе в день принятия этого решения.

7.2.14. По истечении срока отмены конкурентной закупки и до заключения договора заказчик вправе отменить определение поставщика (исполнителя, подрядчика) только в случае возникновения обстоятельств [непреодолимой силы](consultantplus://offline/ref=CF77257F233FC089AEDF134A1AF32B1841EE137E027446FF87B3F0B1C7D95D5223B5FBEE7A7068BC787D0F2F656D3B75065D8F13672FA8E17Ea0M) в соответствии с гражданским законодательством.

7.2.15. Определяет поставщика (исполнителя, подрядчика) по результатам проведения конкурентной закупки закупочная комиссия.

7.2.16. Протоколы, составляемые в ходе осуществления конкурентной закупки, а также по итогам конкурентной закупки, заявки на участие в конкурентной закупке, окончательные предложения участников конкурентной закупки, документация о конкурентной закупке, извещение о проведении запроса котировок, изменения, внесенные в документацию о конкурентной закупке, разъяснения положений документации о конкурентной закупке хранятся заказчиком три года.

7.2.17. Протокол, составляемый в ходе осуществления конкурентной закупки (по результатам этапа конкурентной закупки), должен содержать следующие сведения:

1) дата подписания протокола;

2) количество поданных на участие в закупке (этапе закупки) заявок, а также дата и время регистрации каждой такой заявки;

3) результаты рассмотрения заявок на участие в закупке (в случае, если этапом закупки предусмотрена возможность рассмотрения и отклонения таких заявок) с указанием в том числе:

а) количества заявок на участие в закупке, которые отклонены;

б) оснований отклонения каждой заявки на участие в закупке с указанием положений документации о закупке, извещения о проведении запроса котировок, которым не соответствует такая заявка;

4) результаты оценки заявок на участие в закупке с указанием итогового решения комиссии по осуществлению закупок о соответствии таких заявок требованиям документации о закупке, а также о присвоении таким заявкам значения по каждому из предусмотренных критериев оценки таких заявок (в случае, если этапом конкурентной закупки предусмотрена оценка таких заявок);

5) причины, по которым конкурентная закупка признана несостоявшейся, в случае ее признания таковой.

В протоколе, составляемом в ходе осуществления конкурентной закупки (по результатам этапа конкурентной закупки), при необходимости могут быть указаны иные сведения.

7.2.18. Протокол, составленный по итогам конкурентной закупки (далее - итоговый протокол), должен содержать следующие сведения:

1) дата подписания протокола;

2) количество поданных заявок на участие в закупке, а также дата и время регистрации каждой такой заявки;

3) порядковые номера заявок на участие в закупке, окончательных предложений участников закупки в порядке уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора, включая информацию о ценовых предложениях и (или) дополнительных ценовых предложениях участников закупки. Заявке на участие в закупке, окончательному предложению, в которых содержатся лучшие условия исполнения договора, присваивается первый номер. В случае, если в нескольких заявках на участие в закупке, окончательных предложениях содержатся одинаковые условия исполнения договора, меньший порядковый номер присваивается заявке на участие в закупке, окончательному предложению, которые поступили ранее других заявок на участие в закупке, окончательных предложений, содержащих такие же условия;

4) результаты рассмотрения заявок на участие в закупке, окончательных предложений (если документацией о закупке, извещением об осуществлении закупки на последнем этапе проведения закупки предусмотрены рассмотрение таких заявок, окончательных предложений и возможность их отклонения) с указанием в том числе:

а) количества заявок на участие в закупке, окончательных предложений, которые отклонены;

б) оснований отклонения каждой заявки на участие в закупке, каждого окончательного предложения с указанием положений документации о закупке, извещения о проведении запроса котировок, которым не соответствуют такие заявка, окончательное предложение;

5) результаты оценки заявок на участие в закупке, окончательных предложений (если документацией о закупке на последнем этапе ее проведения предусмотрена оценка заявок, окончательных предложений) с указанием решения комиссии по осуществлению закупок о присвоении каждой такой заявке, каждому окончательному предложению значения по каждому из предусмотренных критериев оценки таких заявок (в случае, если этапом закупки предусмотрена оценка таких заявок);

6) причины, по которым закупка признана несостоявшейся, в случае признания ее таковой.

В итоговом протоколе при необходимости могут быть указаны иные сведения.

7.2.18.1. Протоколы, составленные в ходе закупки, должны содержать сведения об объеме, цене закупаемых товаров, работ, услуг, сроке исполнения договора, причины, по которым конкурентная закупка признана несостоявшейся (в случае признания конкурентной закупки таковой). При этом в случае признания конкурентной закупки несостоявшейся в протоколах указывается информация о следующих причинах ее признания таковой:

а) конкурентная закупка признана несостоявшейся в связи с тем, что не подано ни одной заявки на участие в закупке;

б) конкурентная закупка признана несостоявшейся в связи с тем, что по результатам ее проведения все заявки на участие в закупке отклонены;

в) конкурентная закупка признана несостоявшейся в связи с тем, что на участие в закупке подана только одна заявка;

г) конкурентная закупка признана несостоявшейся в связи с тем, что по результатам ее проведения отклонены все заявки, за исключением одной заявки на участие в закупке;

д) конкурентная закупка признана несостоявшейся в связи с тем, что по результатам ее проведения от заключения договора уклонились все участники закупки.

7.2.19. При подготовке протоколов Заказчик имеет право отразить принятые решения по двум и более этапам Закупки в одном протоколе.

7.2.20. Договор по результатам конкурентной закупки заключается не ранее чем через десять дней и не позднее чем через двадцать дней с даты размещения в единой информационной системе итогового протокола, составленного по результатам конкурентной закупки. В случае необходимости одобрения органом управления заказчика в соответствии с законодательством Российской Федерации заключения договора или в случае обжалования в антимонопольном органе действий (бездействия) заказчика, закупочной комиссии, оператора электронной площадки договор должен быть заключен не позднее чем через пять дней с даты указанного одобрения или с даты вынесения решения антимонопольного органа по результатам обжалования действий (бездействия) заказчика, закупочной комиссии, оператора электронной площадки.

**7.3. Конкурентная закупка в электронной форме**

7.3.1. При осуществлении конкурентной закупки в электронной форме направление участниками такой закупки запросов о даче разъяснений положений извещения об осуществлении конкурентной закупки и (или) документации о конкурентной закупке, размещение в единой информационной системе таких разъяснений, подача участниками конкурентной закупки в электронной форме заявок на участие в конкурентной закупке в электронной форме, окончательных предложений, предоставление комиссии по осуществлению конкурентных закупок доступа к указанным заявкам, сопоставление ценовых предложений, дополнительных ценовых предложений участников конкурентной закупки в электронной форме, формирование проектов протоколов, составляемых в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ, обеспечиваются оператором электронной площадки на электронной площадке.

7.3.2. Под оператором электронной площадки понимается являющееся коммерческой организацией юридическое лицо, созданное в соответствии с законодательством Российской Федерации в организационно-правовой форме общества с ограниченной ответственностью или непубличного акционерного общества, в уставном капитале которых доля иностранных граждан, лиц без гражданства, иностранных юридических лиц либо количество голосующих акций, которыми владеют указанные граждане и лица, составляет не более чем двадцать пять процентов, владеющее электронной площадкой, в том числе необходимыми для ее функционирования оборудованием и программно-техническими средствами (далее также - программно-аппаратные средства электронной площадки), и обеспечивающее проведение конкурентных закупок в электронной форме в соответствии с положениями Федерального закона № 223-ФЗ. Функционирование электронной площадки осуществляется в соответствии с правилами, действующими на электронной площадке, и соглашением, заключенным между заказчиком и оператором электронной площадки, с учетом положений статьи 3.3. Федерального закона № 223-ФЗ.

7.3.3. Участнику конкурентной закупки в электронной форме для участия в конкурентной закупке в электронной форме необходимо получить аккредитацию на электронной площадке в порядке, установленном оператором электронной площадки.

7.3.4. Обмен между участником конкурентной закупки в электронной форме, заказчиком и оператором электронной площадки информацией, связанной с получением аккредитации на электронной площадке, осуществлением конкурентной закупки в электронной форме, осуществляется на электронной площадке в форме электронных документов.

7.3.5. Электронные документы участника конкурентной закупки в электронной форме, заказчика, оператора электронной площадки должны быть подписаны усиленной квалифицированной электронной подписью (далее - электронная подпись) лица, имеющего право действовать от имени соответственно участника конкурентной закупки в электронной форме, заказчика, оператора электронной площадки.

7.3.6. Информация, связанная с осуществлением конкурентной закупки в электронной форме, подлежит размещению в порядке, установленном Федеральным законом № 223-ФЗ. В течение одного часа с момента размещения такая информация должна быть размещена в единой информационной системе и на электронной площадке. Такая информация должна быть доступна для ознакомления без взимания платы.

7.3.7. В течение одного часа с момента размещения в единой информационной системе извещения об отказе от осуществления конкурентной закупки в электронной форме, изменений, внесенных в извещение об осуществлении конкурентной закупки в электронной форме, документацию о такой закупке, разъяснений положений документации о такой закупке, запросов заказчиков о разъяснении положений заявки на участие в конкурентной закупке в электронной форме оператор электронной площадки размещает указанную информацию на электронной площадке, направляет уведомление об указанных изменениях, разъяснениях всем участникам конкурентной закупки в электронной форме, подавшим заявки на участие в ней, уведомление об указанных разъяснениях также лицу, направившему запрос о даче разъяснений положений документации о конкурентной закупке, уведомление об указанных запросах о разъяснении положений заявки участника такой закупки заказчикам по адресам электронной почты, указанным этими участниками при аккредитации на электронной площадке или этим лицом при направлении запроса.

7.3.8. При осуществлении конкурентной закупки в электронной форме проведение переговоров заказчика с оператором электронной площадки и оператора электронной площадки с участником конкурентной закупки в электронной форме не допускается в случае, если в результате этих переговоров создаются преимущественные условия для участия в конкурентной закупке в электронной форме и (или) условия для разглашения конфиденциальной информации.

7.3.9. Оператором электронной площадки обеспечивается конфиденциальность информации:

1) о содержании заявок на участие в конкурентной закупке в электронной форме, окончательных предложений до окончания срока подачи заявок, окончательных предложений;

2) об участниках конкурентной закупки в электронной форме, подавших заявки на участие в такой закупке, до предоставления комиссии по осуществлению конкурентных закупок в соответствии Федеральным законом № 223-ФЗ и соглашением, заключенным между заказчиком и оператором электронной площадки, доступа к данным заявкам (ко вторым частям заявок, направляемым заказчику в соответствии с [пунктом 3 части 22 статьи 3.4](#P524) Федерального закона № 223-ФЗ, в случае осуществления конкурентной закупки в электронной форме, участниками которой могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства).

7.3.10. Участник конкурентной закупки в электронной форме, подавший заявку на участие в такой закупке, вправе отозвать данную заявку либо внести в нее изменения не позднее даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке, направив об этом уведомление оператору электронной площадки.

7.3.11. Оператор электронной площадки обязан обеспечить непрерывность осуществления конкурентной закупки в электронной форме, неизменность подписанных электронной подписью электронных документов, надежность функционирования программных и технических средств, используемых для осуществления конкурентной закупки в электронной форме, равный доступ участников конкурентной закупки в электронной форме к участию в ней. За нарушение указанных требований оператор электронной площадки несет ответственность в соответствии с законодательством Российской Федерации.

**7.4. Конкурентная закупка, осуществляемая закрытым способом**

7.4.1. Закрытый конкурс, закрытый аукцион, закрытый запрос котировок, закрытый запрос предложений проводится в случае, если сведения о такой закупке составляют государственную тайну, или если такая закупка осуществляется в рамках выполнения государственного оборонного заказа в целях обеспечения обороны и безопасности Российской Федерации в части заказов на создание, модернизацию, поставки, ремонт, сервисное обслуживание и утилизацию вооружения, военной и специальной техники, на разработку, производство и поставки космической техники и объектов космической инфраструктуры, или если координационным органом Правительства Российской Федерации в отношении такой закупки принято решение в соответствии с пунктом 2 или 3 части 8 статьи 3.1 Федерального закона № 223-ФЗ, или если закупка проводится в случаях, определенных Правительством Российской Федерации в соответствии с [частью 16 статьи 4](consultantplus://offline/ref=D12E3ED026AEE1394352B956818EC35D962045EAD3C57283BA2868A1F90069DE38738B14699CECC178FE62F47C7D58513355CF79304BE5C0uC00L) Федерального закона № 223-ФЗ (далее также - закрытая конкурентная закупка).

7.4.2. Закрытая конкурентная закупка осуществляется в порядке, установленном статьей 3.2 Федерального закона № 223-ФЗ и разделом 7.2. настоящего Положения, с учетом особенностей, предусмотренных настоящим разделом.

7.4.3. Информация о закрытой конкурентной закупке не подлежит размещению в единой информационной системе. При этом в сроки, установленные для размещения в единой информационной системе извещения об осуществлении конкурентной закупки, документации о конкурентной закупке, заказчик направляет приглашения принять участие в закрытой конкурентной закупке с приложением документации о закупке не менее чем двум лицам, которые способны осуществить поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом закрытой конкурентной закупки. Иная информация о закрытой конкурентной закупке и документы, составляемые в ходе осуществления закрытой конкурентной закупки, направляются участникам закрытой конкурентной закупки в порядке, установленном положением о закупке, в сроки, установленные Федеральным законом № 223-ФЗ. Участник закрытой конкурентной закупки представляет заявку на участие в закрытой конкурентной закупке в запечатанном конверте, не позволяющем просматривать ее содержание до вскрытия конверта.

7.4.4. Правительство Российской Федерации определяет особенности документооборота при осуществлении закрытых конкурентных закупок в электронной форме, а также перечень операторов электронных площадок для осуществления закрытых конкурентных закупок и порядок аккредитации на таких электронных площадках.

**7.5. Основные этапы проведения открытой конкурентной закупки**

7.5.1. В целях удовлетворения потребностей Заказчика в товарах, работах, услугах способами, определенными настоящим Положением, предусмотрены следующие основные этапы проведения открытой конкурентной закупки:

а) разработка и размещение в единой информационной системе извещения, документации о закупке (за исключением запроса котировок в электронной форме), проекта договора;

б) внесение изменений в извещение, документацию о закупке (при необходимости);

в) разъяснение документации о закупке (при необходимости);

г) подготовка и подача участниками закупки заявок;

д) проведение процедуры вскрытия конвертов (открытия доступа к заявкам);

е) проведение отборочной стадии (рассмотрение заявок) и принятие решения о допуске (об отказе в допуске) участников закупки;

ж) оценка и сопоставление заявок в целях определения победителя (при проведении конкурса, запроса котировок, запроса предложений) / проведение аукциона;

з) подготовка и размещение в единой информационной системе протоколов, составляемых в ходе осуществления закупки, итогового протокола;

и) заключение договора по итогам закупки;

к) внесение информации и документов в реестр договоров.

7.5.2. Вышеуказанная информация о конкурентной закупке размещается в единой информационной системе, за исключением случаев, предусмотренных частями 15 и 16 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ.

**7.6. Приоритет товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами[[3]](#footnote-3)**

7.6.1. Приоритет товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, по отношению к товарам, происходящим из иностранного государства, работам, услугам, выполняемым, оказываемым иностранными лицами (далее - приоритет) установлен Постановлением Правительства РФ от 16.09.2016 № 925, с учетом положений Генерального соглашения по тарифам и торговле 1994 г. и Договора о Евразийском экономическом союзе от 29.05.2014 г., при осуществлении закупок товаров, работ, услуг путем проведения конкурса, аукциона, запроса предложений и запроса котировок.

7.6.2. Условием предоставления приоритета является включение в документацию о закупке сведений, определенных подпунктами а-и пункта.5.8. настоящего Положения.

7.6.3. Приоритет не предоставляется в случаях, если:

а) закупка признана несостоявшейся и договор заключается с единственным участником закупки;

б) в заявке на участие в закупке не содержится предложений о поставке товаров российского происхождения, выполнении работ, оказании услуг российскими лицами;

в) в заявке на участие в закупке не содержится предложений о поставке товаров иностранного происхождения, выполнении работ, оказании услуг иностранными лицами;

г) в заявке на участие в закупке, представленной участником конкурса или иного способа закупки, при котором победитель закупки определяется на основе критериев оценки и сопоставления заявок на участие в закупке, указанных в документации о закупке, или победителем которой признается лицо, предложившее наиболее низкую цену договора, содержится предложение о поставке товаров российского и иностранного происхождения, выполнении работ, оказании услуг российскими и иностранными лицами, при этом стоимость товаров российского происхождения, стоимость работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, составляет менее 50 процентов стоимости всех предложенных таким участником товаров, работ, услуг;

д) в заявке на участие в закупке, представленной участником аукциона, содержится предложение о поставке товаров российского и иностранного происхождения, выполнении работ, оказании услуг российскими и иностранными лицами, при этом стоимость товаров российского происхождения, стоимость работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, составляет более 50 процентов стоимости всех предложенных таким участником товаров, работ, услуг.

7.6.4. При осуществлении закупок товаров, работ, услуг путем проведения конкурса или иным способом, при котором победитель закупки определяется на основе критериев оценки и сопоставления заявок на участие в закупке, указанных в документации о закупке, или победителем в котором признается лицо, предложившее наиболее низкую цену договора, оценка и сопоставление заявок на участие в закупке, которые содержат предложения о поставке товаров российского происхождения, выполнении работ, оказании услуг российскими лицами, по стоимостным критериям оценки производятся по предложенной в указанных заявках цене договора, сниженной на 15 процентов, при этом договор заключается по цене договора, предложенной участником в заявке на участие в закупке.

При осуществлении закупок радиоэлектронной продукции, а также интеллектуальных систем управления электросетевым хозяйством (систем удаленного мониторинга и диагностики, интеллектуальных систем учета электрической энергии (мощности), автоматизированных систем управления технологическими процессами подстанций, автоматизированных систем технологического управления центров управления сетями) и (или) программного обеспечения, используемого в качестве компонента указанных систем, путем проведения конкурса или иным способом, при котором победитель закупки определяется на основе критериев оценки и сопоставления заявок на участие в закупке, указанных в документации о закупке, или победителем в котором признается лицо, предложившее наиболее низкую цену договора, оценка и сопоставление заявок на участие в закупке, которые содержат предложения о поставке радиоэлектронной продукции, включенной в единый реестр российской радиоэлектронной продукции, и (или) программного обеспечения, включенного в единый реестр российских программ для электронных вычислительных машин и баз данных, по стоимостным критериям оценки производятся по предложенной в указанных заявках цене договора, сниженной на 30 процентов, при этом договор заключается по цене договора, предложенной участником в заявке на участие в закупке.

7.6.5. При осуществлении закупок товаров, работ, услуг путем проведения аукциона или иным способом, при котором определение победителя проводится путем снижения начальной (максимальной) цены договора, указанной в извещении о закупке, на "шаг", установленный в документации о закупке, в случае, если победителем закупки представлена заявка на участие в закупке, содержащая предложение о поставке товаров, происходящих из иностранных государств, или предложение о выполнении работ, оказании услуг иностранными лицами, договор с таким победителем заключается по цене, сниженной на 15 процентов от предложенной им цены договора.

При осуществлении закупок радиоэлектронной продукции, а также интеллектуальных систем управления электросетевым хозяйством (систем удаленного мониторинга и диагностики, интеллектуальных систем учета электрической энергии (мощности), автоматизированных систем управления технологическими процессами подстанций, автоматизированных систем технологического управления центров управления сетями) и (или) программного обеспечения, используемого в качестве компонента указанных систем, путем проведения аукциона или иным способом, при котором определение победителя проводится путем снижения начальной (максимальной) цены договора, указанной в извещении о закупке, на "шаг", установленный в документации о закупке, в случае если победителем закупки представлена заявка на участие в закупке, содержащая предложение о поставке радиоэлектронной продукции, не включенной в единый реестр российской радиоэлектронной продукции, и (или) программного обеспечения, не включенного в единый реестр российских программ для электронных вычислительных машин и баз данных, договор с таким победителем заключается по цене, сниженной на 30 процентов от предложенной им цены договора.

7.6.6. При осуществлении закупок товаров, работ, услуг путем проведения аукциона или иным способом, при котором определение победителя проводится путем снижения начальной (максимальной) цены договора, указанной в извещении о закупке, на "шаг", установленный в документации о закупке, в случае, если победителем закупки, при проведении которой цена договора снижена до нуля и которая проводится на право заключить договор, представлена заявка на участие в закупке, которая содержит предложение о поставке товаров, происходящих из иностранных государств, или предложение о выполнении работ, оказании услуг иностранными лицами, договор с таким победителем заключается по цене, увеличенной на 15 процентов от предложенной им цены договора.

При осуществлении закупок радиоэлектронной продукции, а также интеллектуальных систем управления электросетевым хозяйством (систем удаленного мониторинга и диагностики, интеллектуальных систем учета электрической энергии (мощности), автоматизированных систем управления технологическими процессами подстанций, автоматизированных систем технологического управления центров управления сетями) и (или) программного обеспечения, используемого в качестве компонента указанных систем, путем проведения аукциона или иным способом, при котором определение победителя проводится путем снижения начальной (максимальной) цены договора, указанной в извещении о закупке, на "шаг", установленный в документации о закупке, в случае если победителем закупки, при проведении которой цена договора снижена до нуля и которая проводится на право заключить договор, представлена заявка на участие в закупке, которая содержит предложение о поставке радиоэлектронной продукции, не включенной в единый реестр российской радиоэлектронной продукции, и (или) программного обеспечения, не включенного в единый реестр российских программ для электронных вычислительных машин и баз данных, договор с таким победителем заключается по цене, увеличенной на 30 процентов от предложенной им цены договора.

# 8. Общий порядок установления требований при проведении закупки

**8.1. Требования, устанавливаемые Заказчиком**

8.1.1. При проведении закупки товаров, работ, услуг Заказчик устанавливает:

требования к закупаемым товарам, работам, услугам;

требования к условиям договора;

начальную (максимальную) цену договора, цену договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), либо формулу цены и максимальное значение цены договора, либо цену единицы товара, работы, услуги, и максимальное значение цены договора;

требования к участникам закупки;

критерии отбора участников и оценки заявок;

требования к обеспечению заявки на участие в процедуре закупки (при необходимости);

требования к обеспечению исполнения обязательств по договору (при необходимости).

8.1.2. Не допускается предъявлять к участникам закупки, к закупаемым товарам, работам, услугам, а также к условиям исполнения договора требования и осуществлять оценку и сопоставление заявок на участие в закупке по критериям и в порядке, которые не указаны в документации о закупке. Требования, предъявляемые к участникам закупки, к закупаемым товарам, работам, услугам, а также к условиям исполнения договора, критерии и порядок оценки и сопоставления заявок на участие в закупке, установленные заказчиком, применяются в равной степени ко всем участникам закупки, к предлагаемым ими товарам, работам, услугам, к условиям исполнения договора.

**8.2. Требования к товарам, работам, услугам**

* + 1. Инициатор закупки определяет требования к товарам, работам, услугам, поставляемым (выполняемым, оказываемым) в рамках исполнения договора, заключаемого по результатам закупки.
    2. При формировании требований к закупаемым товарам, работам, услугам руководствуются следующими принципами:

а) требования должны быть понятными и полными, однозначно трактуемыми и обоснованными;

б) должны учитываться действующие на момент закупки требования, предъявляемые законодательством Российской Федерации;

в) не допускается устанавливать требования, необоснованно ограничивающие количество участников закупки.

* + 1. Требования в отношении закупаемых товаров, работ, услуг определяются в документации о конкурентной закупке в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ и настоящим Положением.
  1. **Требования к условиям договора**
     1. Заказчик определяет требования к условиям договора в форме проекта договора, являющегося неотъемлемой частью документации о закупке. При объективной невозможности сформулировать все условия договора допускается изложить в форме проекта договора только его существенные условия, предусмотрев представление проекта договора участниками в своих заявках либо его формирование по итогам закупочной процедуры на основании требований заказчика и предложений участника.
     2. Заказчик вправе указать, что форма и все условия договора являются обязательными, либо перечислить условия договора, в отношении которых участниками в своих заявках допускается представление встречных предложений.
     3. При осуществлении закупки товара, в том числе поставляемого заказчику при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг, в договор при его заключении включается информация о стране происхождения товара.
     4. Срок оплаты заказчиком поставленного товара, выполненной работы (ее результатов), оказанной услуги должен составлять не более семи рабочих дней с даты приемки поставленного товара, выполненной работы (ее результатов), оказанной услуги, за исключением случаев, если иной срок оплаты установлен законодательством Российской Федерации, Правительством Российской Федерации в целях обеспечения обороноспособности и безопасности государства, а также если иной срок оплаты установлен заказчиком в положении о закупке.
     5. Сроки оплаты, установленные Заказчиком

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| **Код ОКПД-2** | **Наименование товаров, работ, услуг** | **Сроки оплаты и (или) порядок определения таких сроков** |
| 01.11.20.122  01.11.20.132  01.11.20.142  01.11.93.111  01.11.93.121  01.11.95.110 | Семена кремнистой кукурузы  Семена зубовидной кукурузы и кукурузы прочих сортов  Семена разнотипной кукурузы  Семена озимого рапса для посева  Семена ярового рапса (кользы) для посева  Семена подсолнечника для посева | Сроки оплаты определяются в соотвествии с условиями договора |
| |  |  | | --- | --- | | 20.20  20.20.11.000 |  |   20.20.12.000  20.20.13.110  20.20.13.120  20.20.14.000  20.20.15.000  20.20.19.000 | Пестициды и агрохимические продукты прочие  Инсектициды  Гербициды  Средства против прорастания  Регуляторы роста растений  Средства дезинфекционные  Фунгициды  Пестициды прочие и агрохимические продукты прочие | Сроки оплаты определяются в соотвествии с условиями договора |
| 52.10.  52.10.13.000  52.10.19.900 | Услуги по складированию и хранению  Услуги по хранению зерна  Услуги по складированию и хранению прочие, не включенные в другие группировки | Сроки оплаты определяются в соотвествии с условиями договора |
| 64.19  64.19.11.000  64.19.21.000  64.19.29.000 | Услуги по посредничеству в денежно-кредитной сфере прочие  Услуги по размещению депозитных вкладов юридических лиц  Услуги по предоставлению кредитов финансовыми организациями юридическим лицам  Услуги по предоставлению кредитов финансовыми организациями прочие | Сроки оплаты определяются в соотвествии с условиями договора |
| |  |  | | --- | --- | | 65.1 |  |   65.12.12.000 | Услуги по страхованию  Услуги по медицинскому страхованию | Сроки оплаты определяются в соотвествии с условиями договора |
| |  |  | | --- | --- | | 68.20 |  |   68.20.12.900 | Услуги по сдаче в аренду (внаем) собственного или арендованного недвижимого имущества  Услуги по сдаче в аренду (внаем) собственных или арендованных прочих нежилых помещений | Сроки оплаты определяются в соотвествии с условиями договора |

* 1. **Определение цены договора**
     1. Порядок определения и обоснования начальной (максимальной) цены договора, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), включая порядок определения формулы цены, устанавливающей правила расчета сумм, подлежащих уплате заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику) в ходе исполнения договора, определения и обоснования цены единицы товара, работы, услуги, определения максимального значения цены договора установлен разделом 18 настоящего Положения.
     2. При закупке услуг страхования под «ценой договора» понимается размер страховой премии по договору страхования, если иное не установлено документацией о закупке.
     3. Под начальной (максимальной) ценой кредитного договора, установленной Заказчиком, понимается максимальный размер процентной ставки по кредиту, если иное не установлено документацией о закупке.

Начальная (максимальная) цена такого договора в денежном выражении может определяться, исходя из лимита задолженности, максимальных размера процентной ставки и срока использования кредита.

**8.5. Требования к участникам закупки**

8.5.1. Участником закупки является любое юридическое лицо или несколько юридических лиц, выступающих на стороне одного участника закупки, независимо от организационно-правовой формы, формы собственности, места нахождения и места происхождения капитала, за исключением юридического лица, являющегося иностранным агентом в соответствии с Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=5EAE6F6333622AD62BA309F6CB475C16C61B187E5497A76130E776B1CD4831E3308AECB1C11811DC54303D5C0E35y3I) от 14 июля 2022 года N 255-ФЗ "О контроле за деятельностью лиц, находящихся под иностранным влиянием", либо любое физическое лицо или несколько физических лиц, выступающих на стороне одного участника закупки, в том числе индивидуальный предприниматель или несколько индивидуальных предпринимателей, выступающих на стороне одного участника закупки, за исключением физического лица, являющегося иностранным агентом в соответствии с Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=5EAE6F6333622AD62BA309F6CB475C16C61B187E5497A76130E776B1CD4831E3308AECB1C11811DC54303D5C0E35y3I) от 14 июля 2022 года N 255-ФЗ "О контроле за деятельностью лиц, находящихся под иностранным влиянием". Участник закупки для участия в неконкурентной закупке подает заявку на участие в неконкурентной закупке или иной предусмотренный положением о закупке для направления заказчику документ (далее - заявка на участие в неконкурентной закупке), для участия в конкурентной закупке подает заявку на участие в конкурентной закупке (далее при совместном упоминании - заявка на участие в закупке).

Если в закупке принимают участие коллективные участники (несколько юридических лиц или несколько физических лиц, выступающих на стороне одного участника закупки), то они должны иметь соглашение между собой (иной документ), соответствующее нормам Гражданского кодекса РФ, в котором определены права и обязанности сторон, установлен лидер коллективного участника и ответственность по обязательствам, связанным с участием в закупках, заключением и последующим исполнением договора.

Если несколько юридических лиц или несколько физических лиц выступают совместно на стороне одного участника закупки, каждый из таких лиц должен соответствовать требованиям, установленным настоящим Положением и документацией о закупке.

8.5.2. Заказчик определяет требования к участникам закупки в документации о конкурентной закупке в соответствии с положением о закупке. Не допускается предъявлять к участникам закупки требования, которые не указаны в документации о закупке. Требования, предъявляемые к участникам закупки, установленные заказчиком, применяются в равной степени ко всем участникам закупки, к предлагаемым ими товарам, работам, услугам, к условиям исполнения договора.

8.5.3. Участник закупки должен отвечать требованиям документации о закупке и настоящего Положения.

Заказчиком в соответствии с настоящим положением могут быть установлены, в том числе, следующие требования к участникам закупки:

1) соответствие требованиям, предъявляемым в соответствии с законодательством Российской Федерации к лицам, осуществляющим поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом закупки, в том числе:

- обладать необходимыми лицензиями или свидетельствами о допуске на поставку товаров, производство работ и оказание услуг, подлежащих лицензированию в соответствии с действующим законодательством Российской Федерации и являющихся предметом заключаемого договора;

- являться членом саморегулируемой организации;

- обладать необходимыми сертификатами на товары в соответствии с действующим законодательством Российской Федерации, являющиеся предметом заключаемого договора;

2) не находиться в процессе ликвидации (для юридического лица) или банкротства;

3) не являться организацией, на имущество которой наложен арест по решению суда, административного органа и (или) экономическая деятельность, которой приостановлена;

4) не иметь задолженности по начисленным налогам, сборам и иным обязательным платежам в бюджеты любого уровня или государственные внебюджетные фонды за прошедший календарный год, размер которой превышает двадцать пять процентов балансовой стоимости активов участника процедуры закупки, определяемой по данным бухгалтерской отчетности за последний завершенный отчетный период;

5) обладание участником закупки исключительными правами на результаты интеллектуальной деятельности, если в связи с исполнением договора заказчик приобретает права на такие результаты;

6) наличие решения о согласии на совершение крупной сделки или о последующем одобрении этой сделки, если требование о наличии указанного решения установлено законодательством Российской Федерации и для участника закупки заключение по результатам такой закупки договора либо предоставление обеспечения заявки на участие в такой закупке, обеспечения исполнения договора является крупной сделкой;

7) отсутствие у участника закупки - физического лица либо у руководителя, членов коллегиального исполнительного органа, лица, исполняющего функции единоличного исполнительного органа, или главного бухгалтера юридического лица – участника закупки непогашенной или неснятой судимости за преступления в сфере экономики и (или) преступления, предусмотренные [статьями 289](consultantplus://offline/ref=41694159210DE4AC1C241F1965E1F0D0B4AA4D702E570F1AA0FC0F303DA4022301872FE86F4C25CBD684B5F09C7D25E534DD3B0EF863A8A0c6DEI), [290](consultantplus://offline/ref=41694159210DE4AC1C241F1965E1F0D0B4AA4D702E570F1AA0FC0F303DA4022301872FEB6F4829C985DEA5F4D5292CFA31C2240DE663cADBI), [291](consultantplus://offline/ref=41694159210DE4AC1C241F1965E1F0D0B4AA4D702E570F1AA0FC0F303DA4022301872FEB6F4A2FC985DEA5F4D5292CFA31C2240DE663cADBI), [291.1](consultantplus://offline/ref=41694159210DE4AC1C241F1965E1F0D0B4AA4D702E570F1AA0FC0F303DA4022301872FEB6F452BC985DEA5F4D5292CFA31C2240DE663cADBI) Уголовного кодекса Российской Федерации, а также неприменение в отношении указанных физических лиц наказания в виде лишения права занимать определенные должности или заниматься определенной деятельностью, которые связаны с поставкой товара, выполнением работы, оказанием услуги, являющихся предметом осуществляемой закупки, и административного наказания в виде дисквалификации;

8) отсутствие фактов привлечения в течение двух лет до момента подачи заявки на участие в закупке участника такой закупки - юридического лица к административной ответственности за совершение административного правонарушения, предусмотренного [статьей 19.28](consultantplus://offline/ref=41694159210DE4AC1C241F1965E1F0D0B4A849782A530F1AA0FC0F303DA4022301872FEB694F2DC985DEA5F4D5292CFA31C2240DE663cADBI) Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях;

9) отсутствие обстоятельств, при которых должностное лицо заказчика (руководитель заказчика, член комиссии по осуществлению закупок), его супруг (супруга), близкий родственник по прямой восходящей или нисходящей линии (отец, мать, дедушка, бабушка, сын, дочь, внук, внучка), полнородный или неполнородный (имеющий общих с должностным лицом заказчика отца или мать) брат (сестра), лицо, усыновленное должностным лицом заказчика, либо усыновитель этого должностного лица заказчика является:

а) физическим лицом (в том числе зарегистрированным в качестве индивидуального предпринимателя), являющимся участником закупки;

б) руководителем, единоличным исполнительным органом, членом коллегиального исполнительного органа, учредителем, членом коллегиального органа унитарной организации, являющейся участником закупки;

в) единоличным исполнительным органом, членом коллегиального исполнительного органа, членом коллегиального органа управления, выгодоприобретателем корпоративного юридического лица, являющегося участником закупки. Выгодоприобретателем для целей настоящей статьи является физическое лицо, которое владеет напрямую или косвенно (через юридическое лицо или через несколько юридических лиц) более чем десятью процентами голосующих акций хозяйственного общества либо владеет напрямую или косвенно (через юридическое лицо или через несколько юридических лиц) долей, превышающей десять процентов в уставном (складочном) капитале хозяйственного товарищества или общества;

10) отсутствие сведений об участниках закупки в реестре иностранных агентов, предусмотренном статьей 5 Федерального [закон](consultantplus://offline/ref=5EAE6F6333622AD62BA309F6CB475C16C61B187E5497A76130E776B1CD4831E3308AECB1C11811DC54303D5C0E35y3I)а от 14 июля 2022 года N 255-ФЗ "О контроле за деятельностью лиц, находящихся под иностранным влиянием";

11) отсутствие у участника запретов и ограничений для участия в закупках, установленных законодательством РФ.

8.5.4. Участник процедур закупки должен обладать профессиональной компетентностью, финансовыми ресурсами, оборудованием и другими материальными возможностями, надежностью, опытом и репутацией, а также кадровыми ресурсами, необходимыми для исполнения договора, если указанные требования содержатся в документации процедуры закупки.

В документации процедуры закупки должны быть установлены четкие параметры определения и предельные показатели достаточности и необходимости обладания участниками указанными ресурсами и характеристиками для исполнения предполагаемого договора, позволяющие однозначно определить соответствие или несоответствие участника процедуры закупки установленным требованиям.

8.5.5. Заказчик вправе установить в документации процедуры закупки требование отсутствия сведений об участниках закупки в реестрах недобросовестных поставщиков, предусмотренных Федеральным законом № 223-ФЗ «О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц» и (или) Федеральным законом от 05.04.2013 № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд».

8.5.6. Ответственность за соответствие всех привлекаемых субпоставщиков (субподрядчиков, соисполнителей), независимо от выполняемого ими объема поставок, работ, услуг, требованиям, указанным в пунктах 8.5.3-8.5.5 настоящей главы, в том числе наличия у них разрешающих документов, несет участник процедуры закупки.

**8.6. Установление критериев отбора участников и оценки заявок**

* + 1. При рассмотрении заявок участников критериями отбора для дальнейшего участия в процедуре закупки (оценки и сопоставления заявок) являются:

соответствие заявки по своему составу и (или) оформлению требованиям документации о закупке по существу;

достоверность сведений и действительность документов, приведенных в заявке;

соответствие предлагаемых товаров (работ, услуг) требованиям, установленным документацией о закупке;

соответствие предлагаемых условий (в т.ч. непревышение объявленной начальной (максимальной) цены договора (цены лота)), договорных условий требованиям документации о закупке;

предоставление участником закупки требуемого обеспечения заявки (если установлено);

е) соответствие участника закупки требованиям, установленным извещением и документацией о закупке.

8.6.2. Для определения лучших условий исполнения договора, предложенных в заявках на участие в закупке, закупочная комиссия должна оценивать и сопоставлять такие заявки по критериям, указанным в документации о закупке.

При этом критериями оценки заявок могут быть:

1) цена договора, цена единицы продукции;

2) срок поставки товара, выполнения работ, оказания услуг;

3) условия оплаты товара, работ, услуг;

4) функциональные характеристики (потребительские свойства) и (или) качественные характеристики товара;

5) расходы на эксплуатацию (техническое обслуживание) товара;

6) срок, на который предоставляются гарантии качества товара, работ, услуг;

7) квалификация участника закупки, а также его субподрядчиков (поставщиков, соисполнителей) (если их привлечение предусмотрено), в том числе:

а) обеспеченность материально-техническими ресурсами;

б) обеспеченность кадровыми ресурсами;

квалификация персонала;

опыт и репутация участника закупки.

8.6.3. Заказчиком в документации должны быть установлены не менее двух критериев оценки, за исключением случаев проведения аукциона, запроса котировок, а критерий, указанный в подпункте 1 пункта 8.6.2., является обязательным критерием во всех случаях. Общая значимость (сумма весов) всех критериев оценки должна быть 100%.

При осуществлении закупкималого объема через электронный магазин, участниками которой являются только субъекты малого и среднего предпринимательства, заказчиком может быть установлен как единственный обязательный критерий оценки, указанный в подпункте 1 пункта 8.6.2., так и несколько критериев, указанных в п. 8.6.2., включая обязательный.

8.6.4. Не рекомендуется использование критерия, указанного в подпункте 7 пункта 8.6.2., при закупке типовых товаров (товаров серийного производства), за исключением случаев, когда договор предусматривает поставку товаров в особых условиях.

8.6.5. Значимость критерия оценки заявок на участие в конкурсе, запросе предложений, указанного в подпункте 1 пункта 8.6.2., не может составлять менее семидесяти пяти процентов, если иное не предусмотрено документацией о закупке.

8.6.6. Конкретный перечень критериев, а также порядок оценки и сопоставления заявок в отношении отдельной закупки определяется в Документации о закупке.

**8.7. Требования к обеспечению заявки на участие в процедуре закупки**

8.7.1. Заказчик вправе установить в извещении, документации о закупке требование об обеспечении заявки на участие в конкурентной процедуре, указав размер такого обеспечения, иные требования к такому обеспечению, в том числе условия банковской гарантии (если такой способ обеспечения заявок на участие в закупках предусмотрен), порядок, срок и случаи возврата такого обеспечения.

8.7.2. Обеспечение заявки на участие в конкурентной закупке может предоставляться участником конкурентной закупки путем внесения денежных средств, предоставления банковской гарантии или иным способом, предусмотренным Гражданским [кодексом](consultantplus://offline/ref=CF77257F233FC089AEDF134A1AF32B1841E6157C027646FF87B3F0B1C7D95D5231B5A3E27B7576BF7C68597E2073a0M) Российской Федерации, за исключением случая проведения закупки в соответствии со [статьей 3.4](consultantplus://offline/ref=CF77257F233FC089AEDF134A1AF32B1840EE13780B7646FF87B3F0B1C7D95D5223B5FBED737263EA2F320E73203D2875015D8C117872a5M) Федерального закона № 223-ФЗ, при котором обеспечение заявки на участие в такой закупке предоставляется в соответствии с [частью 12 статьи 3.4](consultantplus://offline/ref=5CE70B8869E2C6697097CB9318778A87D67C782388963A9650A6B28643E7C12FD8BF5ACDB377F35E592496F3F00720EA32A8E907A4P4ADN) Федерального закона № 223-ФЗ. Выбор способа обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке из числа предусмотренных заказчиком в извещении об осуществлении закупки, документации о закупке осуществляется участником закупки.

8.7.3. Заказчик не устанавливает в документации о конкурентной закупке требование обеспечения заявок на участие в закупке, если начальная (максимальная) цена договора не превышает пять миллионов рублей.

В случае, если начальная (максимальная) цена договора превышает пять миллионов рублей, заказчик вправе установить в документации (извещении) о закупке требование к обеспечению заявок на участие в закупке в размере не более пяти процентов начальной (максимальной) цены договора.

Если в документации о закупке, участниками которой являются только субъекты малого и среднего предпринимательства, установлено требование к обеспечению заявки на участие в закупке, размер такого обеспечения не может превышать два процента начальной (максимальной) цены договора (цены лота).

8.7.4. Обязательства участника закупки, связанные с подачей заявки на участие, включают:

а) обязательство заключить договор на условиях, указанных в проекте договора, а также обязательство до заключения договора предоставить обеспечение исполнения договора, в случае если такая обязанность установлена условиями документации о закупке;

б) обязательство не изменять и (или) не отзывать заявку на участие в закупке после истечения срока окончания подачи заявок;

в) обязательство не предоставлять в составе заявки заведомо недостоверные сведения, информацию, документы.

8.7.5. Заказчик удерживает сумму обеспечения заявки на участие в закупке в случаях невыполнения участником закупки обязательств, предусмотренных пунктом 8.7.4. настоящего Положения.

8.7.6. Денежные средства, внесенные в качестве обеспечения заявки возвращаются, а при проведении закупок в электронной форме прекращается блокирование таких денежных средств в течение семи рабочих дней со дня:

1) размещения решения об отмене конкурентной закупки в единой информационной системе - участникам, подавшим заявки на участие в закупке;

2) окончания срока подачи заявок - участнику, отозвавшему поданную заявку на участие в конкурентной закупке в предусмотренном Положением порядке;

3) подачи заявки - участнику, подавшему заявку с нарушением установленного срока подачи заявок;

4) размещения в единой информационной системе соответствующего протокола с решением закупочной комиссии - участнику, подавшему заявку на участие и не допущенному к участию в процедуре закупки;

5) размещения в единой информационной системе протокола, составленного по итогам конкурентной закупки - участникам, которые участвовали, но не стали победителями процедуры закупки, кроме участника, заявке которого был присвоен второй номер;

6) заключения договора - победителю процедуры закупки;

7) заключения договора с победителем или со дня заключения договора с таким участником при уклонении победителя закупки - участнику процедуры закупки, заявке на участие которого присвоен второй номер (пункт не применяется при проведении конкурентных способов закупки, участниками которых могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства);

8) заключения договора с участником, подавшим единственную заявку на участие в процедуре закупки, соответствующую требованиям документации, - такому участнику;

9) заключения договора с единственным допущенным к участию в процедуре закупки участником - такому участнику;

10) размещения в единой информационной системе соответствующего протокола с решением закупочной комиссии о незаключении договора с участником, единственно допущенным к участию в процедуре закупки или подавшим единственную заявку на участие в процедуре закупки, соответствующую требованиям документации, - такому участнику.

8.7.7. Денежные средства, внесенные в качестве обеспечения заявки на участие в закупке, участниками которой являются только субъекты малого и среднего предпринимательства, возвращаются:

а) всем участникам закупки, за исключением участника закупки, заявке которого присвоен первый номер, в срок не более 7 рабочих дней со дня подписания протокола, составленного по результатам закупки;

б) участнику закупки, заявке которого присвоен первый номер, в срок не более 7 рабочих дней со дня заключения договора либо со дня принятия заказчиком в порядке, установленном положением о закупке, решения (за исключением случая осуществления конкурентной закупки) о том, что договор по результатам закупки не заключается.

8.7.8. Банковская гарантия, выданная участнику закупки банком для целей обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке, должна соответствовать требованиям, указанным в извещении об осуществлении конкурентной закупки, документации о закупке. Срок действия банковской гарантии, предоставленной в качестве обеспечения заявки, должен составлять не менее чем два месяца с даты окончания срока подачи заявок. Возврат банковской гарантии заказчиком предоставившему ее лицу или гаранту не осуществляется.

8.7.9. Банковская гарантия должна быть безотзывной и должна, как минимум, содержать:

1) сумму банковской гарантии, подлежащую уплате гарантом заказчику;

2) обязательства принципала, надлежащее исполнение которых обеспечивается банковской гарантией;

3) обязанность гаранта уплатить заказчику неустойку в размере 0,1 процента денежной суммы, подлежащей уплате, за каждый день просрочки;

4) условие, согласно которому исполнением обязательств гаранта по банковской гарантии является фактическое поступление денежных сумм на счет, на котором в соответствии с законодательством Российской Федерации учитываются операции со средствами, поступающими заказчику;

5) срок действия банковской гарантии;

6) условие о праве заказчика на бесспорное списание денежных средств со счета гаранта, если гарантом в срок не более чем пять рабочих дней не исполнено требование заказчика об уплате денежной суммы по банковской гарантии, направленное до окончания срока действия банковской гарантии;

7) иные требования к банковской гарантии могут быть установлены в документации (извещении) о закупке.

8.7.10. В случае, если участником закупки в составе заявки представлены документы, подтверждающие внесение денежных средств в качестве обеспечения заявки, и до даты рассмотрения заявок денежные средства не поступили на счет, который указан заказчиком в документации о закупке, такой участник признается не предоставившим обеспечение заявки. Это правило не применяется при проведении закупок в электронной форме на электронной площадке.

8.7.11. Возврат участнику конкурентной закупки обеспечения заявки на участие в закупке не производится в следующих случаях:

1) уклонение или отказ участника закупки от заключения договора;

2) непредоставление или предоставление с нарушением условий, установленных Федеральным законом № 223-ФЗ, до заключения договора заказчику обеспечения исполнения договора (в случае, если в извещении об осуществлении закупки, документации о закупке установлены требования обеспечения исполнения договора и срок его предоставления до заключения договора).

**8.8. Требования к обеспечению исполнения обязательств по договору**

8.8.1. Заказчик вправе установить в извещении, документации о закупке требование об обеспечении исполнения договора, заключаемого по результатам проведения процедуры закупки. Размер обеспечения исполнения договора может быть в пределах от пяти до двадцати пяти процентов цены договора (цены лота), предложенной победителем, если иное не установлено документацией о закупке. Срок обеспечения исполнения договора должен составлять срок исполнения обязательств по договору поставщиком (подрядчиком, исполнителем), плюс 30 дней, если иное не предусмотрено документацией о закупке.

8.8.2. Если условиями процедуры закупки предусмотрена выплата аванса, то заказчик в случае наличия риска неисполнения участником, с которым будет заключен договор, своих обязательств вправе установить в документации процедуры закупки требование о предоставлении обеспечения возврата аванса в размере, не превышающем сумму авансовых платежей. Требование об обеспечении возврата аванса может быть установлено помимо требования об обеспечении исполнения договора. В случае если сумма обеспечения исполнения договора покрывает сумму авансовых платежей, обеспечение возврата аванса может не устанавливаться в документации процедуры закупки.

8.8.3. Участник процедуры закупки, в случае если документацией процедуры закупки предусмотрена возможность уменьшения или отказа от авансовых платежей, вправе в заявке, подаваемой на участие в процедуре закупки:

уменьшить размер авансовых платежей по сравнению с размером, указанным в документации процедуры закупки. В случае признания такого участника победителем процедуры закупки или иным участником, с которым заключается договор, предоставление обеспечения возврата аванса осуществляется в размере, не превышающем аванса, предложенного таким участником в заявке на участие в процедуре закупки;

отказаться от получения аванса. В случае признания такого участника победителем процедуры закупки или иным участником, с которым заключается договор, предоставление обеспечения возврата аванса не требуется.

8.8.4. Победитель процедуры закупки, в случае если документацией процедуры закупки была предусмотрена возможность уменьшения или отказа от авансовых платежей, по согласованию с Заказчиком вправе:

уменьшить размер авансовых платежей по сравнению с размером, указанным в документации процедуры закупки. В этом случае предоставление обеспечения возврата аванса осуществляется в размере, не превышающем аванса, указанном в протоколе преддоговорных переговоров, который подписывается между победителем процедуры закупки и Заказчиком;

отказаться от получения аванса. В этом случае предоставление обеспечения возврата аванса не требуется. При этом отказ от получения авансовых платежей должен быть зафиксирован в протоколе преддоговорных переговоров, который подписывается между победителем процедуры закупки и Заказчиком.

8.8.5. Обеспечение исполнения договора, возврата авансовых платежей может быть оформлено в виде безотзывной банковской гарантии, передачи Заказчику в залог денежных средств, в том числе в форме вклада (депозита), а также любым иным способом, не противоречащим требованиям законодательства РФ.

8.8.6. Если в документации о закупке, участниками которой являются только субъекты малого и среднего предпринимательства, установлено требование к обеспечению исполнения договора, размер такого обеспечения:

а) не может превышать пяти процентов начальной (максимальной) цены договора (цены лота), если договором не предусмотрена выплата аванса;

б) устанавливается в размере аванса, если договором предусмотрена выплата аванса.

Такое обеспечение может предоставляться участником закупки по его выбору путем внесения денежных средств на счет, указанный заказчиком в документации о закупке, путем предоставления независимой гарантии или иным способом, предусмотренным документацией о закупке.

8.8.7. В случае наличия требования об обеспечении исполнения договора, обеспечении возврата аванса, обеспечение должно быть предоставлено участником процедуры закупки до заключения договора, за исключением случаев, предусмотренных в пункте 8.8.8.

Срок предоставления победителем процедуры закупки или иным участником, с которым заключается договор, обеспечения исполнения договора, обеспечения возврата аванса устанавливается в документации процедуры закупки.

В случае если до заключения договора в срок, установленный документацией процедуры закупки, победитель процедуры закупки или иной участник, с которым заключается договор, не предоставил обеспечение исполнения договора, обеспечение возврата аванса, такой участник (победитель) признается уклонившимся от заключения договора и заказчик вправе заключить договор с участником, предложившим лучшие условия после победителя.

8.8.8. В случае установления в документации требования предоставления поставщиком обеспечения исполнения договора и/или обеспечения возврата аванса, заказчик вправе заключить договор до предоставления таким поставщиком обеспечения исполнения договора (обеспечения возврата аванса) при условии, что в такой договор будет включено положение об обязанности предоставления поставщиком заказчику обеспечения исполнения договора (обеспечения возврата аванса) в срок не более пятнадцати дней с даты заключения договора и о выплате аванса поставщику только после предоставления обеспечения.

# Особенности участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупке, осуществляемой отдельными заказчиками

9.1. Закупки товаров, работ, услуг у субъектов малого и среднего предпринимательства осуществляются в соответствии с [Положение](consultantplus://offline/ref=52BD15DCC1BF34A8A376FAD701E74CA29B3E249A9BB7DBD3FC25168B95D996B071B20864FC3AF6A201F56A4957050671E992A66012FF67EC7B54I)м об особенностях участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц, годовом объеме таких закупок и порядке расчета указанного объема, утвержденным Постановлением Правительства РФ от 11 декабря 2014 г. N 1352.

9.2. Закупки у субъектов малого и среднего предпринимательства осуществляются путем проведения способов закупки, предусмотренных настоящим Положением:

а) участниками которых являются любые лица, указанные в части 5 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ, в том числе субъекты малого и среднего предпринимательства;

б) участниками которых являются только субъекты малого и среднего предпринимательства;

в) в отношении участников которых Заказчиком устанавливается требование о привлечении к исполнению договора субподрядчиков (соисполнителей) из числа субъектов малого и среднего предпринимательства.

При осуществлении закупки в соответствии с [подпунктом "б"](http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_371024/43fef4dbf87391c836a3ee780492c22d0e27dbac/#dst100020) в извещении о закупке и документации о закупке указывается, что участниками такой закупки могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства.

9.3. Размер годового объема закупок у субъектов малого и среднего предпринимательства устанавливается в соответствии с пунктами 5-5(1) Постановления Правительства РФ от 11 декабря 2014 г. N 1352.

9.4. При расчете годового объема закупок у СМП учитываются договоры, заключенные заказчиками с субъектами малого и среднего предпринимательства по результатам закупок, осуществленных в соответствии с подпунктами "а" и "б" пункта 9.2. настоящего Положения, а также договоры, заключенные поставщиками (исполнителями, подрядчиками) непосредственно с субъектами малого и среднего предпринимательства в целях исполнения договоров, заключенных поставщиками (исполнителями, подрядчиками) с заказчиками по результатам закупок, осуществленных в соответствии с подпунктом "в" пункта 9.2. настоящего Положения.

9.5. Подтверждением принадлежности участника закупки, субподрядчика (соисполнителя), предусмотренного [подпунктом "в" пункта](http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_371024/43fef4dbf87391c836a3ee780492c22d0e27dbac/#dst100021) 9.2. настоящего Положения, к субъектам малого и среднего предпринимательства является наличие информации о таких участнике, субподрядчике (соисполнителе) в едином реестре субъектов малого и среднего предпринимательства. Заказчик не вправе требовать от участника закупки, субподрядчика (соисполнителя), предусмотренного [подпунктом "в" пункта](http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_371024/43fef4dbf87391c836a3ee780492c22d0e27dbac/#dst100021) 9.2.  настоящего Положения, предоставления информации и документов, подтверждающих их принадлежность к субъектам малого и среднего предпринимательства.

9.6. При осуществлении закупок в соответствии с [подпунктами "б"](consultantplus://offline/ref=745FAA7677373D5CB8461D1F9C82DB61EE2C7F4C5C5A3A854AFA2D613277851B0754FB73EA02E146K9n1G) и ["в" пункта](consultantplus://offline/ref=745FAA7677373D5CB8461D1F9C82DB61EE2C7F4C5C5A3A854AFA2D613277851B0754FB73EA02E146K9n0G) 9.2. настоящего Положения заказчик принимает решение об отказе в допуске к участию в закупке участника закупки или об отказе от заключения договора с участником закупки в случае отсутствия информации об участнике закупки, субподрядчике (соисполнителе), предусмотренными [подпунктами "б"](http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_371024/43fef4dbf87391c836a3ee780492c22d0e27dbac/#dst100020) и ["в" пункта](http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_371024/43fef4dbf87391c836a3ee780492c22d0e27dbac/#dst100021) 9.2. настоящего Положения, в едином реестре субъектов малого и среднего предпринимательства.

9.7. При осуществлении закупки в соответствии с [подпунктом "а" пункта](consultantplus://offline/ref=09F6436B36FCBA8535A57DC77231AB3FC96FAD2E5D2A820F72766424CF01259A60A33D7F2A95A72799ABFCA6F3398BA5EF841512B227B19Ed7cBJ) 9.2. настоящего Положения срок оплаты поставленных товаров (выполненных работ, оказанных услуг) по договору (отдельному этапу договора), заключенному по результатам закупки с субъектом малого и среднего предпринимательства, должен составлять не более 7 рабочих дней со дня подписания заказчиком документа о приемке поставленного товара (выполненной работы, оказанной услуги) по договору (отдельному этапу договора).

При осуществлении закупки в соответствии с подпунктом "б" пункта 9.2. настоящего Положения максимальный срок оплаты поставленных товаров (выполненных работ, оказанных услуг) по договору (отдельному этапу договора), заключенному по результатам закупки, должен составлять не более 7 рабочих дней со дня подписания заказчиком документа о приемке поставленного товара (выполненной работы, оказанной услуги) по договору (отдельному этапу договора).

9.8. Заказчик вправе утвердить документ, описывающий комплекс мероприятий, направленных на формирование реестра (перечня) субъектов малого и среднего предпринимательства, поставляющих товары (выполняющих работы, оказывающих услуги) по договорам, заключенным между указанными субъектами и заказчиком либо между указанными субъектами и поставщиком (исполнителем, подрядчиком), заключившим договор с заказчиком, участниками которых может быть неограниченное количество субъектов малого и среднего предпринимательства (далее - программа партнерства), соответствующих следующим требованиям:

а) исполнение субъектом малого и среднего предпринимательства договоров, которые заключены по результатам закупок и количество которых определяется заказчиком, без взыскания с субъекта малого и среднего предпринимательства неустойки (штрафа, пени) в связи с неисполнением или ненадлежащим исполнением обязательств, предусмотренных такими договорами;

б) прохождение субъектом малого и среднего предпринимательства установленных заказчиком в соответствии с положением о закупке процедур определения соответствия субъектов малого и среднего предпринимательства требованиям, предъявляемым к поставщикам (исполнителям, подрядчикам). При этом такие процедуры не должны приводить к ограничению числа субъектов малого и среднего предпринимательства, которые могут стать участниками программы партнерства.

9.9. Утвержденная заказчиком программа партнерства, а также требования, предъявляемые к субъектам малого и среднего предпринимательства для участия в такой программе, размещаются на сайте заказчика в сети "Интернет".

9.10. При осуществлении закупки в соответствии с [подпунктом "б" пункта](consultantplus://offline/ref=745FAA7677373D5CB8461D1F9C82DB61EE2C7F4C5C5A3A854AFA2D613277851B0754FB73EA02E146K9n1G) 9.2. настоящего Положения и заключении договора с субъектами малого и среднего предпринимательства - участниками программы партнерства заказчиком может быть установлено авансирование в размере не менее 30 процентов суммы договора.

9.11. Срок заключения договора при осуществлении неконкурентной закупки в соответствии с [подпунктом "б" пункта](consultantplus://offline/ref=F3A8FE7E7BE0F14616536C54CEEF54F50B38BF8AB0972BBB9577AA117240872BF7353353937D3D89E10F489A429305F39FE93EA0F97FB68Aq5z4J) 9.2. настоящего Положения должен составлять не более 20 дней со дня принятия заказчиком решения о заключении такого договора, за исключением случаев, когда в соответствии с законодательством Российской Федерации для заключения договора необходимо его одобрение органом управления заказчика, а также случаев, когда действия (бездействие) заказчика при осуществлении закупки обжалуются в антимонопольном органе либо в судебном порядке. В указанных случаях договор должен быть заключен в течение 20 дней со дня вступления в силу решения антимонопольного органа или судебного акта, предусматривающего заключение договора.

9.12. Положения, касающиеся участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг, применяются в течение срока проведения эксперимента, установленного Федеральным [законом](consultantplus://offline/ref=EDDF35E53AD3E6D94F461CE2F5582A0DD7629421D38403DF51DED4050904C0AE0C12D20865D31624B1FA765E9F086210904463BF64F99480E34AI) от 27 ноября 2018 года N 422-ФЗ "О проведении эксперимента по установлению специального налогового режима "Налог на профессиональный доход", в отношении физических лиц, не являющихся индивидуальными предпринимателями и применяющих специальный налоговый режим "Налог на профессиональный доход".

9.13. Подтверждением применения такими лицами налогового режима "Налог на профессиональный доход" является наличие информации на официальном сайте федерального органа исполнительной власти, уполномоченного по контролю и надзору в области налогов и сборов, о применении ими такого налогового режима.

Заказчик не вправе требовать от участника закупки, субподрядчика (соисполнителя), предусмотренного [подпунктом "в" пункта](http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_371024/43fef4dbf87391c836a3ee780492c22d0e27dbac/#dst100021) 9.2. настоящего Положения, представления информации и документов, подтверждающих постановку на учет в налоговом органе в качестве налогоплательщика налога на профессиональный доход.

При осуществлении закупок в соответствии с [подпунктами "б"](http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_371024/43fef4dbf87391c836a3ee780492c22d0e27dbac/#dst100020) и ["в" пункта 9.2.](http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_371024/43fef4dbf87391c836a3ee780492c22d0e27dbac/#dst100021) настоящего Положения заказчик принимает решение об отказе в допуске к участию в закупке участника закупки или об отказе от заключения договора с участником закупки в случае отсутствия на официальном сайте федерального органа исполнительной власти, уполномоченного по контролю и надзору в области налогов и сборов, информации о применении участником закупки, субподрядчиком (соисполнителем), предусмотренными [подпунктами "б"](http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_371024/43fef4dbf87391c836a3ee780492c22d0e27dbac/#dst100020) и ["в" пункта](http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_371024/43fef4dbf87391c836a3ee780492c22d0e27dbac/#dst100021) 9.2. настоящего Положения, специального налогового режима "Налог на профессиональный доход".

# 10. Особенности осуществления конкурентной закупки в электронной форме и функционирования электронной площадки для целей осуществления конкурентной закупки, участниками которой могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства

10.1. Конкурентная закупка в электронной форме, участниками которой с учетом особенностей, установленных Правительством Российской Федерации в соответствии с пунктом 2 части 8 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ, могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства (далее также - конкурентная закупка с участием субъектов малого и среднего предпринимательства), осуществляется в соответствии со статьями 3.2 и 3.3 Федерального закона № 223-ФЗ и с учетом требований, предусмотренных статьей 3.4 Федерального закона № 223-ФЗ.

10.2. Конкурентная закупка с участием субъектов малого и среднего предпринимательства осуществляется путем проведения конкурса в электронной форме, аукциона в электронной форме, запроса котировок в электронной форме или запроса предложений в электронной форме.

10.3. Заказчик при осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства размещает в единой информационной системе извещение о проведении:

1) конкурса в электронной форме в следующие сроки:

а) не менее чем за семь дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в таком конкурсе в случае, если начальная (максимальная) цена договора не превышает тридцать миллионов рублей;

б) не менее чем за пятнадцать дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в таком конкурсе в случае, если начальная (максимальная) цена договора превышает тридцать миллионов рублей;

2) аукциона в электронной форме в следующие сроки:

а) не менее чем за семь дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в таком аукционе в случае, если начальная (максимальная) цена договора не превышает тридцать миллионов рублей;

б) не менее чем за пятнадцать дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в таком аукционе в случае, если начальная (максимальная) цена договора превышает тридцать миллионов рублей;

3) запроса предложений в электронной форме не менее чем за пять рабочих дней до дня проведения такого запроса предложений. При этом начальная (максимальная) цена договора не должна превышать пятнадцать миллионов рублей;

4) запроса котировок в электронной форме не менее чем за четыре рабочих дня до дня истечения срока подачи заявок на участие в таком запросе котировок. При этом начальная (максимальная) цена договора не должна превышать семь миллионов рублей.

10.4. Конкурс в электронной форме, участниками которого могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства (далее в целях настоящего раздела - конкурс в электронной форме), может включать следующие этапы:

1) проведение в срок до окончания срока подачи заявок на участие в конкурсе в электронной форме заказчиком обсуждения с участниками закупки функциональных характеристик (потребительских свойств) товаров, качества работ, услуг и иных условий исполнения договора в целях уточнения в извещении о проведении конкурса в электронной форме, документации о конкурентной закупке, проекте договора требуемых характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, работ, услуг;

2) обсуждение заказчиком предложений о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) товаров, качестве работ, услуг и об иных условиях исполнения договора, содержащихся в заявках участников конкурса в электронной форме, в целях уточнения в извещении о проведении конкурса в электронной форме, документации о конкурентной закупке, проекте договора требуемых характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, работ, услуг;

3) рассмотрение и оценка заказчиком поданных участниками конкурса в электронной форме заявок на участие в таком конкурсе;

4) сопоставление дополнительных ценовых предложений участников конкурса в электронной форме о снижении цены договора.

10.5. При включении в конкурс в электронной форме этапов, указанных в пункте 10.4 настоящего раздела, должны соблюдаться следующие правила:

1) каждый этап конкурса в электронной форме может быть включен в него однократно;

2) не допускается одновременное включение в конкурс в электронной форме этапов, предусмотренных подпунктами 1 и 2 пункта 10.4 настоящего раздела;

3) в документации о конкурентной закупке должны быть установлены сроки проведения каждого этапа конкурса в электронной форме;

4) по результатам каждого этапа конкурса в электронной форме составляется отдельный протокол. При этом протокол по результатам последнего этапа конкурса в электронной форме не составляется. По окончании последнего этапа конкурса в электронной форме, по итогам которого определяется победитель, составляется итоговый протокол;

5) если конкурс в электронной форме включает в себя этапы, предусмотренные подпунктом 1 или 2 пункта 10.4 настоящего раздела, заказчик указывает в протоколах, составляемых по результатам данных этапов, в том числе информацию о принятом им решении о необходимости уточнения функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, качества работ, услуг, иных условий исполнения договора либо об отсутствии необходимости такого уточнения. В случае принятия заказчиком решения о необходимости уточнения функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, качества работ, услуг, иных условий исполнения договора заказчик в сроки, установленные документацией о конкурентной закупке, размещает в единой информационной системе уточненное извещение о проведении конкурса в электронной форме и уточненную документацию о конкурентной закупке. В указанном случае отклонение заявок участников конкурса в электронной форме не допускается, комиссия по осуществлению конкурентной закупки предлагает всем участникам конкурса в электронной форме представить окончательные предложения с учетом уточненных функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, работ, услуг, иных условий исполнения договора. При этом заказчик в соответствии с требованиями пункта 10.3 настоящего раздела определяет срок подачи окончательных предложений участников конкурса в электронной форме. В случае принятия заказчиком решения не вносить уточнения в извещение о проведении конкурса в электронной форме и документацию о конкурентной закупке информация об этом решении указывается в протоколе, составляемом по результатам данных этапов конкурса в электронной форме. При этом участники конкурса в электронной форме не подают окончательные предложения;

6) обсуждение с участниками конкурса в электронной форме содержащихся в их заявках предложений о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) товаров, качестве работ, услуг и об иных условиях исполнения договора, предусмотренное подпунктом 2 пункта 10.4 настоящего раздела, должно осуществляться с участниками конкурса в электронной форме, подавшими заявку на участие в таком конкурсе. При этом должны быть обеспечены равный доступ всех указанных участников к участию в этом обсуждении и соблюдение заказчиком положений Федерального [закона](consultantplus://offline/ref=EDDF35E53AD3E6D94F461CE2F5582A0DD760982CD68603DF51DED4050904C0AE1E128A0465D40824BFEF200FD9E54CI) от 29 июля 2004 года N 98-ФЗ "О коммерческой тайне";

7) после размещения в единой информационной системе протокола, содержащего решение о необходимости уточнения функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, качества работ, услуг, иных условий исполнения договора и составляемого по результатам этапа конкурса в электронной форме, предусмотренного подпунктом 2 пункта 10.4 настоящего раздела, любой участник конкурса в электронной форме вправе отказаться от дальнейшего участия в конкурсе в электронной форме. Такой отказ выражается в непредставлении участником конкурса в электронной форме окончательного предложения;

8) участник конкурса в электронной форме подает одно окончательное предложение в отношении каждого предмета конкурса в электронной форме (лота) в любое время с момента размещения заказчиком в единой информационной системе уточненных извещения о проведении конкурса в электронной форме и документации о конкурентной закупке до предусмотренных такими извещением и документацией о конкурентной закупке даты и времени окончания срока подачи окончательных предложений. Подача окончательного предложения осуществляется в порядке, установленном в соответствии с Федеральным [законом](#P345) № 223-ФЗ для подачи заявки;

9) если конкурс в электронной форме включает этап, предусмотренный подпунктом 4 пункта 10.4 настоящего раздела:

а) участники конкурса в электронной форме должны быть проинформированы о наименьшем ценовом предложении из всех ценовых предложений, поданных участниками такого конкурса;

б) участники конкурса в электронной форме вправе подать на электронной площадке одно дополнительное ценовое предложение, которое должно быть ниже ценового предложения, поданного ими ранее. Продолжительность приема дополнительных ценовых предложений составляет три часа;

в) если участник конкурса в электронной форме не меняет свое ценовое предложение, он вправе не подавать дополнительное ценовое предложение. При этом ранее поданное им ценовое предложение рассматривается при составлении итогового протокола.

10.6. Аукцион в электронной форме включает в себя порядок подачи его участниками предложений о цене договора с учетом следующих требований:

1) "шаг аукциона" составляет от 0,5 процента до пяти процентов начальной (максимальной) цены договора;

2) снижение текущего минимального предложения о цене договора осуществляется на величину в пределах "шага аукциона";

3) участник аукциона в электронной форме не вправе подать предложение о цене договора, равное ранее поданному этим участником предложению о цене договора или большее чем оно, а также предложение о цене договора, равное нулю;

4) участник аукциона в электронной форме не вправе подать предложение о цене договора, которое ниже, чем текущее минимальное предложение о цене договора, сниженное в пределах "шага аукциона";

5) участник аукциона в электронной форме не вправе подать предложение о цене договора, которое ниже, чем текущее минимальное предложение о цене договора, в случае, если оно подано этим участником аукциона в электронной форме.

10.7. В течение одного часа после окончания срока подачи в соответствии с под[пунктом 9 пункта 10.5.](#P442) настоящего раздела дополнительных ценовых предложений, а также в течение одного часа после окончания подачи в соответствии с пунктом 10.6. настоящей статьи предложений о цене договора оператор электронной площадки составляет и размещает на электронной площадке и в единой информационной системе протокол подачи дополнительных ценовых предложений либо протокол подачи предложений о цене договора, содержащие дату, время начала и окончания подачи дополнительных ценовых предложений, предложений о цене договора и поступившие дополнительные ценовые предложения, минимальные предложения о цене договора каждого участника аукциона в электронной форме с указанием времени их поступления.

10.8. Запрос предложений в электронной форме проводится в порядке, установленном настоящим разделом для проведения конкурса в электронной форме, с учетом установленных особенностей. При этом подача окончательного предложения, дополнительного ценового предложения не осуществляется.

10.9. Проведение конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства осуществляется заказчиком на электронной площадке, функционирующей в соответствии с едиными требованиями, предусмотренными Федеральным законом от 5 апреля 2013 года N 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд", и дополнительными требованиями, установленными Правительством Российской Федерации и предусматривающими в том числе:

1) требования к проведению такой конкурентной закупки в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ;

2) порядок и случаи блокирования денежных средств, внесенных участниками такой конкурентной закупки в целях обеспечения заявок на участие в такой конкурентной закупке, и прекращения данного блокирования (если требование об обеспечении заявок на участие в такой закупке установлено заказчиком в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке);

3) порядок использования государственной информационной системы, осуществляющей фиксацию юридически значимых действий, бездействия в единой информационной системе, на электронной площадке при проведении такой закупки;

4) порядок утраты юридическим лицом статуса оператора электронной площадки для целей Федерального закона № 223-ФЗ.

10.10. Правительство Российской Федерации утверждает перечень операторов электронных площадок, которые соответствуют требованиям, установленным на основании части 10 статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ. Оператор электронной площадки в порядке, предусмотренном пунктом 5 части 10 статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ, подлежит исключению из этого перечня в случае несоответствия одному или нескольким требованиям, установленным на основании части 10 статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ, а также в случае его обращения об исключении из этого перечня.

10.11. При осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства обеспечение заявок на участие в такой конкурентной закупке (если требование об обеспечении заявок установлено заказчиком в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке) может предоставляться участниками такой закупки путем внесения денежных средств в соответствии со статьей 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ или предоставления независимой гарантии. Выбор способа обеспечения заявки на участие в такой закупке осуществляется участником такой закупки.

10.11.1. Независимая гарантия, предоставляемая в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, должна соответствовать следующим требованиям:

1) независимая гарантия должна быть выдана гарантом, предусмотренным [частью 1 статьи 45](consultantplus://offline/ref=D0485362E5E668297D0130D2645683D0F281EAA039F7BB6F9505449D270E3CADC606D14D7BDF38C76239833CD327E63F61FED1E7F27Aj46CK) Федерального закона от 5 апреля 2013 года N 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд";

2) информация о независимой гарантии должна быть включена в реестр независимых гарантий, предусмотренный [частью 8 статьи 45](consultantplus://offline/ref=D0485362E5E668297D0130D2645683D0F281EAA039F7BB6F9505449D270E3CADC606D14D7BDD3CC76239833CD327E63F61FED1E7F27Aj46CK) Федерального закона от 5 апреля 2013 года N 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд";

3) независимая гарантия не может быть отозвана выдавшим ее гарантом;

4) независимая гарантия должна содержать:

а) условие об обязанности гаранта уплатить заказчику (бенефициару) денежную сумму по независимой гарантии не позднее десяти рабочих дней со дня, следующего за днем получения гарантом требования заказчика (бенефициара), соответствующего условиям такой независимой гарантии, при отсутствии предусмотренных Гражданским [кодексом](consultantplus://offline/ref=D0485362E5E668297D0130D2645683D0F282EBAF3EF4BB6F9505449D270E3CADC606D14E7FDD3DCA3D3C962D8B2BEE287FF7C6FBF0784Cj469K) Российской Федерации оснований для отказа в удовлетворении этого требования;

б) перечень документов, подлежащих представлению заказчиком гаранту одновременно с требованием об уплате денежной суммы по независимой гарантии, в случае установления такого перечня Правительством Российской Федерации в соответствии с [пунктом 4 части 32](consultantplus://offline/ref=D0485362E5E668297D0130D2645683D0F281EAA039F6BB6F9505449D270E3CADC606D14A7AD23298672C9264DF2FF12168E9CDE5F0j76AK) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ;

в) указание на срок действия независимой гарантии, который не может составлять менее одного месяца с даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке.

10.11.2. Несоответствие независимой гарантии, предоставленной участником закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, требованиям, предусмотренным настоящей статьей, является основанием для отказа в принятии ее заказчиком.

10.11.3. Гарант в случае просрочки исполнения обязательств по независимой гарантии, требование об уплате денежной суммы по которой соответствует условиям такой независимой гарантии и предъявлено заказчиком до окончания срока ее действия, обязан за каждый день просрочки уплатить заказчику неустойку (пени) в размере 0,1 процента денежной суммы, подлежащей уплате по такой независимой гарантии.

10.12. При осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства денежные средства, предназначенные для обеспечения заявки на участие в такой закупке, вносятся участником такой закупки на специальный счет, открытый им в банке, включенном в перечень, определенный Правительством Российской Федерации в соответствии с Федеральным законом от 5 апреля 2013 года N 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд" (далее - специальный банковский счет).

10.13. В течение одного часа с момента окончания срока подачи заявок на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства оператор электронной площадки направляет в банк информацию об участнике закупки и размере денежных средств, необходимом для обеспечения заявки. Банк в течение одного часа с момента получения указанной информации осуществляет блокирование при наличии на специальном банковском счете участника закупки незаблокированных денежных средств в размере обеспечения указанной заявки и информирует оператора. Блокирование денежных средств не осуществляется в случае отсутствия на специальном банковском счете участника такой закупки денежных средств в размере для обеспечения указанной заявки либо в случае приостановления операций по такому счету в соответствии с законодательством Российской Федерации, о чем оператор электронной площадки информируется в течение одного часа. В случае, если блокирование денежных средств не может быть осуществлено по основаниям, предусмотренным настоящей частью, оператор электронной площадки обязан вернуть указанную заявку подавшему ее участнику в течение одного часа с момента получения соответствующей информации от банка.

10.14. Участник конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства вправе распоряжаться денежными средствами, которые находятся на специальном банковском счете и в отношении которых не осуществлено блокирование в соответствии с частью 15 статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ.

10.15. В случаях, предусмотренных [частью 26 статьи 3.2](consultantplus://offline/ref=33FA4701B19C1384A6A18292D7F7ADA918355BA5292EFC60AE0617FD6061B144C8CDA76AFA80D52CEAC1D8A1C6AA97CC4D70089CD7BCOBL) Федерального закона № 223-ФЗ, денежные средства, внесенные на специальный банковский счет в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, перечисляются банком на счет заказчика, указанный в извещении об осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, в документации о такой закупке, или заказчиком предъявляется [требование](consultantplus://offline/ref=33FA4701B19C1384A6A18292D7F7ADA918355EAC282FFC60AE0617FD6061B144C8CDA769FD82DF7AB38ED9FD83F684CD4D700A95CBCB1A7ABEOBL) об уплате денежной суммы по независимой гарантии, предоставленной в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства.

10.16. Субъекты малого и среднего предпринимательства получают аккредитацию на электронной площадке в порядке, установленном Федеральным законом от 5 апреля 2013 года N 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд".

10.17. В документации о конкурентной закупке заказчик вправе установить обязанность представления следующих информации и документов:

1) наименование, фирменное наименование (при наличии), адрес юридического лица в пределах места нахождения юридического лица, учредительный документ, если участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства является юридическое лицо;

2) фамилия, имя, отчество (при наличии), паспортные данные, адрес места жительства физического лица, зарегистрированного в качестве индивидуального предпринимателя, если участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства является индивидуальный предприниматель;

3) идентификационный номер налогоплательщика участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства или в соответствии с законодательством соответствующего иностранного государства аналог идентификационного номера налогоплательщика (для иностранного лица);

4) идентификационный номер налогоплательщика (при наличии) учредителей, членов коллегиального исполнительного органа, лица, исполняющего функции единоличного исполнительного органа юридического лица, если участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства является юридическое лицо, или в соответствии с законодательством соответствующего иностранного государства аналог идентификационного номера налогоплательщика таких лиц;

5) копия документа, подтверждающего полномочия лица действовать от имени участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, за исключением случаев подписания заявки:

а) индивидуальным предпринимателем, если участником такой закупки является индивидуальный предприниматель;

б) лицом, указанным в едином государственном реестре юридических лиц в качестве лица, имеющего право без доверенности действовать от имени юридического лица (далее в настоящей статье - руководитель), если участником такой закупки является юридическое лицо;

6) копии документов, подтверждающих соответствие участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации к лицам, осуществляющим поставку товара, выполнение работы, оказание услуги, являющихся предметом закупки, за исключением случая, предусмотренного [подпунктом 9 "е"](#P495) пункта 10.17. настоящего Положения;

7) копия решения о согласии на совершение крупной сделки или о последующем одобрении этой сделки, если требование о наличии указанного решения установлено законодательством Российской Федерации и для участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства заключение по результатам такой закупки договора либо предоставление обеспечения заявки на участие в такой закупке (если требование об обеспечении заявок установлено заказчиком в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке), обеспечения исполнения договора (если требование об обеспечении исполнения договора установлено заказчиком в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке) является крупной сделкой;

8) информация и документы об обеспечении заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, если соответствующее требование предусмотрено извещением об осуществлении такой закупки, документацией о конкурентной закупке:

а) реквизиты специального банковского счета участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, если обеспечение заявки на участие в такой закупке предоставляется участником такой закупки путем внесения денежных средств;

б) независимая гарантия или ее копия, если в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства участником такой закупки предоставляется независимая гарантия;

9) декларация, подтверждающая на дату подачи заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства:

а) непроведение ликвидации участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства - юридического лица и отсутствие решения арбитражного суда о признании участника такой закупки - юридического лица или индивидуального предпринимателя несостоятельным (банкротом);

б) неприостановление деятельности участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства в порядке, установленном [Кодексом](consultantplus://offline/ref=EDDF35E53AD3E6D94F461CE2F5582A0DD76F9320D38703DF51DED4050904C0AE0C12D20C64D11D70E8B57702DB5A7110914461B978EF4AI) Российской Федерации об административных правонарушениях;

в) отсутствие у участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства недоимки по налогам, сборам, задолженности по иным обязательным платежам в бюджеты бюджетной системы Российской Федерации (за исключением сумм, на которые предоставлены отсрочка, рассрочка, инвестиционный налоговый кредит в соответствии с [законодательством](consultantplus://offline/ref=EDDF35E53AD3E6D94F461CE2F5582A0DD76F9222D38F03DF51DED4050904C0AE0C12D20A6CD7142FEDA0665AD65D680E975C7DBB7AF9E945I) Российской Федерации о налогах и сборах, которые реструктурированы в соответствии с законодательством Российской Федерации, по которым имеется вступившее в законную силу решение суда о признании обязанности заявителя по уплате этих сумм исполненной или которые признаны безнадежными к взысканию в соответствии с [законодательством](consultantplus://offline/ref=EDDF35E53AD3E6D94F461CE2F5582A0DD76F9222D38F03DF51DED4050904C0AE0C12D20864D3122FEDA0665AD65D680E975C7DBB7AF9E945I) Российской Федерации о налогах и сборах) за прошедший календарный год, размер которых превышает двадцать пять процентов балансовой стоимости активов участника такой закупки, по данным бухгалтерской (финансовой) отчетности за последний отчетный период. Участник такой закупки считается соответствующим установленному требованию в случае, если им в установленном порядке подано заявление об обжаловании указанных недоимки, задолженности и решение по данному заявлению на дату рассмотрения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства не принято;

г) отсутствие у участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства - физического лица, зарегистрированного в качестве индивидуального предпринимателя, либо у руководителя, членов коллегиального исполнительного органа, лица, исполняющего функции единоличного исполнительного органа, или главного бухгалтера юридического лица - участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства непогашенной или неснятой судимости за преступления в сфере экономики и (или) преступления, предусмотренные [статьями 289](consultantplus://offline/ref=EDDF35E53AD3E6D94F461CE2F5582A0DD76F9121D78703DF51DED4050904C0AE0C12D20865D21E2DBEFA765E9F086210904463BF64F99480E34AI), [290](consultantplus://offline/ref=EDDF35E53AD3E6D94F461CE2F5582A0DD76F9121D78703DF51DED4050904C0AE0C12D20B65D6122FEDA0665AD65D680E975C7DBB7AF9E945I), [291](consultantplus://offline/ref=EDDF35E53AD3E6D94F461CE2F5582A0DD76F9121D78703DF51DED4050904C0AE0C12D20B65D4142FEDA0665AD65D680E975C7DBB7AF9E945I), [291.1](consultantplus://offline/ref=EDDF35E53AD3E6D94F461CE2F5582A0DD76F9121D78703DF51DED4050904C0AE0C12D20B65DB102FEDA0665AD65D680E975C7DBB7AF9E945I) Уголовного кодекса Российской Федерации, а также неприменение в отношении указанных физических лиц наказания в виде лишения права занимать определенные должности или заниматься определенной деятельностью, которые связаны с поставкой товара, выполнением работы, оказанием услуги, являющихся предметом осуществляемой закупки, и административного наказания в виде дисквалификации;

д) отсутствие фактов привлечения в течение двух лет до момента подачи заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства участника такой закупки - юридического лица к административной ответственности за совершение административного правонарушения, предусмотренного [статьей 19.28](consultantplus://offline/ref=EDDF35E53AD3E6D94F461CE2F5582A0DD76F9320D38703DF51DED4050904C0AE0C12D20B63D1162FEDA0665AD65D680E975C7DBB7AF9E945I) Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях;

е) соответствие участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства указанным в документации о конкурентной закупке требованиям законодательства Российской Федерации к лицам, осуществляющим поставку товара, выполнение работы, оказание услуги, являющихся предметом закупки, если в соответствии с законодательством Российской Федерации информация и документы, подтверждающие такое соответствие, содержатся в открытых и общедоступных государственных реестрах, размещенных в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет" (с указанием адреса сайта или страницы сайта в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет", на которых размещены эти информация и документы);

ж) обладание участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства исключительными правами на результаты интеллектуальной деятельности, если в связи с исполнением договора заказчик приобретает права на такие результаты;

з) обладание участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства правами использования результата интеллектуальной деятельности в случае использования такого результата при исполнении договора;

10) предложение участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства в отношении предмета такой закупки;

11) копии документов, подтверждающих соответствие товара, работы или услуги, являющихся предметом закупки, требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации, в случае, если требования к данным товару, работе или услуге установлены в соответствии с законодательством Российской Федерации и перечень таких документов предусмотрен документацией о конкурентной закупке. При этом не допускается требовать представление указанных документов, если в соответствии с законодательством Российской Федерации они передаются вместе с товаром;

12) наименование страны происхождения поставляемого товара (при осуществлении закупки товара, в том числе поставляемого заказчику при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг), информация и документы, определенные в соответствии с [пунктом 2 части 2 статьи 3.1-4](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=482901&dst=618) Федерального закона № 223-ФЗ[[4]](#footnote-4);

13) предложение о цене договора (единицы товара, работы, услуги), за исключением проведения аукциона в электронной форме.

10.18. В случае, если документацией о конкурентной закупке установлено применение к участникам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, к предлагаемым ими товарам, работам, услугам, к условиям исполнения договора критериев и порядка оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке, данная документация должна содержать указание на информацию и документы, подлежащие представлению в заявке на участие в такой закупке для осуществления ее оценки. При этом отсутствие указанных информации и документов не является основанием для отклонения заявки.

10.19. Не допускается установление в документации о конкурентной закупке обязанности представлять в заявке на участие в такой закупке информацию и документы, не предусмотренные [частями 19.1](#P476) и [19.2](#P503) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ.

10.20. При осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства путем проведения аукциона в электронной форме, запроса котировок в электронной форме установление критериев и порядка оценки, указанных в [части 19.2](#P503) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ не допускается.

10.21. Заявка на участие в конкурсе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме состоит из двух частей и предложения участника закупки о цене договора (единицы товара, работы, услуги). Первая часть данной заявки должна содержать информацию и документы, предусмотренные [пунктом 10 части 19.1](#P498), а также [частью 19.2](#P503) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ в отношении критериев и порядка оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке, применяемых к предлагаемым участниками такой закупки товарам, работам, услугам, к условиям исполнения договора (в случае установления в документации о конкурентной закупке этих критериев). Вторая часть данной заявки должна содержать информацию и документы, предусмотренные [пунктами 1](#P477) - [9](#P489), [11](#P499) и [12 части 19.1](#P500), а также [частью 19.2](#P503) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ в отношении критериев и порядка оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке, применяемых к участникам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства (в случае установления в документации о конкурентной закупке этих критериев). При этом предусмотренные настоящей частью информация и документы должны содержаться в заявке на участие в конкурсе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме в случае установления обязанности их представления в соответствии с [частью 19.1](#P476) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ.

10.22. Заявка на участие в аукционе в электронной форме состоит из двух частей. Первая часть данной заявки должна содержать информацию и документы, предусмотренные [пунктом 10 части 19.1](#P498) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ. Вторая часть данной заявки должна содержать информацию и документы, предусмотренные [пунктами 1](#P477) - [9](#P489), [11](#P499) и [12 части 19.1](#P500) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ. При этом предусмотренные настоящей частью информация и документы должны содержаться в заявке на участие в аукционе в электронной форме в случае установления обязанности их представления в соответствии с [частью 19.1](#P476) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ.

10.23. Заявка на участие в запросе котировок в электронной форме должна содержать информацию и документы, предусмотренные [частью 19.1](#P476) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ, в случае установления заказчиком обязанности их представления.

10.24. Декларация, предусмотренная [пунктом 9 части 19.1](#P489) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ, представляется в составе заявки участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки. Оператор электронной площадки обеспечивает участнику конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства возможность включения в состав заявки и направления заказчику информации и документов, указанных в [части 19.1](#P476) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ, посредством программно-аппаратных средств электронной площадки в случае их представления данному оператору при аккредитации на электронной площадке в соответствии с [частью 18](#P474) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ.

10.25. В случае содержания в первой части заявки на участие в конкурсе в электронной форме, аукционе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме сведений об участнике таких конкурса, аукциона или запроса предложений и (или) о ценовом предложении данная заявка подлежит отклонению.

10.26. Оператор электронной площадки в следующем порядке направляет заказчику:

1) первые части заявок на участие в конкурсе в электронной форме, аукционе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме, заявки на участие в запросе котировок в электронной форме - не позднее дня, следующего за днем окончания срока подачи заявок на участие в конкурентной закупке с участием только субъектов малого и среднего предпринимательства, установленного извещением об осуществлении конкурентной закупки, документацией о конкурентной закупке либо предусмотренными настоящей статьей уточненными извещением, документацией;

2) вторые части заявок на участие в конкурсе, аукционе, запросе предложений, а также предложения о цене договора (при проведении конкурса в электронной форме, запроса предложений в электронной форме), протокол, предусмотренный [частью 7.1](#P454) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ (при проведении аукциона в электронной форме), - в сроки, установленные извещением о проведении таких конкурса, аукциона, запроса предложений, документацией о конкурентной закупке либо предусмотренными настоящей статьей уточненными извещением, документацией. Указанные сроки не могут быть ранее сроков:

а) размещения заказчиком в единой информационной системе протокола, составляемого в ходе проведения таких конкурса, аукциона, запроса предложений по результатам рассмотрения первых частей заявок;

б) проведения процедуры подачи участниками аукциона в электронной форме предложений о цене договора с учетом требований [части 7](#P448) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ (при проведении аукциона в электронной форме);

3) протокол, предусмотренный [частью 7.1](#P454) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ (в случае, если конкурс в электронной форме включает этап, предусмотренный [пунктом 5 части 4](#P425) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ), - не ранее срока размещения заказчиком в единой информационной системе протокола, составляемого в ходе проведения конкурса в электронной форме по результатам рассмотрения вторых частей заявок.

10.27. В случае, если заказчиком принято решение об отмене конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства в соответствии с частью 5 статьи 3.2 Федерального закона № 223-ФЗ, оператор электронной площадки не вправе направлять заказчику заявки участников такой конкурентной закупки.

10.28. По итогам рассмотрения первых частей заявок на участие в конкурсе в электронной форме, аукционе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме заказчик направляет оператору электронной площадки протокол, указанный в [части 13 статьи 3.2](#P348). Федерального закона № 223-ФЗ. В течение часа с момента получения указанного протокола оператор электронной площадки размещает его в единой информационной системе.

10.29. В течение одного рабочего дня после направления оператором электронной площадки информации, указанной в [пунктах 1](#P521) (при проведении запроса котировок в электронной форме), [3](#P524), [4](#P530) (в случае, если конкурс в электронной форме включает этап, предусмотренный [пунктом 5 части 4](#P425) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ) части 22 статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ, комиссия по осуществлению закупок на основании результатов оценки заявок на участие в такой закупке присваивает каждой такой заявке порядковый номер в порядке уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора. Заявке на участие в конкурсе в электронной форме или запросе предложений в электронной форме, в которых содержатся лучшие условия исполнения договора, а в случае проведения аукциона в электронной форме или запроса котировок в электронной форме - наименьшее ценовое предложение, присваивается первый номер. В случае, если в нескольких таких заявках содержатся одинаковые по степени выгодности условия исполнения договора или одинаковые ценовые предложения, меньший порядковый номер присваивается заявке, которая поступила ранее других таких заявок.

10.30. Заказчик составляет итоговый протокол в соответствии с требованиями части 14 статьи 3.2 Федерального закона № 223-ФЗ и размещает его на электронной площадке и в единой информационной системе.

10.31. Договор по результатам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства заключается с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки и должен быть подписан электронной подписью лица, имеющего право действовать от имени соответственно участника такой конкурентной закупки, заказчика. В случае наличия разногласий по проекту договора, направленному заказчиком, участник такой закупки составляет протокол разногласий с указанием замечаний к положениям проекта договора, не соответствующим извещению, документации о конкурентной закупке и своей заявке, с указанием соответствующих положений данных документов. Протокол разногласий направляется заказчику с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки. Заказчик рассматривает протокол разногласий и направляет участнику такой закупки доработанный проект договора либо повторно направляет проект договора с указанием в отдельном документе причин отказа учесть полностью или частично содержащиеся в протоколе разногласий замечания.

10.32. Договор по результатам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства заключается на условиях, которые предусмотрены проектом договора, документацией о конкурентной закупке, извещением об осуществлении конкурентной закупки и заявкой участника такой закупки, с которым заключается договор.

10.33. Документы и информация, связанные с осуществлением закупки с участием только субъектов малого и среднего предпринимательства и полученные или направленные оператором электронной площадки заказчику, участнику закупки в форме электронного документа в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ, хранятся оператором электронной площадки не менее трех лет.

10.34. В отношении независимой гарантии, предоставляемой в качестве обеспечения исполнения договора, заключаемого по результатам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, применяются положения [пунктов 1](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0D2DF57B98291643772F17772BA0F17D6336B2787BF33FC57D46BA1411706EC628E01Ct2d4L) - [3](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0D2DF57B98291643772F17772BA0F17D6336B27A7BF33FC57D46BA1411706EC628E01Ct2d4L), [подпунктов "а"](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0D2DF57B98291643772F17772BA0F17D6336B27C7BF33FC57D46BA1411706EC628E01Ct2d4L) и ["б" пункта 4 части 14.1](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0D2DF57B98291643772F17772BA0F17D6336B27F7BF33FC57D46BA1411706EC628E01Ct2d4L), [частей 14.2](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0D2DF57B98291643772F17772BA0F17D6336B2717BF33FC57D46BA1411706EC628E01Ct2d4L) и [14.3](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0D2DF57B98291643772F17772BA0F17D6336B2707BF33FC57D46BA1411706EC628E01Ct2d4L) статьи 3.4. Федерального закона № 223-ФЗ. При этом такая независимая гарантия:

1) должна содержать указание на срок ее действия, который не может составлять менее одного месяца с даты окончания предусмотренного извещением об осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, документацией о такой закупке срока исполнения основного обязательства;

2) не должна содержать условие о представлении заказчиком гаранту судебных актов, подтверждающих неисполнение участником закупки обязательств, обеспечиваемых независимой гарантией.

10.35. Правительство Российской Федерации вправе установить:

1) типовую [форму](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0824F47A98291643772F17772BA0F17D6332B67970A26A8A7C1AFF4802716EC62AE9002469E2tCd2L) независимой гарантии, предоставляемой в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, типовую [форму](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0824F47A98291643772F17772BA0F17D6332B67971A0688A7C1AFF4802716EC62AE9002469E2tCd2L) независимой гарантии, предоставляемой в качестве обеспечения исполнения договора, заключаемого по результатам такой закупки;

2) [форму](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0824F47A98291643772F17772BA0F17D6332B67971A5668A7C1AFF4802716EC62AE9002469E2tCd2L) требования об уплате денежной суммы по независимой гарантии, предоставленной в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, [форму](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0824F47A98291643772F17772BA0F17D6332B67972A3678A7C1AFF4802716EC62AE9002469E2tCd2L) требования об уплате денежной суммы по независимой гарантии, предоставленной в качестве обеспечения исполнения договора, заключаемого по результатам такой закупки;

3) [дополнительные требования](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0824F47A98291643772F17772BA0F17D6332B67970A6678A7C1AFF4802716EC62AE9002469E2tCd2L) к независимой гарантии, предоставляемой в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, независимой гарантии, предоставляемой в качестве обеспечения исполнения договора, заключаемого по результатам такой закупки;

4) [перечень](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0824F47A98291643772F17772BA0F17D6332B67970A36F8A7C1AFF4802716EC62AE9002469E2tCd2L) документов, представляемых заказчиком гаранту одновременно с требованием об уплате денежной суммы по независимой гарантии, предоставленной в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, независимой гарантии, предоставленной в качестве обеспечения исполнения договора, заключаемого по результатам такой закупки;

5) [особенности](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0824F47A98291643772F17772BA0F17D6332B67970A3678A7C1AFF4802716EC62AE9002469E2tCd2L) порядка ведения реестра независимых гарантий, предусмотренного [частью 8 статьи 45](consultantplus://offline/ref=F9EC56EA121612BAA8BE80EA54182F7B857F0D2DF57A98291643772F17772BA0F17D6331B27F75AC3AD06C1EB61C066E67D134E21E24t6dBL) Федерального закона от 5 апреля 2013 года N 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд", для целей настоящего Федерального закона.

# 11. Общий порядок заключения и исполнения договоров

11.1. Договор заключается Заказчиком в порядке, установленном настоящим Положением, с учетом норм законодательства РФ.

11.2. Договор по результатам проведения конкурентной закупки заключается не ранее чем через десять дней и не позднее чем через двадцать дней с даты размещения в ЕИС итогового протокола, составленного по результатам конкурентной закупки, в следующем порядке:

1) в проект договора, прилагаемый к документации о закупке, включаются реквизиты победителя (единственного участника) и условия исполнения договора, предложенные победителем (единственным участником) в заявке на участие в закупке или в ходе проведения аукциона, переторжки (если она проводилась);

2) в течение пяти дней со дня размещения в ЕИС итогового протокола закупки Заказчик передает победителю (единственному участнику) два экземпляра заполненного проекта договора;

3) Победитель закупки (единственный участник) в течение пяти дней со дня получения двух экземпляров проекта договора подписывает их, скрепляет печатью и передает Заказчику;

4) Заказчик не ранее чем через 10 дней со дня размещения в ЕИС протокола закупки, на основании которого заключается договор, подписывает и скрепляет печатью оба экземпляра договора и возвращает один из них победителю закупки (единственному участнику).

11.3. Если Договор в случаях, установленных законодательством РФ или Уставом Заказчика, требует предварительного одобрения органами управления Заказчика (Общим собранием акционеров Общества, Советом директоров Общества), Заказчик заключает его не позднее, чем через 5 (пять) дней со дня принятия решения о предварительном одобрении Договора органом управления Заказчика. Если Договор не был одобрен органом управления Заказчика, то Закупка признаётся несостоявшейся.

11.4. В случае обжалования в антимонопольном органе действий (бездействия) Заказчика, комиссии по закупкам, оператора электронной площадки договор должен быть заключен не позднее, чем через 5 (пять) дней с даты вынесения решения антимонопольного органа по результатам рассмотрения жалобы.

11.5. Договор по результатам осуществления конкурентной закупки в электронной форме заключается в указанном порядке и сроки с учетом особенностей документооборота в электронной форме с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки и подписывается электронной подписью лиц, имеющих право действовать от имени соответственно участника такой закупки, заказчика, в порядке, установленном п. 11.2., п. 11.10. настоящего Положения.

Договор по результатам осуществления конкурентной закупки в электронной форме дополнительно может быть заключен в письменной форме (форме бумажного документа) вне электронной площадки.

11.6. При заключении договора с единственным поставщиком в письменной форме стороны согласовывают, подписывают и скрепляют печатями (при наличии) два экземпляра договора.

11.7. Если после определения участника, с которым в соответствии с Положением должен быть заключён договор, в срок, предусмотренный для заключения договора, установлены недостоверность сведений, содержащихся в заявке такого участника, либо несоответствие участника закупки требованиям документации о закупке, извещения о проведении запроса котировок, заказчик обязан отказаться от заключения договора с таким участником.

11.8. Участник закупки признается уклонившимся от заключения договора в случае, когда:

1) не представил подписанный договор (отказался от заключения договора) в редакции Заказчика в срок, определенный настоящим Положением;

2) не предоставил обеспечение исполнения договора в срок, установленный документацией (извещением) о закупке, или предоставил с нарушением условий, указанных в документации (извещении) о закупке, - если требование о предоставлении такого обеспечения было предусмотрено документацией о закупке и проектом договора.

11.9. Не позднее одного рабочего дня, следующего за днем, когда установлены факты, предусмотренные в п. 11.8. настоящего Положения, Заказчик составляет протокол о признании участника уклонившимся от заключения договора. В протоколе должны быть отражены следующие сведения:

1) место, дата и время составления протокола;

2) наименование лица, которое уклонилось от заключения договора;

3) факты, на основании которых лицо признано уклонившимся от заключения договора.

Протокол составляется в двух экземплярах, подписывается Заказчиком в день его составления. Один экземпляр хранится у Заказчика, второй в течение трех дней со дня подписания направляется лицу, уклонившемуся от заключения договора. Протокол размещается в ЕИС не позднее чем через три дня со дня подписания.

11.10. В случае, когда участник закупки признан победителем закупки, но отстранен от участия в ней, признан уклонившимся или отказался от заключения договора, договор с участником конкурса, запроса предложений, заявке которого присвоен второй номер, либо с участником аукциона, запроса котировок, предложение о цене которого является следующим после предложения победителя, заключается в следующем порядке:

1) в проект договора, прилагаемый к извещению о проведении закупки и документации, включаются реквизиты участника конкурса, запроса предложений, заявке которого присвоен второй номер, либо участника аукциона, запроса котировок, предложение которого о цене является следующим после предложения победителя, условия исполнения договора, предложенные таким участником;

2) в течение пяти дней со дня размещения в ЕИС протокола об отказе от заключения договора (о признании участника уклонившимся) Заказчик передает участнику конкурса или запроса предложений, заявке которого присвоен второй номер, либо участнику аукциона, запроса котировок, предложение которого о цене является следующим после предложения победителя, оформленный проект договора в двух экземплярах;

3) указанный участник закупки в течение пяти дней со дня получения проекта договора подписывает, скрепляет печатью (при наличии) и возвращает Заказчику два экземпляра проекта договора;

4) Заказчик не ранее чем через 10 дней и не позднее чем через 20 дней с даты размещения в ЕИС итогового протокола закупки подписывает договор, скрепляет его печатью и возвращает один экземпляр участнику, с которым подписывается договор.

11.11. В случае уклонения от заключения договора Заказчик вправе обратиться в суд с требованием о возмещении убытков, причиненных уклонением от его заключения.

11.12. Сведения об участниках закупки, уклонившихся от заключения договоров, включаются в реестр недобросовестных поставщиков в порядке, предусмотренном законодательством Российской Федерации.

11.13. Заказчик не вправе отказаться от заключения договора по результатам закупки, за исключением случаев, предусмотренных настоящим Положением и законодательством Российской Федерации.

11.14. До подписания договора между Заказчиком и победителем процедуры закупки могут проводиться преддоговорные переговоры по уточнению условий договора, которые не были зафиксированы в проекте договора, документации процедуры закупки и предложении победителя процедуры закупки.

По результатам проведения преддоговорных переговоров оформляется протокол, который подписывается обеими сторонами, и вносятся соответствующие изменения в проект договора.

11.15. Заказчик вправе после проведения закупочной процедуры заключить договор по форме поставщика с сохранением существенных условий, указанных в документации о закупке.

11.16. Меры ответственности сторон договора за нарушение его условий устанавливаются с учетом особенностей предмета закупки.

11.17. При исполнении договора не допускается перемена поставщика, за исключением случаев, когда новый поставщик является правопреемником поставщика, с которым заключен договор, вследствие реорганизации юридического лица в форме преобразования, слияния или присоединения. При перемене поставщика его права и обязанности переходят к новому поставщику в том же объеме и на тех же условиях.

11.18. Расторжение договора допускается по соглашению сторон, по решению суда и в одностороннем порядке по основаниям, предусмотренным Гражданским кодексом РФ.

11.19. В договор, заключаемый с победителем закупки, Заказчик вправе включить условие о своем праве отказа от исполнения договора в одностороннем внесудебном порядке в случае неисполнения или ненадлежащего исполнения Поставщиком обязательства, предусмотренного договором. При этом договор будет считаться расторгнутым с даты, указанной в соответствующем уведомлении, направляемом Заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику).

11.20. Если при заключении договора или в ходе его исполнения установлено, что поставщик (подрядчик, исполнитель) предоставил недостоверную информацию (в том числе относящуюся к предмету договора, полномочиям на его заключение, наличию необходимых лицензий и разрешений) о своём соответствии требованиям, указанным в извещении, документации о закупке, что позволило ему стать победителем закупки, поставщик (подрядчик, исполнитель) обязан возместить заказчику по его требованию убытки, причинённые недостоверностью такой информации, или уплатить предусмотренную договором неустойку.

Заказчик, наряду с требованием о возмещении убытков или взыскании неустойки также вправе отказаться от договора, если иное не предусмотрено договором, или через суд требовать признания договора недействительным.

11.21. Договоры, заключенные по результатам закупок, изменяются в порядке и по основаниям, которые предусмотрены положениями этих договоров, а также законодательством РФ, с учетом особенностей, установленных настоящим Положением и документацией о закупке.

11.22. Изменение условий договора (цена, объемы, сроки, условия поставки и платежей, обязательства сторон, гарантии, обеспечение, ответственность сторон) возможно по решению Заказчика при согласии сторон, в том числе в случаях, если:

увеличивается потребность заказчика в количестве, объеме закупаемых товаров (работ, услуг), но не более чем на 50% первоначального объема в сумме по всем предлагаемым дополнительным соглашениям в период срока действия договора, определенного документацией о закупке. Указанное ограничение не распространяется на изменение количества, объема поставки по договорам закупки сельскохозяйственной продукции в региональный продовольственный фонд, по договорам закупки зерна в счет авансовых поставок материальных ресурсов, а также по договорам, предусматривающим автоматическую пролонгацию или срок действия которых продлен по сравнению с указанным в документации о закупке;

изменяемые условия не были указаны в заявке, поданной для участия в процедуре, или в закупочной документации и не ведут к ухудшению условий договора для заказчика по сравнению с условиями текущей редакции договора;

изменяются регулируемые государством цены (тарифы), в том числе на товары, работы, услуги субъектов естественных монополий, цены и тарифы в области газоснабжения, тарифы на товары и услуги организаций коммунального комплекса;

изменяются цены в случае инфляционного роста, изменения курса валют.

11.23. В случае, если при заключении и исполнении договора изменяются количество, объем, цена закупаемых товаров, работ, услуг или сроки исполнения договора по сравнению с указанными в итоговом протоколе, не позднее чем в течение десяти дней со дня внесения изменений в договор в единой информационной системе размещается информация об изменении договора с указанием измененных условий.

# 12. Закупка путем проведения конкурса

**12.1.** [**Общие положения о проведении конкурса**](#_Toc309814824)

12.1.1. Конкурс - конкурентный способ закупки, являющийся торгами, при котором победителем признается участник конкурентной закупки, заявка на участие в конкурентной закупке, окончательное предложение которого соответствует требованиям, установленным конкурсной документацией, и заявка, окончательное предложение которого по результатам сопоставления заявок, окончательных предложений на основании указанных в документации критериев оценки содержит лучшие условия исполнения договора.

12.1.2. Конкурс может применяться для закупки любых товаров, работ, услуг при условии, что выбор победителя должен быть осуществлен по нескольким критериям и начальная (максимальная) цена договора превышает двадцать пять миллионов рублей.

12.1.3. Не допускается взимание с участников процедуры закупки платы за участие в конкурсе, за исключением платы за предоставление конкурсной документации в случаях, предусмотренных настоящим Положением.

12.1.4. Заказчиком может быть установлено требование об обеспечении заявки на участие в конкурсе, предоставляемое в порядке и размере, установленном конкурсной документацией в соответствии с разделом 8.7. настоящего Положения. Требование обеспечения заявки на участие в конкурсе в равной мере распространяется на всех участников закупки.

12.1.5. При проведении конкурса переговоры Заказчика с участником процедуры закупки не допускаются. При этом допускается разъяснение по запросам участников в порядке, установленном конкурсной документацией и настоящим Положением.

12.1.6. Основные этапы проведения конкурса определены разделом 7.5. настоящего Положения.

**12.2.** [**Извещение о проведении открытого конкурса**](#_Toc309814824)

12.2.1. Заказчик размещает в единой информационной системе извещение о проведении конкурса и документацию о закупке не менее чем за пятнадцать дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в конкурсе.

12.2.2. В извещении о проведении конкурса должны быть указаны сведения, которые определены в п. 5.6. настоящего Положения.

12.2.3. В любое время до окончания срока подачи конкурсных заявок заказчик вправе по собственной инициативе либо в соответствии с запросом участника внести изменения в извещение о проведении конкурса. В течение трёх дней со дня принятия решения об изменении извещения о проведении конкурса такие изменения размещаются заказчиком в единой информационной системе.

При этом срок подачи заявок на участие в конкурсе должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в единой информационной системе указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее восьми дней.

12.2.4. Порядок отмены проведения конкурса установлен в п.7.2.12-7.2.13 настоящего Положения.

12.2.5. Заказчик не несёт обязательств или ответственности в случае неознакомления участниками закупок с извещением об отмене проведения конкурса.

12.2.6. В случае если Заказчиком принято решение об отмене конкурса, полученные заявки не вскрываются и по письменному запросу возвращаются участникам.

12.2.7. Порядок возврата участникам закупки денежных средств, внесенных в качестве обеспечения заявок на участие в конкурсе, установлен пунктом 8.7.6. настоящего Положения.

**12.3. Конкурсная документация**

12.3.1. Конкурсная документация (документация о закупке) разрабатывается и утверждается Заказчиком. В документации должны быть указаны сведения, определенные в п. 5.7. настоящего Положения.

12.3.2. К конкурсной документации должен быть приложен проект договора, который является неотъемлемой частью извещения о закупке и конкурсной документации (в случае проведения конкурса по нескольким лотам - проект договора в отношении каждого лота).

12.3.3. Сведения, содержащиеся в извещении о закупке, должны соответствовать сведениям, содержащимся в конкурсной документации. Заказчик обеспечивает размещение конкурсной документации в ЕИС одновременно с размещением извещения о проведении конкурса. Конкурсная документация в ЕИС доступна для ознакомления без взимания платы.

12.3.4. Заказчик не предоставляет конкурсную документацию по отдельному запросу участника закупки. Конкурсная документация находится в свободном доступе в единой информационной системе и доступна в любое время с момента размещения.

12.3.5. Любой участник закупки вправе направить в порядке, форме и сроки, определенные документацией о закупке, Заказчику запрос о разъяснении положений извещения и конкурсной документации.

Порядок осуществления разъяснения положений извещения, документации о закупке и их размещения в ЕИС установлен в п.7.2.9-7.2.11 настоящего Положения.

12.3.6. В любое время до окончания срока подачи конкурсных заявок заказчик вправе по собственной инициативе либо в ответ на запрос участника закупки внести изменения в конкурсную документацию. В течение трёх дней со дня принятия решения о внесении изменений в конкурсную документацию такие изменения размещаются в единой информационной системе.

В случае внесения изменений в конкурсную документацию, срок подачи заявок на участие в такой закупке должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в единой информационной системе указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее восьми дней.

**12.4. Порядок подачи заявок на участие в конкурсе**

12.4.1. Для участия в конкурсе участник закупки подает в установленный срок заявку, оформленную в соответствии с требованиями конкурсной документации.

Заявка на участие в конкурсе подается в письменной форме в запечатанном конверте или иным способом, предусмотренным документацией. Заявка может быть подана лично участником закупки, а также посредством почты или курьерской службы.

12.4.2. Если иное не установлено документацией о закупке, заявка на участие в конкурсе должна содержать:

а) заполненную форму заявки на участие в конкурсе в соответствии с требованиями конкурсной документации;

б) анкету участника закупки по установленной в конкурсной документации форме;

в) копии (нотариально заверенные копии) учредительных документов (для юридических лиц);

г) выписку (нотариально заверенную копию выписки) из единого государственного реестра юридических лиц (из единого государственного реестра индивидуальных предпринимателей), полученную не ранее чем за 3 месяца до дня размещения в ЕИС извещения о проведении закупки, копии документов, удостоверяющих личность (для иных физических лиц), надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о государственной регистрации юридического лица или физического лица в качестве индивидуального предпринимателя в соответствии с законодательством соответствующего государства (для иностранных лиц), полученные не ранее чем за 3 месяца до дня размещения в ЕИС (на официальном сайте) извещения о проведении закупки;

д) решение об одобрении или о совершении крупной сделки либо копия такого решения в случае, если требование о необходимости наличия такого решения установлено законодательством Российской Федерации, учредительными документами юридического лица, и если для участника закупки поставка товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом договора, или внесение денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в конкурсе, обеспечения исполнения договора является сделкой, требующей такого решения либо письмо о том, что данная сделка для такого участника не является сделкой, требующей одобрения;

е) сведения об участии в судебных разбирательствах и исполнительных производствах по задолженностям по установленной в конкурсной документации форме;

ж) справку об исполнении налогоплательщиком обязанности по уплате налогов, сборов, страховых взносов, пеней и налоговых санкций, выданную соответствующими подразделениями Федеральной налоговой службы не ранее чем за 20 дней до даты подачи заявки на участие в конкурсе;

з) бухгалтерскую отчетность (копию);

и) документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление действий от имени участника закупки - юридического лица (копия решения о назначении или об избрании либо приказа о назначении физического лица на должность, в соответствии с которым такое физическое лицо обладает правом действовать от имени участника закупки без доверенности (далее также - руководитель). В случае если от имени участника закупки действует иное лицо, заявка на участие в конкурсе должна содержать также (нотариальную) доверенность на осуществление действий от имени участника закупки, заверенную печатью участника закупки (для юридических лиц) и подписанную руководителем участника закупки или уполномоченным этим руководителем лицом. В случае если указанная доверенность подписана лицом, уполномоченным руководителем участника закупки, заявка на участие в конкурсе должна содержать также документ, подтверждающий полномочия такого лица;

к) сведения о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) и качественных характеристиках товара, работ, услуг и иные предложения об условиях исполнения договора, в том числе предложение о цене договора, о цене единицы товара, работы услуги. В случаях, предусмотренных конкурсной документацией, также копии документов, подтверждающих соответствие товара, работ, услуг требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации, если в соответствии с законодательством Российской Федерации установлены требования к таким товарам, работам, услугам;

л) документы, подтверждающие соответствие участника закупки установленным требованиям и условиям допуска к участию в конкурсе;

м) документы, подтверждающие внесение участником закупки обеспечения заявки на участие в конкурсе, в случае установления в конкурсной документации требования обеспечения заявки на участие в конкурсе(платежное поручение, подтверждающее перечисление денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в конкурсе, или копия такого поручения);

н) иные документы или копии документов, перечень которых определен конкурсной документацией, подтверждающие соответствие заявки на участие в конкурсе, представленной участником закупки, требованиям, установленным в конкурсной документации.

12.4.3. Заявка на участие в конкурсе может содержать фотографию или иное изображение товара, образец товара, на поставку которого размещается заказ.

12.4.4. Участник процедуры закупки вправе подать только одну заявку на участие в конкурсе в отношении каждого предмета конкурса (лота).

12.4.5. Участники закупки, подавшие заявки на участие в конкурсе, Заказчик обязаны обеспечить целостность конвертов с заявками и конфиденциальность сведений, содержащихся в таких заявках до вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе и открытия доступа к поданным в иной форме заявкам на участие в конкурсе.

12.4.6. Участник процедуры закупки, подавший заявку на участие в конкурсе, вправе изменить или отозвать заявку на участие в конкурсе в любое время до момента вскрытия закупочной комиссией конвертов с заявками на участие в конкурсе (открытия доступа к заявкам).

12.4.7. Каждая заявка на участие в конкурсе, поступившая в срок, указанный в конкурсной документации, регистрируется Заказчиком. По требованию участника закупки, подавшего заявку на участие в конкурсе, Заказчик выдает расписку с указанием даты и времени получения.

12.4.8. В случае, если по окончании срока подачи заявок подана только одна заявка на участие в конкурсе или не подана ни одна заявка на участие в конкурсе, конкурс признается несостоявшимся.

12.4.9. В случае, если по окончании срока подачи заявок на участие в конкурсе подана только одна заявка на участие в конкурсе, указанная заявка рассматривается в установленном порядке.

**12.5. Порядок вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе и открытия доступа к заявкам на участие в конкурсе**

12.5.1. В день, во время и в месте, указанных в извещении о проведении конкурса, закупочной комиссией вскрываются конверты с заявками на участие в конкурсе, и осуществляется открытие доступа к заявкам, поданным в иной форме, предусмотренной извещением и документацией о закупке.

12.5.2. В случае установления факта подачи одним участником процедуры закупки двух и более заявок на участие в конкурсе при условии, что поданные ранее заявки таким участником не отозваны, все заявки на участие в конкурсе такого участника процедуры закупки не рассматриваются и возвращаются такому участнику.

12.5.3. Участники процедуры закупки, подавшие заявки на участие в конкурсе, или их представители вправе присутствовать при вскрытии конвертов (открытии доступа к заявкам).

12.5.4. При вскрытии конвертов и открытии доступа к поданным заявкам объявляются и заносятся в протокол вскрытия конвертов сведения, предусмотренные пунктом 7.2.17. настоящего Положения.

Протокол подписывается всеми присутствующими членами закупочной комиссии и подлежит размещению в ЕИС не позднее чем через три дня со дня подписания.

**12.6. Порядок рассмотрения заявок на участие в конкурсе**

12.6.1. Закупочная комиссия рассматривает заявки на участие в конкурсе на соответствие требованиям, установленным конкурсной документацией, и осуществляет проверку соответствия участников процедуры закупки требованиям, установленным настоящим Положением.

Срок рассмотрения заявок на участие в конкурсе не может превышать пяти дней со дня вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе (открытия доступа к заявкам), если иной срок не установлен в конкурсной документации.

12.6.2. На основании результатов рассмотрения заявок закупочной комиссией принимается решение о допуске к участию в конкурсе и о признании участника процедуры закупки, подавшего заявку на участие в конкурсе, участником конкурса или об отказе в допуске такого участника к участию в конкурсе, а также оформляется протокол рассмотрения заявок на участие в конкурсе, который ведется закупочной комиссией и подписывается всеми присутствующими на заседании членами.

Протокол рассмотрения заявок на участие в конкурсе должен содержать сведения, предусмотренные пунктом 7.2.17. настоящего Положения.

Протокол рассмотрения заявок на участие в конкурсе не позднее чем через три дня со дня подписания размещается Заказчиком в ЕИС.

12.6.3. Заявка участника закупки отклоняется закупочной комиссией при рассмотрении в следующих случаях:

1) несоответствия участника закупки требованиям к участникам закупки, установленным документацией о проведении закупки.

2) несоответствия заявки на участие в конкурсе требованиям к заявкам, установленным документацией о проведении закупки.

3) несоответствия предлагаемых товаров, работ, услуг требованиям документации о проведении закупки.

4) непредставления (при необходимости) обеспечения заявки в случае установления требования об обеспечении заявки.

5) предоставления в составе заявки заведомо недостоверных сведений, намеренного искажения информации или документов, входящих в состав заявки.

В случае установления недостоверности сведений, содержащихся в заявке, несоответствия участника закупки требованиям конкурсной документации, такой участник закупки отстраняется от участия в проведении конкурса на любом этапе его проведения.

12.6.4. В случае, если на основании результатов рассмотрения заявок на участие в конкурсе принято решение об отказе в допуске к участию в конкурсе всех участников процедуры закупки или о допуске к участию в конкурсе и признании участником конкурса только одного участника процедуры закупки, конкурс признается несостоявшимся.

12.6.5. В случае, если конкурс признан несостоявшимся и только один участник, подавший заявку на участие в конкурсе, признан участником конкурса, Заказчик вправе принять решение о заключении договора с таким участником. В проект договора, прилагаемого к конкурсной документации, включаются условия исполнения договора, предложенные таким участником.

Договор может быть заключен не ранее чем через десять дней и не позднее чем через двадцать дней с даты размещения в ЕИС итогового протокола.

При непредставлении Заказчику в установленный срок подписанного договора, а также обеспечения исполнения договора в случае, если это требование было установлено, такой участник конкурса признается уклонившимся от заключения договора, и денежные средства, внесенные в качестве обеспечения заявки на участие в конкурсе, ему не возвращаются.

**12.7. Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе**

12.7.1. Закупочная комиссия осуществляет оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, поданных участниками процедуры закупки, признанными участниками конкурса. Срок оценки и сопоставления таких заявок не может превышать пять дней со дня подписания протокола рассмотрения заявок, если иной срок не указан в конкурсной документации.

12.7.2. Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе осуществляются в целях выявления лучших условий исполнения договора в соответствии с критериями и в порядке, которые установлены конкурсной документацией.

12.7.3. На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе закупочной комиссией каждой заявке на участие в конкурсе относительно других по мере уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора присваивается порядковый номер. Заявке на участие в конкурсе, в которой содержатся лучшие условия исполнения договора, присваивается первый номер. В случае если в нескольких заявках на участие в конкурсе содержатся одинаковые условия исполнения договора, меньший порядковый номер присваивается заявке на участие в конкурсе, которая поступила ранее.

Победителем конкурса признается участник конкурса, который предложил лучшие условия исполнения договора, и заявке на участие в конкурсе которого присвоен первый номер.

12.7.4. Закупочная комиссия ведет протокол оценки и сопоставления заявок, в котором должны содержаться сведения, предусмотренные пунктом 7.2.18 настоящего Положения.

12.7.5. Протокол оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе составляется в одном экземпляре, подписывается всеми присутствующими членами комиссии и размещается в ЕИС не позднее чем через три дня со дня подписания.

12.7.6. Протоколы, составленные в ходе проведения конкурса, заявки на участие в конкурсе, конкурсная документация, изменения, внесенные в конкурсную документацию, разъяснения конкурсной документации хранятся Заказчиком три года.

**12.8. Заключение договора по результатам проведения конкурса**

12.8.1. Договор по результатам аукциона заключается не ранее чем через десять дней и не позднее чем через двадцать дней с даты размещения в ЕИС итогового протокола.

12.8.2. В случае, если победитель конкурса или участник конкурса, заявке которого присвоен второй номер, в установленный срок не представил Заказчику подписанный договор, а также обеспечение исполнения договора в случае, если было установлено такое требование, победитель конкурса или участник конкурса, заявке которого присвоен второй номер, признается уклонившимся от заключения договора, а конкурс - несостоявшимся.

В случае уклонения от заключения договора победителя конкурса или участника конкурса, заявке которого присвоен второй номер, денежные средства, внесенные ими в качестве обеспечения заявки на участие в конкурсе, не возвращаются.

12.8.3. Договор заключается на условиях, указанных в конкурсной документации и заявке победителя (участника) конкурса.

12.8.4. В случае, если конкурс признан несостоявшимся, и договор не заключен с участником, подавшим единственную заявку, либо с участником, который признан единственным участником конкурса, заказчик вправе:

провести повторный конкурс или применить иной способ закупки, при этом заказчик вправе изменить условия;

заключить договор с единственным поставщиком.

отказаться от проведения повторной закупки и заключения договора, в случае если утрачена потребность в закупке предмета договора.

**12.9. Особенности проведения конкурса в электронной форме**

12.9.1. Конкурс в электронной форме проводится в общем порядке проведения конкурса с учетом положений настоящего раздела и раздела 7.3. настоящего Положения.

12.9.2. Порядок проведения конкурса в электронной форме определяется регламентом, правилами проведения процедур, установленными оператором электронной площадки, на которой проводится такой запрос котировок.

**12.10. Особенности проведения закрытого конкурса**

12.10.1. Закрытый конкурс проводится в общем порядке проведения конкурса, с учётом положений настоящего раздела и раздела 7.4. настоящего Положения.

12.10.2. Приглашение принять участие в закрытом конкурсе должно, как минимум, содержать следующую информацию:

1) способ осуществления закупки;

2) наименование, место нахождения, почтовый адрес, адрес электронной почты, номер контактного телефона заказчика;

3) предмет договора с указанием количества поставляемого товара, объема выполняемой работы, оказываемой услуги, а также краткое описание предмета закупки в соответствии с частью 6.1 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ (при необходимости);

4) место поставки товара, выполнения работы, оказания услуги;

5) сведения о начальной (максимальной) цене договора (цена лота), либо формула цены, устанавливающая правила расчета сумм, подлежащих уплате заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику) в ходе исполнения договора, и максимальное значение цены договора, либо цена единицы товара, работы, услуги и максимальное значение цены договора;

6) срок, место и порядок предоставления документации о закупке, размер, порядок и сроки внесения платы, взимаемой заказчиком за предоставление данной документации, если такая плата установлена заказчиком;

7) порядок, дата начала, дата и время окончания срока подачи заявок на участие в закупке;

8) размер обеспечения заявок (при необходимости), иные требования к такому обеспечению;

9) размер обеспечения исполнения договора (при необходимости), иные требования к такому обеспечению;

10) сроки и порядок проведения каждого этапа в случае, если конкурентная закупка включает этапы.

12.10.3. Иная информация о закупке и документы (протоколы), составляемые в ходе осуществления закрытой конкурентной закупки, направляются участникам такой закупки в порядке, определенным приглашением.

12.10.4. Информация о закупке, документы (протоколы), составляемые в ходе осуществления закрытой конкурентной закупки, не подлежат размещению в ЕИС, опубликованию в средствах массовой информации и размещению в сети Интернет.

# 13. Закупка путем проведения аукциона

**13.1. Общие положения о проведении аукциона**

13.1.1. Аукцион - конкурентный способ закупки, являющийся торгами, при котором победителем аукциона, с которым заключается договор, признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее низкую цену договора путем снижения начальной (максимальной) цены договора, указанной в извещении о проведении аукциона, на установленную в документации о закупке величину (далее - "шаг аукциона").

В случае, если при проведении аукциона цена договора снижена до нуля, аукцион проводится на право заключить договор. В этом случае победителем аукциона признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее высокую цену за право заключить договор.

Аукцион может применяться для закупки типовых товаров, работ, услуг, характеристики которых определены и критерием отбора поставщика является только цена, и начальная (максимальная) цена договора превышает пятьдесят миллионов рублей.

13.1.2. Не допускается взимание с участников процедуры закупки платы за участие в аукционе, за исключением платы за предоставление документации о закупке в случаях, предусмотренных настоящим Положением.

13.1.3. Заказчиком может быть установлено требование об обеспечении заявки на участие в аукционе, предоставляемое в порядке и размере, установленном аукционной документацией в соответствии с разделом 8.7. настоящего Положения.

Требование обеспечения заявки на участие в аукционе в равной мере распространяется на всех участников закупки.

13.1.4. При проведении аукциона переговоры Заказчика с участником процедуры закупки не допускаются. При этом допускается разъяснение по запросам участников в порядке, установленном документацией о закупке и настоящим Положением.

13.1.5. Основные этапы проведения аукциона определены разделом 7.5. настоящего Положения.

**13.2.** [**Извещение о проведении аукциона**](#_Toc309814824)

13.2.1. Заказчик размещает в единой информационной системе извещение о проведении аукциона и документацию о закупке не менее чем за пятнадцать дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в аукционе.

13.2.2. В извещении о проведении аукциона должны быть указаны сведения, которые определены в п.5.6. настоящего Положения.

13.2.3. В любое время до окончания срока подачи заявок заказчик вправе по собственной инициативе либо в соответствии с запросом участника внести изменения в извещение, документацию о закупке. В течение трёх дней со дня принятия решения об изменении извещения о проведении конкурса такие изменения размещаются заказчиком в единой информационной системе.

При этом срок подачи заявок на участие в аукционе должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в единой информационной системе указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее восьми дней.

13.2.4. Порядок отмены аукциона установлен в п.7.2.12-7.2.13 настоящего Положения.

Заказчик не несёт обязательств или ответственности в случае неознакомления участниками закупок с извещением об отмене проведения аукциона.

13.2.5. В случае, если Заказчиком принято решение об отмене аукциона, полученные заявки не вскрываются и по письменному запросу возвращаются участникам.

13.2.6. Порядок возврата участникам закупки денежных средств, внесенных в качестве обеспечения заявок на участие в аукционе, установлен пунктом 8.7.6. настоящего Положения.

**13.3. Документация об аукционе**

13.3.1. Документация об аукционе (аукционная документация) разрабатывается и утверждается Заказчиком. Документация об аукционе должна быть размещена в ЕИС в установленный законом срок одновременно с извещением и доступна для ознакомления без взимания платы.

13.3.2. Документация об аукционе должна содержать сведения, определенные в п.5.7. настоящего Положения.

13.3.3. К документации об аукционе должен быть приложен проект договора (в случае проведения аукциона по нескольким лотам - проект договора в отношении каждого лота), который является неотъемлемой частью документации об аукционе.

13.3.4. Сведения, содержащиеся в извещении о закупке, должны соответствовать сведениям, содержащимся в документации об аукционе.

13.3.5. Заказчик не предоставляет документацию по отдельному запросу участника закупки. Аукционная документация находится в свободном доступе в единой информационной системе и доступна в любое время с момента размещения.

13.3.6. Любой участник закупки вправе направить в порядке, форме и сроки, определенные документацией о закупке, Заказчику запрос о разъяснении положений извещения и документации об аукционе.

Порядок осуществления разъяснения положений извещения, документации о закупке и их размещения в ЕИС установлен в п.7.2.9-7.2.11 настоящего Положения.

13.3.7. В любое время до окончания срока подачи заявок на участие заказчик вправе по собственной инициативе либо в ответ на запрос участника закупки внести изменения в аукционную документацию. В течение трёх дней со дня принятия решения о внесении изменений в конкурсную документацию такие изменения размещаются в единой информационной системе.

В случае внесения изменений в аукционную документацию, срок подачи заявок на участие в такой закупке должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в единой информационной системе указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее восьми дней.

**13.4. Порядок подачи заявок на участие в аукционе**

13.4.1. Для участия в аукционе участник подает заявку в срок и по форме, которые установлены документацией об аукционе.

13.4.2. Если иное не установлено документацией о закупке, заявка на участие в аукционе должна содержать:

а) заполненную форму заявки на участие в аукционе в соответствии с требованиями аукционной документации;

б) анкету участника закупки по установленной в аукционной документации форме;

в) копии (нотариально заверенные копии) учредительных документов (для юридических лиц);

г) выписку (нотариально заверенную копию выписки) из единого государственного реестра юридических лиц (из единого государственного реестра индивидуальных предпринимателей), полученную не ранее чем за 3 месяца до дня размещения в ЕИС (на официальном сайте) извещения о проведении закупки, копии документов, удостоверяющих личность (для иных физических лиц), надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о государственной регистрации юридического лица или физического лица в качестве индивидуального предпринимателя в соответствии с законодательством соответствующего государства (для иностранных лиц), полученные не ранее чем за 3 месяца до дня размещения в ЕИС (на официальном сайте) извещения о проведении закупки;

д) решение об одобрении или о совершении сделки либо копия такого решения в случае, если требование о необходимости наличия такого решения установлено законодательством Российской Федерации, учредительными документами юридического лица, и если для участника закупки поставка товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом договора, или внесение денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в аукционе, обеспечения исполнения договора является сделкой, требующей такого решения либо письмо о том, что данная сделка для такого участника не является сделкой, требующей одобрения;

е) сведения об участии в судебных разбирательствах и исполнительных производствах по задолженностям по установленной в аукционной документации форме;

ж) справку об исполнении налогоплательщиком обязанности по уплате налогов, сборов, страховых взносов, пеней и налоговых санкций, выданную соответствующими подразделениями Федеральной налоговой службы не ранее чем за 20 дней до даты подачи заявки на участие в аукционе;

з) бухгалтерскую отчетность (копию);

и) документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление действий от имени участника закупки - юридического лица (копия решения о назначении или об избрании либо приказа о назначении физического лица на должность, в соответствии с которым такое физическое лицо обладает правом действовать от имени участника закупки без доверенности (далее также - руководитель). В случае если от имени участника закупки действует иное лицо, заявка на участие в аукционе должна содержать также (нотариальную) доверенность на осуществление действий от имени участника закупки, заверенную печатью участника закупки (для юридических лиц) и подписанную руководителем участника закупки или уполномоченным этим руководителем лицом. В случае если указанная доверенность подписана лицом, уполномоченным руководителем участника закупки, заявка на участие в аукционе должна содержать также документ, подтверждающий полномочия такого лица;

к) сведения о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) и качественных характеристиках товара, работ, услуг и иные предложения об условиях исполнения договора, в том числе предложение о цене договора, о цене единицы товара, работы услуги. В случаях, предусмотренных аукционной документацией, также копии документов, подтверждающих соответствие товара, работ, услуг требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации, если в соответствии с законодательством Российской Федерации установлены требования к таким товарам, работам, услугам;

л) документы, подтверждающие соответствие участника закупки установленным требованиям и условиям допуска к участию в аукционе;

м) документы, подтверждающие внесение участником закупки обеспечения заявки на участие в аукционе, в случае установления в аукционной документации требования обеспечения заявки на участие в аукционе;

н) иные документы или копии документов, перечень которых определен аукционной документацией, подтверждающие соответствие заявки на участие в аукционе, представленной участником закупки, требованиям, установленным в аукционной документации.

13.4.3. Участник подает заявку на участие в аукционе в письменной форме в запечатанном конверте или иным способом, определенным документацией.

13.4.4. Каждая заявка на участие в аукционе, поступившая в срок, указанный в документации об аукционе, регистрируется заказчиком. По требованию участника, подавшего заявку на участие в аукционе, заказчик выдает расписку в получении такой заявки с указанием даты и времени ее получения.

Участник размещения заказа вправе подать только одну заявку в отношении каждого предмета аукциона (лота).

13.4.5. Полученные после окончания приема заявки на участие в аукционе не рассматриваются.

13.4.6. Участник, подавший заявку на участие в аукционе, вправе отозвать такую заявку в любое время до момента вскрытия закупочной комиссией конвертов с заявками на участие и открытия доступа к поданным в форме электронных документов заявкам на участие в аукционе.

13.4.7. В случае если по окончании срока подачи заявок на участие в аукционе подана только одна заявка на участие в аукционе или не подана ни одна заявка, аукцион признается несостоявшимся. В случае если документацией об аукционе предусмотрено два и более лота, аукцион признается несостоявшимся только в отношении тех лотов, в отношении которых подана только одна или не подана ни одна заявка на участие в аукционе.

13.4.8. В случае если по окончании срока подачи заявок на участие в аукционе подана только одна заявка на участие в аукционе, указанная заявка рассматривается в установленном порядке.

13.4.9. Порядок возврата участникам процедуры закупки денежных средств, внесенных в качестве обеспечения заявок на участие в аукционе, если таковое требование было установлено, определяется пунктом 8.7.6. настоящего Положения.

**13.5. Порядок рассмотрения заявок на участие в аукционе**

13.5.1. Закупочная комиссия рассматривает заявки на участие в аукционе на соответствие требованиям, установленным документацией об аукционе. Срок рассмотрения заявок на участие в аукционе не может превышать десять дней со дня окончания подачи заявок на участие в аукционе.

В случае установления факта подачи одним участником двух и более заявок на участие в аукционе в отношении одного и того же лота при условии, что поданные ранее заявки таким участником не отозваны, все заявки на участие в аукционе такого участника не рассматриваются и возвращаются такому участнику.

13.5.2. На основании результатов рассмотрения заявок на участие в аукционе закупочной комиссией принимается решение о допуске к участию в аукционе участника и о признании его участником аукциона или об отказе в допуске такого участника, а также оформляется протокол рассмотрения заявок на участие в аукционе, который ведется закупочной комиссией и подписывается всеми присутствующими на заседании членами.

Указанный протокол должен содержать сведения, указанные в п. 7.2.17 настоящего Положения. Протокол составляется в одном экземпляре и размещается в ЕИС не позднее чем через три дня со дня подписания.

13.5.3. В случае, если по окончании срока подачи заявок на участие в аукционе подана только одна заявка или не подана ни одна заявка, в указанный протокол вносится информация о признании аукциона несостоявшимся.

13.5.4. В случае, если на основании результатов рассмотрения заявок на участие в аукционе принято решение об отказе в допуске к участию в аукционе всех участников, подавших заявки, или о признании только одного участника, подавшего заявку, участником аукциона, аукцион признается несостоявшимся.

13.5.5. В случае, если аукцион признан несостоявшимся, и только один участник, подавший заявку на участие в аукционе, признан участником аукциона, Заказчик вправе принять решение о заключении договора с таким участником.

В проект договора, прилагаемого к аукционной документации, включаются условия исполнения договора, предложенные таким участником, при этом цена договора не может превышать начальную (максимальную) цену, указанную в извещении о проведении аукциона.

При непредставлении заказчику таким участником аукциона в предусмотренный срок подписанного договора, а также обеспечения исполнения договора в случае, если такое требование было установлено, участник аукциона признается уклонившимся от заключения договора.

**13.6. Порядок проведения аукциона**

13.6.1. В аукционе могут участвовать только участники, признанные участниками аукциона. Заказчик обязан обеспечить участникам аукциона возможность принять непосредственное или через своих представителей участие в аукционе. Аукцион проводится заказчиком в присутствии членов закупочной комиссии, участников аукциона или их представителей.

13.6.2. Аукцион проводится путем снижения начальной (максимальной) цены договора (цены лота), указанной в извещении о проведении открытого аукциона, на "шаг аукциона".

"Шаг аукциона" устанавливается в размере одного процента начальной (максимальной) цены договора (цены лота). В случае если после троекратного объявления последнего предложения о цене договора ни один из участников аукциона не заявил о своем намерении предложить более низкую цену договора, аукционист обязан снизить "шаг аукциона" на 0,5 процента начальной (максимальной) цены договора (цены лота), но не ниже 0,5 процента начальной (максимальной) цены договора (цены лота).

13.6.3. Аукцион проводится аукционистом, который выбирается из числа членов закупочной комиссии путем открытого голосования членов закупочной комиссии большинством голосов.

13.6.4. Аукцион проводится в следующем порядке:

1) закупочная комиссия непосредственно перед началом проведения аукциона регистрирует участников аукциона, явившихся на аукцион, или их представителей. В случае проведения аукциона по нескольким лотам закупочная комиссия регистрирует участников, подавших заявки в отношении таких лотов и явившихся на аукцион, или их представителей. При регистрации участникам аукциона или их представителям выдаются пронумерованные карточки;

2) аукцион начинается с объявления аукционистом начала проведения аукциона (лота), номера лота (в случае проведения аукциона по нескольким лотам), предмета договора, начальной (максимальной) цены договора (лота), "шага аукциона", наименований участников аукциона, которые не явились на аукцион. Далее аукционист предлагает участникам аукциона заявлять свои предложения о цене договора;

3) участник аукциона после объявления аукционистом начальной (максимальной) цены договора (цены лота) и цены договора, сниженной в соответствии с "шагом аукциона", поднимает карточки в случае, если он согласен заключить договор по объявленной цене;

4) аукционист объявляет номер карточки участника аукциона, который первым поднял карточку после объявления аукционистом начальной (максимальной) цены договора (цены лота) и цены договора, сниженной в соответствии с "шагом аукциона", а также новую цену договора, сниженную в соответствии с "шагом аукциона" в установленном порядке, и "шаг аукциона", в соответствии с которым снижается цена;

5) аукцион считается оконченным, если после троекратного объявления аукционистом цены договора ни один участник аукциона не поднял карточку. В этом случае аукционист объявляет об окончании проведения аукциона (лота), последнее и предпоследнее предложения о цене договора, номер карточки и наименование победителя аукциона и участника аукциона, сделавшего предпоследнее предложение о цене договора.

13.6.5. Победителем аукциона признается лицо, предложившее наиболее низкую цену договора. В случае, если при проведении аукциона цена договора снижена до нуля, аукцион проводится на право заключить договор. В этом случае победителем аукциона признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее высокую цену за право заключить договор.

13.6.6. При проведении аукциона закупочная комиссия ведет протокол, в котором должны содержаться сведения, указанные в п. 7.2.18.

Такой протокол составляется в одном экземпляре, подписывается всеми присутствующими членами Комиссии и размещается в ЕИС не позднее чем через три дня со дня подписания.

13.6.7. В случае, если в аукционе участвовал один участник или при проведении аукциона не присутствовал ни один участник аукциона, либо в случае, если в связи с отсутствием предложений о цене договора, предусматривающих более низкую цену договора, чем начальная (максимальная) цена договора (цена лота), "шаг аукциона" снижен до минимального размера и после троекратного объявления предложения о начальной (максимальной) цене договора (цене лота) не поступило ни одного предложения о цене договора, которое предусматривало бы более низкую цену, аукцион признается несостоявшимся. В случае, если документацией об аукционе предусмотрено два и более лота, решение о признании аукциона несостоявшимся принимается в отношении каждого лота отдельно.

13.6.8. В случае, если в аукционе участвовал один участник, заказчик вправе принять решение о заключении договора с единственным участником на условиях, предусмотренных документацией об аукционе, по начальной (максимальной) цене договора (цене лота), указанной в извещении о проведении открытого аукциона, или по согласованной с указанным участником аукциона цене, не превышающей начальной (максимальной) цены договора (цены лота).

При непредставлении заказчику таким участником в предусмотренный срок подписанного договора, а также обеспечения исполнения договора в случае, если такое требование было установлено, участник аукциона признается уклонившимся от заключения договора.

13.6.9. Протоколы, составленные в ходе проведения аукциона, заявки на участие в аукционе, документация об аукционе, изменения, внесенные в документацию об аукционе, и разъяснения документации об аукционе хранятся заказчиком три года.

**13.7. Заключение договора по результатам аукциона**

13.7.1. Договор по результатам аукциона заключается не ранее чем через десять дней и не позднее чем через двадцать дней с даты размещения в ЕИС итогового протокола.

13.7.2. В случае, если победитель аукциона или участник аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора, в установленный срок не представил заказчику подписанный договор, а также обеспечение исполнения договора, если такое требование было установлено, победитель аукциона или участник аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора, признается уклонившимся от заключения договора, а аукцион – несостоявшимся.

13.7.3. Договор заключается на условиях, указанных в извещении о проведении открытого аукциона и документации об аукционе, по цене, предложенной победителем аукциона, либо в случае заключения договора с участником аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене договора, по цене, предложенной таким участником.

13.7.4. В случае, если аукцион признан несостоявшимся, и договор не заключен с участником, подавшим единственную заявку, либо с участником, который признан единственным участником аукциона, заказчик вправе:

провести повторный аукцион или применить иной способ закупки, при этом заказчик вправе изменить условия;

заключить договор с единственным поставщиком.

отказаться от проведения повторной закупки и заключения договора, в случае если утрачена потребность в закупке предмета договора.

**13.8. Особенности проведения аукциона в электронной форме**

13.8.1. Аукцион в электронной форме проводится в общем порядке проведения аукциона с учетом положений настоящего раздела и раздела 7.3. настоящего Положения.

13.8.2. Порядок проведения аукциона в электронной форме определяется регламентом, правилами проведения процедур, установленными оператором электронной площадки, на которой проводится такой запрос котировок.

**13.9. Особенности проведения закрытого аукциона**

13.9.1. Закрытый аукцион проводится в общем порядке проведения аукциона, с учётом положений настоящего раздела и раздела 7.4. настоящего Положения.

13.9.2. Приглашение принять участие в закрытом аукционе должно, как минимум, содержать следующую информацию:

1) способ осуществления закупки;

2) наименование, место нахождения, почтовый адрес, адрес электронной почты, номер контактного телефона заказчика;

3) предмет договора с указанием количества поставляемого товара, объема выполняемой работы, оказываемой услуги, а также краткое описание предмета закупки в соответствии с частью 6.1 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ (при необходимости);

4) место поставки товара, выполнения работы, оказания услуги;

5) сведения о начальной (максимальной) цене договора (цена лота), либо формула цены, устанавливающая правила расчета сумм, подлежащих уплате заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику) в ходе исполнения договора, и максимальное значение цены договора, либо цена единицы товара, работы, услуги и максимальное значение цены договора;

6) срок, место и порядок предоставления документации о закупке, размер, порядок и сроки внесения платы, взимаемой заказчиком за предоставление данной документации, если такая плата установлена заказчиком;

7) порядок, дата начала, дата и время окончания срока подачи заявок на участие в закупке;

8) размер обеспечения заявок (при необходимости), иные требования к такому обеспечению;

9) размер обеспечения исполнения договора (при необходимости), иные требования к такому обеспечению;

10) сроки и порядок проведения каждого этапа в случае, если конкурентная закупка включает этапы.

13.9.3. Иная информация о закупке и документы (протоколы), составляемые в ходе осуществления закрытой конкурентной закупки, направляются участникам такой закупки в порядке, определенным приглашением.

13.9.4. Информация о закупке, документы (протоколы), составляемые в ходе осуществления закрытой конкурентной закупки, не подлежат размещению в ЕИС, опубликованию в средствах массовой информации и размещению в сети Интернет.

# 14. Запрос котировок

**14.1. Общий порядок проведения запроса котировок**

14.1.1. Запрос котировок - конкурентный способ закупки, являющийся торгами, при котором победителем признается участник закупки, заявка которого соответствует требованиям, установленным извещением о проведении запроса котировок, и содержит наиболее низкую цену договора.

Выбор поставщика с помощью запроса котировок может осуществляться, если предметом закупки является поставка типовых товаров, работ, услуг, для которых есть функционирующий рынок, критерием отбора поставщика является только цена, а начальная (максимальная) цена договора не превышает пятидесяти миллионов рублей.

14.1.2. Порядок проведения запроса котировок соответствует общему порядку проведения конкурентных закупок, предусмотренному разделом 7.2. настоящего Положения.

Основные этапы проведения запроса котировок определены разделом 7.5. настоящего Положения.

14.1.3. При осуществлении закупки способом запроса котировок в единой информационной системе размещаются информация о закупке, в том числе извещение об осуществлении конкурентной закупки, документация о конкурентной закупке (за исключением проведения запроса котировок в электронной форме), проект договора, являющийся неотъемлемой частью извещения и документации об осуществлении конкурентной закупки, изменения, внесенные в такие извещение и документацию, разъяснения, протоколы, составляемые в ходе осуществления закупки, итоговый протокол, а также иная информация, размещение которой в единой информационной системе предусмотрено Федеральным законом № 223-ФЗ и положением о закупке, за исключением случаев, предусмотренных частями 15 и 16 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ.

14.1.4. Сведения, которые должны быть указаны в извещении и документации о закупке, определены в п. 5.6.-5.7. настоящего Положения.

К извещению и документации запроса котировок прилагается проект договора (в случае проведения закупки по нескольким лотам - проект договора в отношении каждого лота).

14.1.5. При проведении запроса котировок извещение о проведении запроса котировок размещается в единой информационной системе не менее чем за пять рабочих дней до дня истечения срока подачи заявок на участие в запросе котировок.

Заказчик одновременно с размещением извещения в ЕИС вправе направить информацию о проведении запроса котировок лицам, осуществляющим поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом договора.

14.1.6. В любое время до истечения срока подачи заявок на участие Заказчик по собственной инициативе или в соответствии с запросом участника вправе внести изменения в извещение (документацию) о закупке. Не позднее чем в течение трех дней со дня принятия решения о внесении изменений, указанные изменения размещаются Заказчиком в ЕИС.

В случае внесения изменений в извещение (документацию)запроса котировок срок подачи заявок на участие должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в единой информационной системе указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в запросе котировок оставалось не менее трех рабочих дней.

14.1.7. Любой участник закупки вправе направить в установленных порядке, форме и сроки, Заказчику запрос о разъяснении положений извещения (документации) запроса котировок.

Порядок осуществления разъяснения положений извещения (документации) о закупке и их размещения в ЕИС установлен в п.7.2.9-7.2.11 настоящего Положения.

14.1.8. Порядок отмены проведения запроса котировок установлен в п.7.2.12-7.2.13 настоящего Положения.

Заказчик не несёт обязательств или ответственности в случае неознакомления участниками закупок с извещением об отмене проведения запроса котировок.

14.1.9. Для участия в запросе котировок участник закупки должен подготовить заявку на участие в запросе котировок, оформленную в полном соответствии с требованиями извещения (документации) о проведении запроса котировок.

Любой участник закупки вправе подать только одну котировочную заявку (заявку на участие в запросе котировок).

Участник подает заявку на участие в запросе котировок в письменной форме в запечатанном конверте или иным способом, предусмотренным извещением. При этом на таком конверте указывается наименование закупки (лота), на участие в которой подается данная заявка. Заявка в письменной форме может быть подана лично участником закупки, а также посредством почты или курьерской службы.

14.1.10. Поданные котировочные заявки регистрируются Заказчиком. По требованию участника закупки Заказчиком выдается расписка в получении котировочной заявки с указанием даты и времени ее получения.

Котировочные заявки, поданные после даты окончания срока подачи, указанного в извещении и документации о закупке, не рассматриваются.

14.1.11. Если иное не установлено извещением о закупке, котировочная заявка должна содержать следующие сведения:

а) заполненную форму котировочной заявки в соответствии с требованиями извещения о закупке;

б) анкету участника закупки по установленной форме (при необходимости);

в) сведения о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) и качественных характеристиках товара, работ, услуг. В случаях, предусмотренных извещением запроса котировок, также копии документов, подтверждающих соответствие товара, работ, услуг требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации;

г) цену договора (цену за единицу товара, работы, услуги) с указанием сведений о включенных или не включенных в нее расходах (расходы на перевозку, страхование, уплату таможенных пошлин, налогов, сборов и другие обязательные платежи);

д) согласие участника закупки исполнить установленные Заказчиком условия договора;

е) документы, подтверждающие соответствие участника закупки установленным требованиям.

14.1.12. В случае, если по окончании срока подачи заявок подана только одна заявка на участие в запросе котировок, или по результатам проведения отклонены все заявки, за исключением одной, закупка признается несостоявшейся. Если единственная поданная (рассматриваемая) котировочная заявка соответствует требованиям, установленным извещением о закупке, и содержит предложение о цене договора, не превышающее начальную (максимальную) цену, Заказчик вправе:

1) заключить договор с участником закупки, подавшим такую котировочную заявку;

2) принять решение о проведении повторной закупки способом запроса котировок или иным способом, при необходимости с изменением условий такой закупки;

3) отказаться от проведения повторной закупки и заключения договора, в случае если утрачена потребность в закупке предмета договора.

14.1.13. В случае если не подана ни одна котировочная заявка, запрос котировок признается несостоявшимся, и Заказчик вправе:

1) заключить договор с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком);

2) осуществить повторную закупку способом запроса котировок или иным способом, при необходимости с изменением условий такой закупки;

3) отказаться от проведения повторной закупки и заключения договора, в случае если утрачена потребность в закупке предмета договора.

14.1.14. Вскрытие конвертов с котировочными заявками и открытие доступа к заявкам осуществляется на заседании закупочной комиссии в день и время, установленные извещением.

Закупочная комиссия рассматривает котировочные заявки на соответствие их требованиям, установленным в извещении о закупке, и оценивает котировочные заявки.

14.1.15. Победителем в проведении запроса котировок признается участник процедуры закупки, подавший котировочную заявку, которая отвечает всем установленным требованиями и в которой указана наиболее низкая цена товаров, работ, услуг. При предложении наиболее низкой цены товаров, работ, услуг несколькими участниками процедуры закупки победителем в проведении запроса котировок признается участник, котировочная заявка которого поступила ранее других.

14.1.16. Закупочная комиссия отклоняет котировочные заявки, если они не соответствуют установленным требованиям, или предложенная в котировочных заявках цена товаров, работ, услуг превышает максимальную (начальную) цену, указанную в извещении о проведении запроса котировок.

Заявка участника закупки отклоняется закупочной комиссией при рассмотрении в следующих случаях:

- несоответствия участника закупки требованиям к участникам закупки, установленным извещением о проведении запроса котировок;

- несоответствия котировочной заявки требованиям к заявкам, установленным извещением о проведении запроса котировок;

- несоответствия предлагаемых товаров, работ, услуг требованиям извещения о проведении запроса котировок;

- непредставления (при необходимости) обеспечения заявки в случае установления требования об обеспечении заявки;

- предоставления в составе заявки заведомо недостоверных сведений, намеренного искажения информации или документов, входящих в состав заявки.

В случае установления недостоверности сведений, содержащихся в заявке, несоответствия участника закупки требованиям извещения (документации) о проведении запроса котировок, такой участник закупки отстраняется от участия в проведении запроса котировок на любом этапе его проведения.

Закупочная комиссия также отклоняет котировочную заявку в случае наличия сведений об участнике процедуры закупки в реестрах недобросовестных поставщиков, если такое требование было установлено. Отклонение котировочных заявок по иным основаниям не допускается.

14.1.17. В случае отклонения закупочной комиссией всех котировочных заявок, запрос котировок признается несостоявшимся и Заказчик вправе:

1) принять решение о закупке у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика);

2) осуществить повторную закупку способом запроса котировок или иным способом, при необходимости с изменением условий такой закупки;

3) отказаться от проведения повторной закупки и заключения договора, в случае если утрачена потребность в закупке предмета договора.

14.1.18. Результаты вскрытия конвертов, рассмотрения и оценки котировочных заявок оформляются протоколом (-ами) в одном экземпляре, который (-ые) подписывается всеми присутствующими на заседании членами закупочной комиссии и не позднее чем в течение трех дней со дня подписания размещается Заказчиком в ЕИС.

Протоколы, составляемые в ходе осуществления запроса котировок, должны содержать сведения, указанные в п. 7.2.17 настоящего Положения. Итоговый протокол запроса котировок должен содержать сведения, указанные в п. 7.2.18 настоящего Положения.

14.1.19. В случае, если победитель запроса котировок уклонился или отказался от подписания договора, Заказчик вправе заключить договор с участником закупки, предложившим цену договора лучшую после победителя.

14.1.20. Договор по результатам запроса котировок заключается в сроки и порядке, установленными настоящим Положением.

Договор заключается по цене, предложенной в котировочной заявке победителя (единственного участника).

**14.2. Особенности проведения запроса котировок в электронной форме**

14.2.1. Запрос котировок в электронной форме проводится в общем порядке проведения запроса котировок с учетом положений настоящего раздела и раздела 7.3. настоящего Положения.

14.2.2. Порядок проведения запроса котировок в электронной форме определяется регламентом, правилами проведения процедур, установленными оператором электронной площадки, на которой проводится такой запрос котировок.

**14.3. Особенности проведения закрытого запроса котировок**

14.3.1. Закрытый запрос котировок проводится в общем порядке проведения запроса котировок, с учётом положений настоящего раздела и раздела 7.4. настоящего Положения.

14.3.2. Приглашение принять участие в закрытом запросе котировок должно, как минимум, содержать следующую информацию:

1) способ осуществления закупки;

2) наименование, место нахождения, почтовый адрес, адрес электронной почты, номер контактного телефона заказчика;

3) предмет договора с указанием количества поставляемого товара, объема выполняемой работы, оказываемой услуги, а также краткое описание предмета закупки в соответствии с частью 6.1 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ (при необходимости);

4) место поставки товара, выполнения работы, оказания услуги;

5) сведения о начальной (максимальной) цене договора (цена лота), либо формула цены, устанавливающая правила расчета сумм, подлежащих уплате заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику) в ходе исполнения договора, и максимальное значение цены договора, либо цена единицы товара, работы, услуги и максимальное значение цены договора;

6) порядок, дата начала, дата и время окончания срока подачи заявок на участие в закупке;

7) размер обеспечения заявок (при необходимости), иные требования к такому обеспечению;

8) размер обеспечения исполнения договора (при необходимости), иные требования к такому обеспечению;

9) сроки и порядок проведения каждого этапа в случае, если конкурентная закупка включает этапы.

14.3.3. Иная информация о закупке и документы (протоколы), составляемые в ходе осуществления закрытой конкурентной закупки, направляются участникам такой закупки в порядке, определенным приглашением.

14.3.4. Информация о закупке, документы (протоколы), составляемые в ходе осуществления закрытой конкурентной закупки, не подлежат размещению в ЕИС, опубликованию в средствах массовой информации и размещению в сети Интернет.

# 

# 15. Запрос предложений

**15.1. Общий порядок проведения запроса предложений**

15.1.1. Запрос предложений - конкурентный способ закупки, являющийся торгами, при котором победителем признается участник конкурентной закупки, заявка на участие в закупке которого в соответствии с критериями, определенными в документации о закупке, наиболее полно соответствует требованиям документации о закупке и содержит лучшие условия поставки товаров, выполнения работ, оказания услуг.

15.1.2. Выбор поставщика с помощью запроса предложений может осуществляться для закупки товаров, работ, услуг при условии, что выбор победителя должен быть осуществлен по нескольким критериям, и начальная (максимальная) цена договора не превышает двадцати пяти миллионов рублей.

Запрос предложений может применяться, в том числе при закупке:

- информационных, юридических, аудиторских, консультационных, финансовых, образовательных услуг, иных товаров, услуг и работ в случаях, когда Заказчику затруднительно сформулировать подробные спецификации продукции, характеристики услуг или необходимо уточнить характеристики продукции и услуг;

- если на проведение конкурса нет времени или его проведение нецелесообразно.

15.1.3**.** Порядок проведения запроса предложений соответствует общему порядку проведения конкурентных закупок, предусмотренному разделом 7.2. настоящего Положения.

Основные этапы проведения запроса предложений определены разделом 7.5. настоящего Положения.

15.1.4. При осуществлении закупки способом запроса предложений в единой информационной системе размещаются информация о закупке, в том числе извещение о закупке, документация о закупке, проект договора, являющийся неотъемлемой частью извещения и документации о закупке, изменения, внесенные в эти извещение и документацию, разъяснения этой документации, протоколы, составляемые в ходе осуществления закупки, итоговый протокол, а также иная информация, размещение которой в единой информационной системе предусмотрено Федеральным законом № 223-ФЗ и настоящим Положением , за исключением случаев, предусмотренных частями 15 и 16 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ .

15.1.5. Сведения, которые должны быть указаны в извещении и документации о закупке, определены в п. 5.6.-5.7. настоящего Положения.

К извещению и документации запроса предложений прилагается проект договора (в случае проведения закупки по нескольким лотам - проект договора в отношении каждого лота).

15.1.6. Извещение и документация о запросе предложений, размещаются Заказчиком в ЕИС не менее чем за семь рабочих дней до дня проведения такого запроса. Днем проведения запроса предложений является день окончания подачи заявок участниками закупки.

Заказчик не предоставляет документацию о проведении запроса предложений по отдельному запросу участника закупки. Документация о проведении запроса предложений находится в свободном доступе в единой информационной системе и доступна в любое время с момента размещения.

15.1.7. Заказчик одновременно с размещением извещения и документации в ЕИС вправе направить информацию о проведении запроса предложений лицам, осуществляющим поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом договора.

15.1.8. В любое время до истечения срока подачи заявок на участие Заказчик по собственной инициативе или в соответствии с запросом участника вправе внести изменения в извещение, документацию о закупке. Не позднее чем в течение трех дней со дня принятия решения о внесении изменений, указанные изменения размещаются Заказчиком в ЕИС.

В случае внесения изменений в извещение, документацию запроса предложений срок подачи заявок на участие должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в единой информационной системе указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в запросе предложений оставалось не менее четырех рабочих дней.

15.1.9. Любой участник закупки вправе направить в порядке, форме и сроки, определенные документацией о закупке, Заказчику запрос о разъяснении положений извещения и документации запроса предложений.

Порядок осуществления разъяснения положений извещения, документации о закупке и их размещения в ЕИС установлен в п.7.2.9-7.2.11 настоящего Положения.

15.1.10. Порядок отмены проведения запроса предложений установлен в п.7.2.12-7.2.13 настоящего Положения.

Заказчик не несёт обязательств или ответственности в случае неознакомления участниками закупок с извещением об отмене проведения запроса предложений.

В случае, если Заказчиком принято решение об отмене запроса предложений, полученные заявки не вскрываются и по письменному запросу возвращаются участникам.

15.1.11. Для участия в Запросе предложений участник закупки представляет Заказчику лично или через своего полномочного представителя либо посредством почтового отправления, курьерской службы или иным способом, предусмотренным документацией о закупке, в установленный срок свое предложение (заявку на участие), оформленное согласно требованиям, указанным в документации о проведении запроса предложений.

Любой участник закупки вправе подать только одно Предложение.

15.1.12. Заявка на участие в запросе предложений должна содержать всю указанную в документации о закупке информацию и документы. Если иное не установлено документацией о закупке, такая заявка должна включать:

1) заявку о подаче Предложения по форме и в соответствии с требованиями документации;

2) сведения о функциональных характеристиках (потребительских свойствах), количественных и качественных характеристиках товара, работ, услуг и иные предложения об условиях исполнения договора, в том числе предложение о цене договора, о цене единицы товара, работы услуги;

3) проект договора;

4) документы, подтверждающие соответствие участника и (или) соисполнителей (субподрядчиков, субпоставщиков) установленным требованиям. В состав перечня документов, представляемых участниками закупки для подтверждения их соответствия установленным требованиям, могут входить:

а) анкета участника, включающая: фирменное наименование (наименование), сведения об организационно-правовой форме, месте нахождения, почтовый адрес (для юридического лица), фамилию, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства (для физического лица), ИНН, номер контактного телефона и другие установленные Документацией сведения;

б) документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление действий от имени участника закупки - юридического лица (копия решения о назначении или об избрании либо приказа о назначении физического лица на должность, в соответствии с которым такое физическое лицо обладает правом действовать от имени участника закупки без доверенности (далее также - руководитель). В случае если от имени участника закупки действует иное лицо, заявка на участие в конкурсе должна содержать также доверенность на осуществление действий от имени участника закупки, заверенную печатью участника закупки (для юридических лиц) и подписанную руководителем участника закупки или уполномоченным этим руководителем лицом либо нотариально заверенную копию такой доверенности. В случае если указанная доверенность подписана лицом, уполномоченным руководителем участника закупки, заявка на участие в конкурсе должна содержать также документ, подтверждающий полномочия такого лица;

в) копии учредительных документов (для юридических лиц);

г) выписка из единого государственного реестра юридических лиц (из единого государственного реестра индивидуальных предпринимателей), полученную не ранее чем за 3 месяца до дня размещения в ЕИС извещения о проведении закупки, копии документов, удостоверяющих личность (для иных физических лиц), надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о государственной регистрации юридического лица или физического лица в качестве индивидуального предпринимателя в соответствии с законодательством соответствующего государства (для иностранных лиц), полученные не ранее чем за 3 месяца до дня размещения в ЕИС (на официальном сайте) извещения о проведении закупки;

д) документы или их копии, подтверждающие соответствие участника требованиям законодательства Российской Федерации и документации о закупке к лицам, осуществляющим поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом запроса предложений (копии лицензий и иных разрешительных документов);

е) решение об одобрении или о совершении крупной сделки (его копию), если требование о необходимости такого решения для совершения крупной сделки установлено законодательством РФ, учредительными документами юридического лица и если для участника закупок поставка товаров, выполнение работ, оказание услуг, выступающих предметом договора, предоставление обеспечения исполнения договора являются крупной сделкой. Если указанные действия не считаются для участника закупки крупной сделкой, представляется соответствующее письмо;

ж) документ, декларирующий следующее:

- участник закупки не находится в процессе ликвидации (для участника - юридического лица), не признан по решению арбитражного суда несостоятельным (банкротом) (для участника - как юридического, так и физического лица);

- на день подачи конверта с заявкой деятельность участника закупки не приостановлена в порядке, предусмотренном Кодексом РФ об административных правонарушениях;

- у участника закупки отсутствует недоимка по налогам, сборам, задолженность по иным обязательным платежам в бюджеты бюджетной системы РФ за прошедший календарный год, размер которых превышает 25 процентов от балансовой стоимости активов участника закупки по данным бухгалтерской отчетности за последний отчетный период;

- сведения об участнике закупки отсутствуют в реестрах недобросовестных поставщиков, ведение которых предусмотрено Законом N 223-ФЗ и Законом N 44-ФЗ;

- участник закупки обладает исключительными правами на интеллектуальную собственность либо правами на использование интеллектуальной собственности в объеме, достаточном для исполнения договора (если в связи с исполнением договора Заказчик приобретает права на интеллектуальную собственность либо исполнение договора предполагает ее использование);

з) документы (их копии), подтверждающие соответствие товаров, работ, услуг требованиям законодательства РФ к таким товарам, работам, услугам, если законодательством РФ установлены требования к ним и если представление указанных документов предусмотрено документацией о проведении запроса предложений. Исключение составляют документы, которые согласно гражданскому законодательству могут быть представлены только вместе с товаром;

и) документы (их копии) и сведения, необходимые для оценки заявки по критериям, которые установлены в документации о запросе предложений;

к) иные документы, подтверждающие соответствие участника установленным требованиям.

15.1.13. Прием Предложений от участников осуществляется в течение срока, указанного в извещении о проведении запроса предложений. Предложения, полученные позже установленного срока, не рассматриваются.

Предложение подается по адресу Заказчика в запечатанном конверте, не позволяющем просматривать его содержимое, с указанием предмета запроса предложений, полного фирменного наименование (ФИО) Участника и его почтового адреса. По требованию участника выдается расписка лицу, доставившему конверт с Предложением, о его получении с указанием даты и времени получения.

15.1.14. Участник вправе изменить или отозвать свою заявку на участие в запросе предложений после ее подачи в любое время до окончания срока подачи заявок, указанного в извещении и документации о закупке.

15.1.15. Закупочная комиссия в установленные Извещением время и дату проводит процедуру вскрытия поступивших конвертов с Предложениями. Участники закупки, подавшие Предложения, или их представители вправе присутствовать при вскрытии конвертов с Предложениями.

Во время процедуры вскрытия комиссия оглашает сведения, указанные в пункте 7.2.17. настоящего Положения.

Во время процедуры вскрытия конвертов ведется протокол, в котором отражается вся оглашенная информация. Протокол подписывается всеми присутствующими членами комиссии и размещается Заказчиком в ЕИС не позднее чем через три дня со дня подписания.

15.1.16. Рассмотрение и оценка поступивших Предложений участников проводится закупочной комиссией одновременно или последовательно в два этапа:

1) этап рассмотрения;

2) этап оценки, сопоставления предложений и определение Победителя запроса предложений.

Общий срок рассмотрения, оценки и сопоставления заявок не может превышать пяти рабочих дней со дня окончания срока подачи заявок, если иное не установлено документацией о закупке.

15.1.17. Этап рассмотрения Предложений.

15.1.17.1. В рамках этапа рассмотрения предложений участников закупочная комиссия проверяет правильность оформления Предложений и их соответствие требованиям документации и соответствие участников, а также привлеченных ими соисполнителей (субподрядчиков, субпоставщиков) требованиям документации.

15.1.17.2. Заявка участника закупки отклоняется закупочной комиссией при рассмотрении в следующих случаях:

1) несоответствия участника закупки требованиям к участникам закупки, установленным документацией о проведении запроса предложений.

2) несоответствия заявки на участие в запросе предложений требованиям к заявкам, установленным документацией о проведении запроса предложений.

3) несоответствия предлагаемых товаров, работ, услуг требованиям документации о проведении запроса предложений.

4) непредставления (при необходимости) обеспечения заявки в случае установления требования об обеспечении заявки.

5) предоставления в составе заявки заведомо недостоверных сведений, намеренного искажения информации или документов, входящих в состав заявки.

В случае установления недостоверности сведений, содержащихся в заявке, несоответствия участника закупки требованиям документации о проведении запроса предложений, такой участник закупки отстраняется от участия в проведении запроса предложений на любом этапе его проведения.

15.1.18. Этап оценки, сопоставления предложений участников и определение Победителя.

15.1.18.1. В рамках этапа оценки и сопоставления предложений закупочная комиссия оценивает и сопоставляет предложения и проводит их ранжирование по степени предпочтительности. По результатам оценки и сопоставления Предложений комиссия принимает решение о выборе Победителя.

Оценка и сопоставление заявок осуществляется комиссией по осуществлению закупок строго в соответствии с порядком оценки и сопоставления заявок, указанного в документации о проведении запроса предложений.

15.1.18.2. На основании результатов оценки заявок каждой заявке присваиваются порядковые номера относительно других по мере уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора. Заявке, в которой содержится лучшее сочетание условий исполнения договора, присваивается первый номер. Победителем запроса предложений признается участник конкурентной закупки, заявка на участие в закупке которого в соответствии с критериями, определенными в документации о закупке, наиболее полно соответствует требованиям документации о закупке и содержит лучшие условия поставки товаров, выполнения работ, оказания услуг. Решение по определению победителя комиссия по осуществлению закупок принимает на основании ранжирования заявок.

В случае, если в нескольких заявках на участие в запросе предложений в электронной форме содержатся одинаковые условия исполнения договора, меньший порядковый номер присваивается заявке на участие в закупке, которая поступила ранее других заявок, содержащих такие же условия.

15.1.19. Решение комиссии о результатах рассмотрения, оценки и сопоставлении Предложений участников оформляется протоколом (протоколами) рассмотрения, оценки и сопоставления Предложений участников, который(-ые) должны содержать сведения, указанные в п. 7.2.17 настоящего Положения. Итоговый протокол запроса предложений должен содержать сведения, указанные в п. 7.2.18 настоящего Положения.

15.1.20. Протокол (протоколы) составляется в одном экземпляре, подписывается всеми присутствующими членами Комиссии и размещается в ЕИС не позднее чем через три дня со дня подписания.

15.1.21. В случае отказа либо уклонения Победителя Запроса предложений от заключения договора с Заказчиком, Заказчик вправе заключить договор с участником, занявшим при проведении Запроса предложений второе место.

15.1.22. Открытый запрос предложений признается несостоявшимся в случае, если:

1) подано только одно Предложение на участие или на основании результатов рассмотрения принято решение о допуске к участию в запросе предложений единственного участника. В таком случае Заказчик вправе заключить договор с единственным участником запроса предложений, заявка которого соответствует требованиям документации;

2) не подано ни одного Предложения на участие в запросе предложений;

3) на основании результатов рассмотрения принято решение об отклонении всех Предложений на участие в запросе предложений.

15.1.23. В случаях, если запрос предложений признан несостоявшимся, заказчик вправе:

отказаться от проведения повторной закупки и заключения договора, в случае если утрачена потребность в закупке предмета договора;

провести повторный запрос предложений или применить другой способ закупки. При этом заказчик вправе изменить условия запроса предложений;

заключить договор с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком).

15.1.24. Договор по результатам запроса предложений заключается в сроки и порядке, установленными настоящим Положением.

Условия Договора определяются в соответствии с требованиями Заказчика, указанными в Документации, проекте договора и сведениями, содержащимися в Предложении участника.

**15.2. Особенности проведения запроса предложений в электронной форме**

15.2.1. Запрос предложений в электронной форме проводится в общем порядке проведения запроса предложений с учетом положений настоящего раздела и раздела 7.3. настоящего Положения.

15.2.2. Порядок проведения запроса предложений в электронной форме определяется регламентом, правилами проведения процедур, установленными оператором электронной площадки, на которой проводится такой запрос котировок.

**15.3. Особенности проведения закрытого запроса предложений**

15.3.1. Закрытый запрос предложений проводится в общем порядке проведения запроса предложений, с учётом положений настоящего раздела и раздела 7.4. настоящего Положения.

15.3.2. Приглашение принять участие в закрытом запросе предложений должно, как минимум, содержать следующую информацию:

1) способ осуществления закупки;

2) наименование, место нахождения, почтовый адрес, адрес электронной почты, номер контактного телефона заказчика;

3) предмет договора с указанием количества поставляемого товара, объема выполняемой работы, оказываемой услуги, а также краткое описание предмета закупки в соответствии с частью 6.1 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ (при необходимости);

4) место поставки товара, выполнения работы, оказания услуги;

5) сведения о начальной (максимальной) цене договора (цена лота), либо формула цены, устанавливающая правила расчета сумм, подлежащих уплате заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику) в ходе исполнения договора, и максимальное значение цены договора, либо цена единицы товара, работы, услуги и максимальное значение цены договора;

6) срок, место и порядок предоставления документации о закупке, размер, порядок и сроки внесения платы, взимаемой заказчиком за предоставление данной документации, если такая плата установлена заказчиком;

7) порядок, дата начала, дата и время окончания срока подачи заявок на участие в закупке;

8) размер обеспечения заявок (при необходимости), иные требования к такому обеспечению;

9) размер обеспечения исполнения договора (при необходимости), иные требования к такому обеспечению;

10) сроки и порядок проведения каждого этапа в случае, если конкурентная закупка включает этапы.

15.3.3. Иная информация о закупке и документы (протоколы), составляемые в ходе осуществления закрытой конкурентной закупки, направляются участникам такой закупки в порядке, определенным приглашением.

15.3.4. Информация о закупке, документы (протоколы), составляемые в ходе осуществления закрытой конкурентной закупки, не подлежат размещению в ЕИС, опубликованию в средствах массовой информации и размещению в сети Интернет.

# 16. Закупка у единственного поставщика

16.1. Закупка у единственного поставщика - неконкурентный способ закупки, при которой Заказчик предлагает заключить договор конкретному поставщику (исполнителю, подрядчику), либо принимает предложение о заключении договора от конкретного поставщика (исполнителя, подрядчика) без проведения конкурентных способов закупки.

16.2. Закупка у единственного поставщика может осуществляться, если:

1) вследствие чрезвычайных событий, а также в целях предотвращения угрозы их возникновения, возникла срочная потребность в закупаемых товарах (работах, услугах, в том числе финансовых), в связи с чем применение других способов закупки невозможно по причине отсутствия времени, необходимого для их проведения. Под чрезвычайным событием здесь понимается событие, которое невозможно было предусмотреть, а также событие, которое может повлечь имущественный вред заказчику;

2) исключительные права в отношении закупаемых товаров (работ, услуг) принадлежат определенному поставщику (исполнителю, подрядчику), или поставки товаров (выполнение работ, оказание услуг) осуществляются не имеющим альтернативы поставщиком (подрядчиком, исполнителем), с учетом возможности закупки в конкретном регионе или населенном пункте;

3) необходимо проведение дополнительной закупки и (или) смена поставщика нецелесообразна по соображениям стандартизации или ввиду необходимости обеспечения совместимости с имеющимися товарами, оборудованием, технологией или услугами, учитывая эффективность первоначальной закупки с точки зрения удовлетворения потребностей Заказчика, разумность цены и ограниченный объем предлагаемой закупки по сравнению с первоначальными закупками (не более 50% первоначального объема в сумме по всем предлагаемым дополнительным соглашениям);

4) процедура закупки была признана несостоявшейся и (или) ее проведение не привело к заключению договора;

5) стоимость заключаемых договоров на поставку продукции (выполнение работ, оказание услуг), в том числе при расчете наличными денежными средствами, не превышает 300 (триста) тысяч рублей с НДС (если применяется);

6) поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг относятся к сфере деятельности субъектов естественных монополий в соответствии с Федеральным законом от 17 августа 1995 года № 147-ФЗ "О естественных монополиях";

7) осуществляется оказание услуг водоснабжения, водоотведения, канализации, теплоснабжения, газоснабжения (за исключением услуг по реализации сжиженного газа), подключение (присоединение) к сетям инженерно-технического обеспечения, а так же иные услуги по регулируемым в соответствии с законодательством Российской Федерации ценам (тарифам);

8) для выполнения государственного оборонного заказа, а также для формирования запаса продукции, сырья, материалов, полуфабрикатов, комплектующих изделий, предусмотренного [пунктами 3](consultantplus://offline/ref=EEEE0945199B09DA70E0E73E826E02A8D45130C7FFDE3679A46A4AF24F8AE51B4AEDBCF7C21EF0B7A42BD09CB4A1C442CD2E43xDP5M) - [3.2 статьи 7.1](consultantplus://offline/ref=EEEE0945199B09DA70E0E73E826E02A8D45130C7FFDE3679A46A4AF24F8AE51B4AEDBCF1C21EF0B7A42BD09CB4A1C442CD2E43xDP5M) Федерального закона от 29 декабря 2012 года N 275-ФЗ "О государственном оборонном заказе" в случае принятия Правительством Российской Федерации решений о введении специальных мер в сфере экономики, предусмотренных [пунктом 1 статьи 26.1](consultantplus://offline/ref=EEEE0945199B09DA70E0E73E826E02A8D45131CBF0DB3679A46A4AF24F8AE51B4AEDBCFDCF41F5A2B573DC94A3BFCD55D12C41D5x7P8M) Федерального закона от 31 мая 1996 года N 61-ФЗ "Об обороне";

9) осуществляется оказание услуг по техническому содержанию, охране, обслуживанию нежилых помещений, в случае, если данные услуги оказываются другому лицу или лицам, пользующимся нежилыми помещениями, находящимися в том же здании, в котором расположены помещения, используемые заказчиком;

10) заключается договор (соглашение) с оператором электронной площадки;

11) возникла потребность в закупке услуг в сфере социального обеспечения, обучения, оздоровления, культурно-массовых мероприятий, проведения и участия в выставках, конференциях, форумах, семинарах и иных представительских мероприятиях, приема делегаций, а также услуг, связанных с направлением сотрудников Заказчика в служебную командировку (обеспечение проезда к месту служебной командировки и обратно, месту проведения иных указанных мероприятий и обратно, гостиничное обслуживание или наем жилого помещения, транспортное обслуживание, обеспечение питания, услуги связи и прочие сопутствующие расходы);

1. возникла потребность в товарах, работах или услугах, выполнение или оказание которых может осуществляться исключительно органами исполнительной власти в соответствии с их полномочиями или подведомственными им государственными учреждениями, государственными унитарными предприятиями, соответствующие полномочия которых устанавливаются нормативными правовыми актами Российской Федерации, нормативными правовыми актами субъекта Российской Федерации;
2. возникла потребность в заключении договора по авторскому контролю за разработкой проектной и конструкторской документации объектов капитального строительства, авторскому надзору за строительством, реконструкцией, капитальным ремонтом объектов капитального строительства, изготовлением оборудования;
3. возникла потребность в заключении договора на оказание услуг стационарной и мобильной связи;
4. заключается договор на оказание услуг по размещению материалов в средствах массовой информации и в сети Интернет, услуг по созданию и поддержанию сайта Общества;
5. заключается гражданско-правовой договор с физическим лицом, не являющимся индивидуальным предпринимателем;
6. ранее заключенный договор расторгнут в связи с неисполнением или ненадлежащим исполнением поставщиком своих обязательств, а также в случае возникших ограничений исполнения поставщиком своих обязательств по ранее заключенному договору при условии срочности поставки товаров (выполнения работ, оказания услуг);
7. осуществляется закупка дополнительных работ или услуг, не включенных в первоначальный договор, но не отделяемых от основного договора без значительных трудностей и необходимых ввиду непредвиденных обстоятельств;
8. осуществляется закупка товаров (работ, услуг) по коммерчески выгодным ценам при условии, что коммерческое предложение Поставщика ограничено по времени;

20) заключается договор аренды (субаренды) недвижимого имущества, в том числе офисных, складских, гаражных и прочих помещений;

21) возникла потребность в закупке услуг по охране имущества, персонала заказчика, обеспечению безопасности и информационной защиты;

22) возникла потребность в закупке финансовых услуг (в том числе по открытию и ведению банковских счетов, осуществлению расчетов по этим счетам, кассовому обслуживанию, кредитование в форме овердрафта, кредитной линии, кредита, использование систем электронных расчетов «Банк-клиент», выпуск и обслуживание банковских карт, услуги по предоставлению банковской гарантии в обеспечение исполнения обязательств по договору с третьим лицом);

23) заключаются договоры на поставку товаров (выполнение работ, оказание услуг) с контрагентами, имеющими дебиторскую задолженность перед заказчиком, в целях реализации финансовой политики, направленной на погашение имеющейся задолженности;

24) возникла срочная потребность в закупаемых товарах (работах, услугах), в связи с чем применение других способов закупки невозможно по причине отсутствия времени, необходимого для их проведения и заключения договора;

25) Заказчик, являясь официальным дистрибьютором (субдистрибьютором, дилером, иным представителем) компании, заключает договор поставки товаров (выполнения работ, оказания услуг) с этой компанией;

26) закупаются страховые услуги по  страхованию сельскохозяйственной техники, машин,  легкового и грузового транспорта, оборудования и иной техники, подлежащих передаче в финансовую аренду (лизинг) или находящихся в финансовой аренде (лизинге);

27) приобретается исключительное право либо Заказчику предоставляется право использования в отношении интеллектуальной собственности, если единственному поставщику принадлежит исключительное право на интеллектуальную собственность или право ее использования, предоставленное на основании лицензионного договора с правом предоставлять сублицензии;

28) закупаются товары, работы, услуги у поставщика (исполнителя, подрядчика), определяемого Правительством Российской Федерации;

29) закупаются товары, работы, услуги, необходимые для исполнения договоров, заключённых Заказчиком по результатам участия в закупках, организованных государственными, муниципальными и иными заказчиками;

30) закупаются сувенирная продукция, полиграфическая продукция, услуги по изготовлению печатей, штампов, клише, факсимиле, бланков, почтово-телеграфные услуги, государственные знаки почтовой оплаты, подписка на СМИ;

31) закупаются услуги по дератизации, дезинфекции;

32) закупаются нефтепродукты при заправке автомобилей на АЗС (в т.ч. по пластиковым картам);

33) заключаются отдельные договоры (дополнительные соглашения, спецификации), подаются заявки на поставку либо совершаются иные действия на основании либо во исполнение рамочного договора;

34) закупаются услуги по проведению медицинских осмотров, в том числе периодические медосмотры, предрейсовые медосмотры;

35) закупаются экспедиционные услуги, связанных с перевозкой груза Заказчика;

36) заключается договор на оказание услуг по ведению реестра акционеров;

37) заключается договор на оказание информационных услуг с использованием справочно-правовых систем;

38) закупаются товары (работы, услуги) с целью коммерческого использования (реализации), необходимые для исполнения договоров, заключаемых Заказчиком по заявкам контрагентов, содержащим требования в отношении конкретных товарных знаков, знаков обслуживания, фирменных наименований, патентов, полезных моделей, промышленных образцов, места происхождения товара, изготовителя товара, места поставки товара и иных условий;

39) закупается зерно, находящееся у Заказчика на ответственном хранении, а также закупаются излишки зерна, поставленного по договорам закупки в региональный продовольственный фонд;

40) осуществляется закупка товаров, в отношении которых правительством РФ приняты меры, устанавливающие минимальную обязательную долю закупок товаров российского происхождения;

41) осуществляется закупка российского программного обеспечения и (или) услуги по его информационно-технологическому сопровождению с лицом, являющимся разработчиком программного обеспечения.

16.3. При закупке у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) закупочная комиссия не рассматривает какие-либо заявки и не проводит определение поставщика (подрядчика, исполнителя).

16.4. Решение о заключении такого договора, являющееся одновременно решением о закупке, принимает руководитель Заказчика или уполномоченное им лицо и не требует дополнительного утверждения Приказом или иным распорядительным документом.

16.5. Решение о заключении договора с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком) принимает руководитель Заказчика или уполномоченное им лицо на основании письменного обоснования потребности в закупке товаров, работ, услуг, стоимость которых превышает сто тысяч рублей.

Обоснование потребности в закупке у единственного поставщика, содержащее информацию о причинах заинтересованности в конкретном товаре (работе, услуге), конкретном (единственном) поставщике, а также обоснование цены договора, представляет инициатор закупки, если стоимость закупаемых товаров, работ, услуг превышает сто тысяч рублей.

16.6. При осуществлении закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) информация о закупке, предусмотренная частью 5 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ, в том числе извещение, документация, проект договора, протоколы, информация об изменении договора, не составляется заказчиком и не подлежит размещению в единой информационной системе.

16.7. В течение трех рабочих дней со дня заключения договора по результатам закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) товаров, работ, услуг, стоимость которых превышает размеры, установленные частью 15 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ, заказчик вносит информацию и документы, установленные Правительством Российской Федерации в соответствии с частью 1 статьи 4.1. Федерального закона № 223-ФЗ, в реестр договоров. Если в договор были внесены изменения, заказчик вносит в реестр договоров такие информацию и документы, в отношении которых были внесены изменения. Информация о результатах исполнения договора вносится заказчиком в реестр договоров в течение десяти дней со дня исполнения, изменения или расторжения договора.

16.6. Исполнение обязательств по договорам, заключенным до введения настоящего Положения, не является закупкой у единственного поставщика.

# 17. Закупка сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд

17.1. Закупка сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд - неконкурентный способ закупки, при которой Заказчик заключает договоры на поставку сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия, в том числе зерна, в региональный продовольственный фонд в соответствии с Федеральным законом N 53-ФЗ "О закупках и поставках сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия для государственных нужд" от 02.14.1994г., Постановлением администрации Тульской области N 351 «О порядке формирования регионального продовольственного фонда в Тульской области» от 19.06.2008г. и другими применимыми нормативными правовыми актами.

17.2. Квоты для товаропроизводителей (поставщиков) на закупку в региональный продовольственный фонд сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия по гарантированным ценам ежегодно утверждаются Постановлением правительства Тульской области.

17.3. Поставка сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд осуществляется производителями сельскохозяйственной продукции на основании заключенных договоров.

17.4. Ассортимент закупаемой сельскохозяйственной продукции, сроки и условия поставки определяются договором. Заказчик гарантирует производителям сельскохозяйственной продукции (поставщикам) оплату сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия по ценам и в сроки, установленные договорами.

17.5. Заказчик за поставляемые сельскохозяйственную продукцию, сырье и продовольствия в региональный продовольственный фонд осуществляет авансовые платежи сельскохозяйственным товаропроизводителям для проведения сезонных полевых работ путем закупки для этих целей горюче-смазочных материалов, семян, минеральных удобрений, запасных частей, средств защиты растений.

Производители сельскохозяйственной продукции, при условии наличия в договорах соответствующего положения, вправе производить расчеты денежными средствами.

17.6. Размещение в единой информационной системе информации о закупке сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд (извещения об осуществлении закупки, проекта договора, являющегося неотъемлемой частью извещения, изменений, внесенных в извещение, протокола закупки) осуществляется Заказчиком в соответствии с требованиями Федерального закона от 18 июля 2011 г. № 223-ФЗ.

17.7. Закупка сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд не является конкурентной процедурой закупки, информация о ее проведении носит уведомительный характер, не предусматривает ее разъяснений, подачу заявок на участие в закупке, а также предоставление Заказчиком информации о закупке в письменной форме (форме бумажного документа).

17.8. В извещении о закупке сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд указываются следующие сведения:

1) способ осуществления закупки;

2) наименование, место нахождения, почтовый адрес, адрес электронной почты, номер контактного телефона заказчика;

3) предмет договора с указанием количества поставляемого товара;

4) требования к закупаемой продукции (требования к безопасности, качеству, потребительским свойствам товара, иные требования);

5) место, условия и сроки (периоды) поставки товара;

6) сведения о цене договора (цена лота), включая ее обоснование и информацию о расходах на перевозку, страхование, уплату таможенных пошлин, налогов и других обязательных платежей;

7) форма, сроки и порядок оплаты товара

8) порядок предоставления информации о закупке;

9) иные сведения (при необходимости).

17.9. При закупке сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд закупочная комиссия не рассматривает какие-либо заявки и не проводит определение поставщика. Решение о заключении такого договора, являющееся одновременно решением о закупке, принимает руководитель Заказчика или уполномоченное им лицо.

17.10. В протоколе закупки сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд указываются:

1) место, дата составления протокола;

2) состав членов закупочной комиссии;

3) способ закупки (закупка сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд);

4) решение о заключении договора;

5) предмет договора с указанием количества поставляемого товара;

6) цена договора;

7) место поставки товара;

8) срок исполнения договора;

9) иные сведения (при необходимости).

17.11. В течение трех рабочих дней со дня заключения договора, стоимость которого превышает размеры, установленные [частью 15 статьи 4](consultantplus://offline/ref=EA6ABE2C5D245C87D77BFA60E93A6FDB909D8F16117784AFDAB2E7C43E1BFCC37B8F07E30BE1C5600363EA50ABBD6958D5EFEE6E804695EAVDa6O) Федерального закона № 223-ФЗ, информация и документы, установленные Правительством Российской Федерации, вносятся в реестр договоров.

Если в договор были внесены изменения, заказчик вносит в реестр договоров такие информацию и документы, в отношении которых были внесены изменения.

17.12. Информация о результатах исполнения договора вносится в реестр договоров в течение десяти дней со дня исполнения, изменения или расторжения договора.

Условием исполнения договора поставки сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд является окончание взаиморасчетов, подтвержденное соответствующими документами, в т.ч. актом сверки взаиморасчетов.

# 18. Порядок определения и обоснования цены договора

18.1. Начальная (максимальная) цена договора, а также цена договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), определяются и обосновываются Заказчиком посредством применения следующего метода или нескольких следующих методов:

1) метод сопоставимых рыночных цен (анализа рынка);

2) тарифный метод;

3) метод одной цены;

4) иной метод. В случае невозможности применения для определения начальной (максимальной) цены договора, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), вышеуказанных методов, Заказчик вправе применить иные методы. В этом случае в обоснование начальной (максимальной) цены договора, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), Заказчик обязан включить обоснование невозможности применения методов, указанных в подпунктах 1-3 пункта 18.1. настоящего Положения.

18.2. Метод сопоставимых рыночных цен (анализа рынка).

18.2.1. Метод сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) заключается в установлении начальной (максимальной) цены договора, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), на основании информации о рыночных ценах идентичных товаров, работ, услуг, планируемых к закупкам, или при их отсутствии однородных товаров, работ, услуг.

18.2.2. При применении метода сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) информация о ценах товаров, работ, услуг должна быть получена с учетом сопоставимых с условиями планируемой закупки коммерческих и (или) финансовых условий поставок товаров, выполнения работ, оказания услуг.

18.2.3. При применении метода сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) заказчик может использовать обоснованные им коэффициенты или индексы для пересчета цен товаров, работ, услуг с учетом различий в характеристиках товаров, коммерческих и (или) финансовых условий поставок товаров, выполнения работ, оказания услуг.

18.2.4. В целях применения метода сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) могут использоваться общедоступная информация о рыночных ценах товаров, работ, услуг, информация о ценах товаров, работ, услуг, полученная по запросу заказчика у поставщиков (исполнителей, подрядчиков), осуществляющих поставки идентичных товаров, работ, услуг, планируемых к закупкам, или при их отсутствии однородных товаров, работ, услуг.

18.2.5. Идентичными признаются:

- товары, имеющие одинаковые характерные для них основные признаки (функциональные, технические, качественные, а также эксплуатационные характеристики). При определении идентичности товаров могут учитываться, в частности, страна происхождения и производитель. Незначительные различия во внешнем виде товаров могут не учитываться;

- работы, услуги, обладающие одинаковыми характерными для них основными признаками (качественными характеристиками), в том числе реализуемые с использованием одинаковых методик, технологий, подходов, выполняемые (оказываемые) подрядчиками, исполнителями с сопоставимой квалификацией.

18.2.6. Однородными признаются:

- товары, которые, не являясь идентичными, имеют сходные характеристики и состоят из схожих компонентов, что позволяет им выполнять одни и те же функции и (или) быть коммерчески взаимозаменяемыми. При определении однородности товаров учитываются их качество, репутация на рынке, страна происхождения;

- работы, услуги, которые, не являясь идентичными, имеют сходные характеристики, что позволяет им быть коммерчески и (или) функционально взаимозаменяемыми. При определении однородности работ, услуг учитываются их качество, репутация на рынке, а также вид работ, услуг, их объем, уникальность и коммерческая взаимозаменяемость.

18.2.7. К общедоступной информации о ценах товаров, работ, услуг, которая может быть использована для целей определения начальной (максимальной) цены договора, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), относятся:

1) информация о ценах товаров, работ, услуг, содержащаяся в договорах (в том числе заключенных АО «ТАЦ») и контрактах, которые исполнены и по которым не взыскивались неустойки (штрафы, пени) в связи с неисполнением или ненадлежащим исполнением обязательств, предусмотренных этими контрактами;

2) прейскурантные, каталожные цены производителей (поставщиков, подрядчиков, исполнителей), их официальных представителей, публикуемые ими в печатном виде в собственных или сборных прейскурантах, каталогах, бюллетенях, сведения о ценах, опубликованные на сайтах изготовителей (поставщиков) в информационно-телекоммуникационной сети Интернет, а также официальные прайс-листы, публичные оферты с актуализацией на дату расчета НМЦ;

3) информация о ценах товаров, работ, услуг, содержащаяся в рекламе, каталогах, описаниях товаров и в других предложениях, обращенных к неопределенному кругу лиц и признаваемых в соответствии с гражданским законодательством публичными офертами;

4) информация о котировках на российских биржах и иностранных биржах;

5) информация о котировках на электронных площадках;

6) данные государственной статистической отчетности о ценах товаров, работ, услуг;

7) информация о ценах товаров, работ, услуг, содержащаяся в официальных источниках информации уполномоченных государственных органов и муниципальных органов в соответствии с законодательством Российской Федерации, законодательством субъектов Российской Федерации, муниципальными нормативными правовыми актами, в официальных источниках информации иностранных государств, международных организаций или иных общедоступных изданиях;

8) информация о рыночной стоимости объектов оценки, определенной в соответствии с законодательством, регулирующим оценочную деятельность в Российской Федерации, или законодательством иностранных государств;

9) информация информационно-ценовых агентств;

10) иные источники информации, в том числе общедоступные результаты изучения рынка.

18.2.8. При использовании ценовой информации из источников, указанных в [пункте 18.2.7](consultantplus://offline/ref=A24D40B2FD403A76FAD2C80333EC2CE552439FA30B7D159B745C0213576A75DF2E1680B8D15ED0E7704A63A7DFB7B4D10960DDF3EEC6F537N2B6K) настоящего Положения, Заказчик вправе привести полученные цены товара, работы, услуги к сопоставимым с условиями планируемой закупки коммерческим и (или) финансовым условиям поставок товаров, выполнения работ, оказания услуг.

Коммерческие и (или) финансовые условия поставок товаров, выполнения работ, оказания услуг признаются сопоставимыми, если различия между такими условиями не оказывают влияния на соответствующие результаты или эти различия могут быть учтены с применением корректировок таких условий.

18.2.9. Цена товара, работы, услуги может быть скорректирована в зависимости от способа осуществления закупки, явившейся источником информации о цене товара, работы, услуги. При этом:

- если закупка осуществлялась путем проведения конкурентной процедуры (конкурса, аукциона, запроса котировок, запроса предложений и др.) - цену товара, работы, услуги при необходимости возможно увеличить не более чем на 15%;

- если закупка осуществлялась у единственного поставщика (подрядчика, исполнителя) - цену товара, работы, услуги при необходимости возможно увеличить не более чем на 10%.

18.2.10. При использовании ценовой информации из источников, указанных в [пункте 18.2.7](consultantplus://offline/ref=A24D40B2FD403A76FAD2C80333EC2CE552439FA30B7D159B745C0213576A75DF2E1680B8D15ED0E7704A63A7DFB7B4D10960DDF3EEC6F537N2B6K) настоящего Положения, Заказчик вправе привести цены прошлых периодов (более трех месяцев от периода определения цены договора) к текущему уровню цен путем применения коэффициента, рассчитанного в соответствии с формулой:

,

где:

 - коэффициент для пересчета цен прошлых периодов к текущему уровню цен;

 - срок формирования ценовой информации, используемой для расчета;

t - месяц проведения расчетов НМЦК;

 - [индекс](consultantplus://offline/ref=A24D40B2FD403A76FAD2C80333EC2CE5524F99A70D7048917C050E1150652ADA290780BBD040D0E5674337F4N9BAK) потребительских цен на месяц в процентах к предыдущему месяцу, соответствующий месяцу в интервале от  до t включительно, установленный Федеральной службой государственной статистики (официальный сайт в сети "Интернет" www.gks.ru).

18.2.11. Кроме того, при использовании ценовой информации из источников, указанных в [пункте 18.2.7](consultantplus://offline/ref=A24D40B2FD403A76FAD2C80333EC2CE552439FA30B7D159B745C0213576A75DF2E1680B8D15ED0E7704A63A7DFB7B4D10960DDF3EEC6F537N2B6K) настоящего Положения, Заказчик вправе привести цены в соответствие с условиями планируемой закупки с помощью коэффициентов или индексов для пересчета цен товаров, работ, услуг с учетом различий в характеристиках товаров, коммерческих и (или) финансовых условий поставок товаров, выполнения работ, оказания услуг.

Перечень и значимость указанных коэффициентов, используемых при расчетах, определяется Заказчиком в каждом конкретном случае и указывается в обосновании цены договора.

С помощью указанных коэффициентов в том числе могут быть учтены следующие условия: срок исполнения договора; количество товара, объем работ, услуг; условия оплаты по договору; место поставки; срок и объем гарантии качества; изменение базовой номенклатуры (комплектации, состава работ, услуг), обусловленное изменением удельного веса различных позиций (товаров, работ, услуг) в общем объеме закупки; дополнительная номенклатура (комплектация) - появление новых (или исключение предусмотренных ранее) позиций (товаров, работ, услуг) в общем объеме закупки; размер обеспечения исполнения контракта; изменение в налогообложении; масштабность выполнения работ, оказания услуг; изменение валютных курсов (для закупок импортной продукции); изменение таможенных пошлин.

18.2.12. Для определения начальной (максимальной) цены договора, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), методом сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) используется не менее трех источников ценовой информации. В случае невозможности получения ценовой информации не менее чем из трех источников, заказчик вправе произвести расчет с использованием меньшего количества источников с обоснованием отсутствия такой возможности.

18.2.13. Начальная (максимальная) цена договора методом сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) определяется по формуле:

1

v

НМЦД = их официальных представителей,олненных рублейений идр.

*n*

*i*

*i*

*ц*

*n*







где:

v - количество (объем) закупаемого товара (работы, услуги);

n - количество значений, используемых в расчете;

i - номер источника ценовой информации;

 - - цена единицы товара, работы, услуги, представленная в источнике с номером i, скорректированная с учетом коэффициентов (индексов), применяемых для пересчета цен товаров, работ, услуг с учетом различий в характеристиках товаров, коммерческих и (или) финансовых условий поставок товаров, выполнения работ, оказания услуг.

18.2.14. Цена договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), методом сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) определяется по наименьшему ценовому предложению из используемых источников информации.

18.2.15. В исключительных случаях, в том числе связанных с:

- необходимостью осуществления мероприятий по устранению последствий чрезвычайных событий (чрезвычайных ситуаций, аварий, иных непредвиденных событий, требующих принятия безотлагательных мер);

- обоснованной срочностью проведения закупки,

допускается установление цены без учета минимальной стоимости, если иные условия, предлагаемые поставщиками (исполнителями, подрядчиками) наиболее полно соответствуют требованиям Заказчика в сложившихся обстоятельствах.

При этом в обосновании указываются аргументированные пояснения такого определения цены.

18.3. Тарифный метод.

18.3.1. Тарифный метод применяется Заказчиком, если в соответствии с законодательством Российской Федерации цены закупаемых товаров, работ, услуг подлежат государственному регулированию или установлены муниципальными правовыми актами. В этом случае начальная (максимальная) цена договора, цена договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), определяются по регулируемым ценам (тарифам) на товары, работы, услуги.

18.3.2. Начальная максимальная цена договора (цена договора, заключаемого с единственным поставщиком) тарифным методом определяется по формуле:

,

тариф

тариф

НМЦД = vц

где:

v - количество (объем) закупаемого товара (работы, услуги);

 - цена (тариф) единицы товара, работы, услуги, установленная в рамках государственного регулирования цен (тарифов) или установленная муниципальным правовым актом.

18.3.3. Цена договора при закупке сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в региональный продовольственный фонд определяется исходя из цен, ежегодно утверждаемых Постановлением правительства Тульской области. При этом предварительные закупочные цены (на момент заключения договора, дополнительных соглашений к договору) определяются на основании экспертного заключения рыночных цен.

18.4. Метод одной цены.

18.4.1. Метод одной цены – метод, при котором цена договора определяется по цене, установленной (предложенной) поставщиком товара (исполнителем работы, услуги). Метод одной цены может применяться в случаях:

- если организация является единственным производителем (поставщиком) товара, (исполнителем работы, услуги);

- осуществления закупки товаров (работ, услуг) на низкоконкурентных рынках;

- осуществления закупки товаров (работ, услуг) у единственного поставщика в случаях, предусмотренных подпунктами 2-3, 8-16, 18-20, 22, 25-30, 32-33, 36, 38-41 пункта 16.2. настоящего положения;

- осуществления закупки товаров (работ, услуг) у единственного поставщика, стоимость которых не превышает 100 (сто) тысяч рублей.

18.4.2. Цена договора при применении метода одной цены устанавливается на основании:

- коммерческих предложений поставщиков (исполнителей),

- коммерческого предложения собственника (или лица, выступающего от имени собственника) объекта недвижимого имущества, результатов оценки рыночной или иной стоимости объекта недвижимого имущества независимым оценщиком или результатов определения рыночной или иной стоимости объекта недвижимого имущества независимой экспертной организацией (при заключении договоров купли-продажи недвижимого имущества);

- коммерческого предложения собственника (лица, выступающего от имени собственника, арендатора), экспертной оценки либо анализа рыночных величин арендных ставок объектов недвижимого имущества (при заключении договоров аренды (субаренды) недвижимого имущества);

При этом коммерческие предложения могут быть представлены в виде договора, дополнительного соглашения, спецификации, прейскуранта, прайс-листа, выставленного счета и пр.

18.4.3. Заключение договора, дополнительного соглашения, спецификации, акцепт оферты, оплата выставленного счета, приобретение товаров в розничной торговой сети за наличный и безналичный расчет, совершение иных действий при закупке товара (работ, услуг), стоимость которого не превышает 100 (сто) тысяч рублей, является одновременно фактом определения цены договора, не требующего оформления в соответствии с п. 18.5. настоящего Положения.

18.5. Обоснование начальной (максимальной) цены договора, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), оформляется в произвольной форме и должно содержать, в том числе:

- метод формирования начальной (максимальной) цены;

- реквизиты полученных от поставщиков (исполнителей, подрядчиков) ответов на запросы информации о ценах, если источником информации о ценах на товары (работы, услуги) являются полученные от поставщиков (исполнителей, подрядчиков) сведения о ценах;

- реквизиты договора в случае выбора Заказчиком в качестве источника информации о ценах товаров (работ, услуг) ранее заключенного Заказчиком договора;

- адрес соответствующей страницы в информационно–телекоммуникационной сети Интернет, если источником информации о ценах являются данные из информационно–телекоммуникационной сети Интернет («скриншот» страницы в информационно–телекоммуникационной сети Интернет);

- расчет начальной (максимальной) цены, если таковой производится;

- иные реквизиты источников информации, на основании которой установлена начальная (максимальная) цена или цена договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком);

- обоснование отсутствия возможности получения ценовой информации не менее чем из трех источников (при необходимости);

- аргументированные пояснения при применении метода одной цены;

- обоснование невозможности применения методов, указанных в подпунктах 1-3 пункта 18.1. настоящего Положения (при применении иного метода определения цены).

18.6. В случае, если количество поставляемых товаров, объем подлежащих выполнению работ, оказанию услуг невозможно определить, заказчик вправе определить начальную цену единицы товара, работы, услуги, начальную сумму цен указанных единиц, максимальное значение цены договора. Цена единицы товара, работы, услуги обосновывается в соответствии с настоящим разделом. При этом положения, касающиеся применения начальной (максимальной) цены договора, в том числе для расчета размера обеспечения заявки или обеспечения исполнения договора, применяются к максимальному значению цены договора.

18.7. В случае, если сумма, подлежащая уплате заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику) в ходе исполнения договора, зависит от переменных величин, которые невозможно определить заранее, заказчик вправе определить формулу цены и максимальное значение цены договора. Формула цены устанавливается Заказчиком в соответствии с утвержденными нормативными правовыми актами Российской Федерации, а в случае отсутствия таких Заказчик самостоятельно устанавливает формулу цены и максимальное значение цены договора. При этом положения, касающиеся расчета размера обеспечения заявки или обеспечения исполнения договора, применяются к максимальному значению цены договора.

# 19. Заключительные положения

19.1. Извещение, документация о закупке, их изменения и разъяснения, заявки на участие в процедурах закупки, а также их изменения, окончательные предложения участников, протоколы, составленные в ходе осуществления и по итогам закупки, хранятся Заказчиком три года.

19.2. Обжалование действий (бездействия) Заказчика при закупке товаров, работ, услуг осуществляется в порядке, установленном пунктами 9-13 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ.

19.3. Заказчик направляет в федеральный орган исполнительной власти, уполномоченный на ведение реестра недобросовестных поставщиков, сведения об участниках закупки, уклонившихся от заключения договоров, а также о поставщиках (исполнителях, подрядчиках), договоры с которыми расторгнуты по решению суда или в случае одностороннего отказа заказчика, в отношении которого иностранными [государствами](consultantplus://offline/ref=5DEB858D1CB7035CF291E5AA25D4056A6C634989550A299F2711619B6D54F61EFE5A974CA773E22A1AFED0A65811C473B8B5D436AE605E26xDa2J), совершающими недружественные действия в отношении Российской Федерации, граждан Российской Федерации или российских юридических лиц, введены политические или экономические санкции и (или) в отношении которого иностранными государствами, государственными объединениями и (или) союзами и (или) государственными (межгосударственными) учреждениями иностранных государств или государственных объединений и (или) союзов введены меры ограничительного характера, от исполнения договора в связи с существенным нарушением такими поставщиками (исполнителями, подрядчиками) договоров.

19.4. Перечень сведений, включаемых в реестр недобросовестных поставщиков, порядок направления сведений о недобросовестных участниках закупки, поставщиках установлен Постановлением Правительства РФ от 22.11.2012 № 1211.

19.5. В случае внесения изменений в редакцию Федерального закона № 223-ФЗ и иные применимые подзаконные акты Заказчик руководствуется настоящим положением в части, не противоречащей вышеуказанным изменениям.

19.6. Контроль за соблюдением требований Федерального закона № 223-ФЗ осуществляется в порядке, установленном законодательством Российской Федерации.

1. Положения, касающиеся новых правил предоставления национального режима, применяются к отношениям, связанным с осуществлением закупок с 1 января 2025 г [↑](#footnote-ref-1)
2. Положения пункта 5.8. применяются к отношениям при осуществлении закупок, извещения (приглашения) о которых размещены (направлены) в ЕИС либо договоры с единственными поставщиками при осуществлении которых заключены до 1 января 2025 года [↑](#footnote-ref-2)
3. Положения раздела 7.6. применяются к отношениям при осуществлении закупок, извещения (приглашения) о которых размещены (направлены) в ЕИС либо договоры с единственными поставщиками при осуществлении которых заключены до 1 января 2025 года [↑](#footnote-ref-3)
4. Подпункт 12 пункта 10.17. применяется к отношениям при осуществлении закупок, извещения (приглашения) о которых размещены (направлены) в ЕИС либо договоры с единственными поставщиками при осуществлении которых заключены с 1 января 2025 года [↑](#footnote-ref-4)